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1°) Nouveautés de la période écoulée: 
Notre site  http://www.aid97400.re est en ligne depuis mi-mars 2018, pour les nouveaux articles. Les articles publiés 
précédemment sont sur l’ancien site http://aid97400.lautre.net . Et si ça ne marche pas en cliquant sur les liens, démerdez! 
(faites un copier-coller). 

DERNIERE HEURE

COLLECTE POUR LA ROYA
AID s’associe à l’effort collectif pour aider les associations avec lesquelles elle travaille déjà
pour  apporter des coups de pouce à  ceux qui  passent  au travers des aides officielles.  
Merci de faire un virement sur le compte bancaire de ROYA EN TRANSITION, notre
nouveau partenaire associatif   et  de signaler  votre virement avec vos coordonnées
pour le reçu-don à  jean-marc.tagliaferri@wanadoo.fr. Dons défiscalisables à 66%. 
Domiciliation : ASSOC. ROYA EN TRANSITION
IBAN : FR76 1910 6006 2543 6820 5923 148 BIC : AGRIFRPP891

Temps
restant

27 j
Montant
recueilli 
3310€

sur
8000€

https://www.helloasso.com/association
s/association-roya-expansion-nature-
ren/collectes/atteinte-a-la-biodiversite-
dans-la-rio-secco-a-la-brigue 

Atteinte à la biodiversité dans le Rio Secco à La Brigue
par association Roya Expansion Nature REN 

La municipalité de La Brigue a validé un projet de parcours de motocross dans le vallon du
Rio Secco. L’association REN conteste ce choix parce qu’il porte atteinte à la biodiversité et
parce qu'il comprend des travaux de défrichement entrepris en dehors de tout cadre légal.
Nous  avons  déposé deux recours  auprès  du  Tribunal  administratif  de  Nice  et  obtenu en
premier  lieu la désignation d'un expert  dont  le rapport  conclut  à  l'évidence d'un abattage
massif.  Mais  par  la  suite,  le  Tribunal  puis  le  Conseil  d’État    ont  rejeté  nos  demandes
d'annulation  des  travaux,  à  notre  avis  sans  prendre  en  compte  les  conclusions  de
l'expert.Nous faisons appel à votre don, parce que avons dû payer la facture de l'expert
d'un montant de 4754 € et les 3600€ de frais d’avocats du CE.  Pour que vous compreniez
pourquoi  nous  insistons,  voici  une  liste  des  espèces  qui  sont  impactées  par  la  probable
destruction de ce refuge de biodiversité.
Oiseaux  : Épervier  d'Europe,  Buse variable,  Circaète  Jean-le-Blanc,  Grand corbeau,  Pic
épeiche, Bruant fou, Faucon crécerelle, Mésange huppée, Milan noir, Fauvette passerinette,
Martinet à ventre blanc.
Mammifères : chauve-souris Plecotus sp.
Reptiles: Couleuvre verte et jaune, Lézard à deux raies, Lézard des murailles."

Association de Coopération Laïque, 
Educative & Sociale
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ŒUVRE D’INTERET GENERAL 
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Nous avons besoin de :
• plus de bénévoles pour renforcer notre équipe dirigeante 
• plus de donateurs pour avoir les fonds nécessaire pour poursuivre nos actions tout
en se passant des subventions institutionnelles incertaines et parcimonieuses 
• sponsors donner plus d’ampleur aux missions que nous nous sommes fixé 
• médicaments pour étoffer le fond de la pharmacie de l’infirmerie 
• spécialistes en éducation, en animation sociale, en agriculture, en élevage, 
• mais aussi d’une, ou plusieurs personnes très «pointues» en informatique et en
communication pour assurer la tenue de notre site mais surtout pour faire la promotion de
notre association à travers les réseaux sociaux. 
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Appel à dons: face au rouleau
compresseur médiatique, 
soutenez Acrimed!
Vous souhaitez soutenir Acrimed?

Vous pouvez faire un don
https://boutique.acrimed.org/don ou 
adhérer à l’association
https://boutique.acrimed.org/adhesion-
abonnement 
Nous vous rappelons que les dons et 
les cotisations d’adhésion ouvrent droit 
à réduction d’impôt de 66%. 
Vous pourrez régler par carte 
bancaire, virement, Paypal, 
chèque ou prélèvement 
automatique.

Depuis  vingt-cinq  ans,  Acrimed  défend  une  idée  simple  et  pourtant  trop  souvent
marginalisée: des médias indépendants et pluralistes sont indispensables à la démocratie.
Manifestement, 25 ans après notre création, notre travail  d’observation, de critique et de
documentation est toujours nécessaire, peut-être même plus que jamais. Or, nous n’avons
(toujours)  pas  d’argent  magique,  ni  les  moyens  des  grands  groupes  de  presse!  C’est
pourquoi, encore une fois, nous faisons appel à vous.
À la différence des quelques bons clients médiatiques qui  monopolisent  l’antenne et  les
colonnes des journaux, nous ne sommes pas invités complaisamment tous les quatre matins
dans les médias. Mais nous développons patiemment nos propres outils de diffusion, en
toute indépendance.  Notre site est  toujours en accès libre et  gratuit,  sans pub ni  brand
content; notre revue papier, elle, va bientôt fêter ses 10 ans. Et bientôt: une émission de
radio mensuelle, un livre, et peut-être d’autres choses, mais il est encore un peu tôt pour en
parler.  
Ce sont vos contributions, petites ou grandes, qui nous permettent de mener à bien nos
activités:  rémunérer  trois  salarié·e·s,  qui  épaulent  les  dizaines de bénévoles actifs  dans
l’association; louer un (petit) local; imprimer et diffuser la revue Médiacritiques… En 2020,
pour la deuxième année consécutive, nous avons réussi à boucler notre budget dans le vert.
C’est grâce à vous: merci beaucoup! Cette année encore, nous comptons sur vous pour
poursuivre nos activités. Face au rouleau compresseur médiatique, soutenez Acrimed!

Collecte ouverte le 10/11/2021

€125 308 récoltés sur un 
objectif de €125 000

https://www.gofundme.com/f/
soutien-aat-sa-porteparole-
valrie-mura  t 

Soutien à AAT & sa porte-parole Valérie MURAT
À la suite de la publication des analyses des vins labellisés HVE le 15 septembre 2020 le
CIVB a déposé une plainte pour « dénigrement collectif à l’égard de la filière des vins de
Bordeaux ». Le Tribunal de Libourne a donné raison à l'omertà et nous a condamnées à
verser 125 000 euros au CIVB et aux 25 autres acteurs de la filière CIVB et à l’interdiction
de diffusion de ces publications outre diverses sommes annexes signifiant la mort sociale de
nos actions. Le préjudice demandé excède toute objectivité puisqu’ Alerte aux Toxiques est
une association qui se compose exclusivement de membres bénévoles et dont le budget
pour l'année 2020 était de 5000 euros, contre 19 millions d'euros de budget pour le CIVB. 
Les plaignants ont réussi aujourd'hui à obtenir une demande de radiation de notre appel,
conditionnant  ainsi  ce  droit  au  versement  de  cette  somme  exorbitante.  Cette  radiation
signifie  que  nous  sommes  considérées  différemment  de  n'importe  quel.le  justiciable
français.e et fait de nous les martyrs du CIVB. Condamnées in solidum à verser 125.000
euros, l'association ALERTE AUX TOXIQUES et sa porte-parole Valérie MURAT ont plus
que jamais besoin de votre aide pour verser cette somme dans son intégralité que nous
fassions appel ou non ! Nous avons reçu beaucoup de soutien jusqu'à présent, ce qui nous
permet de continuer à nous battre pour nos droits : chaque don compte! Nous soutenir, c'est
soutenir le droit à la critique et la liberté d'expression.
Plus d'informations sur le site d'Alerte Aux Toxiques .( https://alerteauxtoxiques.com/)

1a- SIGNEZ ET DIFFUSEZ

Pétitions AID 2023-21
Période jusqu’au samedi 18 Novembre 2023, publié le 05 Novembre 2023, http://aid97400.re/spip.php?article1526                      
Nous vous suggérons de suivre:
a) les pétitions du site CYBERACTEURS avec qui nous sommes en contact depuis plus de 22 ans, pour adhérer ou faire un don.
b) les pétitions du site AVAAZ qui à l’usage s’est avéré plus ouvert que ne le laissaient supposer ses bailleurs de fonds US initiaux.
Allez sur les sites et inscrivez-vous pour signer plus facilement les pétitions quand vous en recevez l’avis directement par mél
c)  Pour  en  savoir  plus  sur  les  gestionnaires  de  pétition  voir  l’excellent  travail  de  nos  amis  de  Yonne  Lautre:
https://yonnelautre.fr/spip.php?rubrique1656   et la version contributive: https://yonnelautre.fr/spip.php?article6937         
d) les autres textes à signer particulièrement recommandés se trouvent  ci-après (…)

Voir les 11 autres articles à partir de:http://www.aid97400.re/

2°) Activités de proximité soutenues par AID:

2a- une suite de deux ans de pandémie

SUSPENSION DU CAFECO ET DU LBSJS
La chute drastique de la fréquentation, du fait  de la covid et des mesures de restriction de circulation, a sérieusement
perturbé l’organisation de nos soirées débat et notre partenaire étant devenu déficitaire, nous suspendons, temporairement
nous l’espérons, ces séances publiques, qui reprendront quand les circonstances seront plus favorables, et notamment si un
minimum de 6 à 8 personnes s’engage à venir manger ensuite aux conditions financièrement très attrayantes que nous
assurons. En effet, nous avons toujours placé ces réunions sous le signe de la convivialité et du partage, nécessitant un
engagement suffisant des participants, et nous ne saurions fonctionner comme un simple lieu de réunion gratuit où l’on
passe en coup de vent. Lors des 20ans d’AID le 17 Mai 2023, les 3 membres du CA présents et 5 anciens contributeurs ont
abordé le problème pour un retour de nos cafés-citoyens, point qui a été abordé lors de l’AG annuelle.
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2b-AID soutient l’Appel «Nous voulons des coquelicots»
Voir les newsletters précédentes pour l’historique et le site  https://nousvoulonsdescoquelicots.org/  
Voir la Marche pour le climat du vendredi 20 Septembre 2019 (http://aid97400.re/spip.php?article337)
Mél du 10/03/2020 à 21:59  Parce que nous sommes de l’eau (https://nousvoulonsdescoquelicots.org/parce-que-nous-sommes-de-
leau/)

* Le 22/09/2023 à 08:02, Fabrice Nicolino a écrit: Lettre des Coquelicots et de Fabrice Nicolino

Avant lecture
Je suis Fabrice Nicolino et j'ai fondé en 2018 le mouvement des Coquelicots, que vous avez rejoint. Depuis son arrêt, nous n'avons
envoyé aucun message à ceux des signataires qui avaient accepté – comme vous – de recevoir des informations. Il va de soi que la
liste de ces adresses est définitivement à l'abri. Elle ne sera jamais transmise à quiconque. Ce qui suit nous paraît un prolongement
des Coquelicots. Je dis nous, car le petit groupe qui demeure à la tête de l'association «Nous voulons des coquelicots» a estimé que je
pouvais vous adresser ce qui suit. Mais vous jugerez.

Un livre à part
Je viens de finir un livre qui paraît le 20 septembre chez l'éditeur LLL, Le grand sabotage climatique. Si je m'autorise à vous en parler,
c'est  qu'il  écrit  une situation chaotique qui  concerne de près chacun d'entre nous.  Nul  ne l'ignore plus:  un infernal  dérèglement
climatique est en route, qui menace l'ensemble des sociétés humaines et des écosystèmes. Il n'y a pas de sujet plus important que
celui-là. Il n'y a pas de combat plus nécessaire. Il n'y a pas d'urgence plus évidente. Et pourtant, rien ne se passe. Rien. Ni ici en
France, ni ailleurs en Europe, ni aux États-Unis, ni en Chine. Nulle part.

On sait pourtant l'essentiel depuis des décennies, et la création du GIEC, en 1988, aurait dû conduire à des mesures immédiates,
audacieuses. Il n'en a rien été. Les sommets de la terre de Stockholm (1972), de Rio (1992 et 2012), de Johannesburg (2002), le
protocole de Kyoto, signé en 1997, n'auront été que poussière dans le vent. De même pour les 27 COP qui se sont succédé depuis
1995. 27! Ces conférences mondiales sur le climat - de Bonn à Marrakech, de New-Delhi à Paris, de Buenos-Aires à Genève – ont
surtout permis à une petite tribu internationale de créer un vocabulaire qu'elle est la seule à comprendre. Les sociétés n'ont aucun droit
au chapitre.

Inutile de se mentir: la situation est grave. Grave, mais non désespérée. La première des priorités, c'est de comprendre ce qui s'est
passé. Pourquoi le monde est-il resté immobile? Le mouvement des coquelicots a amplement démontré que l'industrie des pesticides,
surpuissante, avait échappé au contrôle des petits humains que nous sommes. Eh bien, la crise climatique inclut, mais dépasse de
cent coudées ce que nous disions en 2018.

Dans le livre  Le grand sabotage climatique, j'ai tenté de comprendre ce qui nous est arrivé. Et je pense y être parvenu. C'est sans
aucun doute le livre le plus important que j'ai écrit. Il révèle l'existence d'un système corrompu qui entremêle l'ONU et son Programme
des nations unies pour l'environnement (PNUE), les plus grandes multinationales de la planète et tant de gouvernements qui leur sont
soumis. Je vous en préviens, ce n'est pas drôle. Mais éclairant, mais stupéfiant, mais révoltant. Je dresse par exemple le portrait – il y
en a bien d'autres – du Canadien Maurice Strong, personnage-clé des «négociations» climatiques pendant plus de trente ans. Strong
a été l'organisateur du premier sommet de la terre, à Stockholm, en 1972. Il a créé dans la foulée le Programme des nations unies
pour l'environnement (PNUE), dont il sera le premier président, lancé l'expression «développement durable», fondé avec d'autres le
GIEC, siégé à la fondation Rockefeller, organisé le sommet de la terre de Rio en 1992, ouvert la conférence de Kyoto en 1997 après
avoir été nommé sous-secrétaire général de l'ONU.

Aucun homme n'aura eu un rôle plus important que lui. Or dans le même temps, il bâtissait ou dirigeait des sociétés pétrolières de
taille moyenne au Canada ou aux États-Unis. Comment aurait-il pu obtenir de ses amis une quelconque réduction des gaz à effet de
serre? Au-delà du cas Strong – il cache quantité d'autres surprises -, mon livre permet de comprendre enfin pourquoi rien n'a été tenté.
Rien ne le serait, car rien ne le pourrait jamais.

Soyez assurés d'une chose: c'est un livre de combat. D'appel à unir toutes les forces disponibles, comme nous l'avons fait avec les
Coquelicots. Vous n'êtes pas obligés de le croire, mais ce n'est pas de la publicité. Il m'apparaît comme une nécessité vitale que nous
partagions les informations contenues dans mon livre. Qui n'est pas le mien, mais le vôtre. Il faut se battre, pour nous et nos enfants. Il
faut sortir de la paille et descendre des collines, comme le disait en 1943 le Chant des Partisans. Pour moi, c'est évident.

2c-AID soutient la diffusion du film «Albatross»
Le film "Albatross" que possède AID, et que nous avons traduit en VOSTFR (avec l’accord du réalisateur) , est un remarquable film
animalier de 1h37, et nous conte les mésaventures des albatros de Laysan, à Midway, en plein milieu du gyre du Pacifique Nord. Il
retrace la naissance, la vie et la mort de ces oiseaux légendaires, au travers de la nourriture faite de plastiques que les adultes glanent
çà et là à la surface de l'océan. VO disponible sur le site https://www.albatrossthefilm.com mais sans sous-titrages. 

* Albatross au Collège Montgaillard: Le vendredi 16 juin 2023, AID s'est déplacée au Collège Montgaillard à l'initiative de l'un de
ses  membres,  notre  secrétaire  Michel  Dardaillon,  professeur  de  français  dans  ce  collège.  A l'occasion  de  la  journée  du  DD
(développement durable), plusieurs animations étaient proposées au collège. Michel a suggéré la diffusion du film Albatross à quatre
classes de collégiens :  deux classes de sixième et  deux classes de quatrième.  Le pari  était  osé,  car  le  film est  lent,  poétique,
magnifique, mais surtout... lent. Et le diffuser à des jeunes dont les âges se situent dans la fourchette 11-15 ans, ce n'est pas évident.
Notre secrétaire a trouvé la parade, et a demandé au président de monter le film dans un découpage un peu plus vif.  J'ai donc
supprimé certains passages caractérisés par leur langueur, comme la nidation, l'éclosion, le passage sur le sterne. Du coup, cela
donnait une quarantaine de minutes de film au lieu de 1h30, avec entre chaque séquence d'une dizaine de minutes, une pause, avec
des questions posées aux collégiens afin d'avoir un peu d'animation, surtout d'intéressement au message véhiculé par le film. Les
sixièmes étaient très éveillés, à l'inverse des quatrièmes un peu plus blasés. Ce fut une belle réussite : 80 collégiens ont donc visionné
ce pur chef-d'oeuvre. Et le message, nous l'espérons, semble être passé. Aux prochaines expériences de ce type!  Bruno Bourgeon,
président d’AID
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* Le 16 juin AID présentera le film Albatross au collège de Mongaillard (Bruno Bourgeon et Michel Dardaillon)

2d- AID soutient l’Association Négawatt Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique
Découvrez le Blog  de Négawatt:
https://renovation-performante.fr/?fbclid=IwAR2J3SOkXoTPCzcnihG5avX1P7MZNFJYFdW8HflDDG2GGm8_OIWXsuwsEDA
N'hésitez  pas  également  à  diffuser  l'appel  proposé  en  téléchargement: https://negawatt.org/IMG/pdf/plaquettemecenat-
negawatt.pdf (pdf - 4 pages) Enfin, si vous disposez d’un compte sur le réseau LinkedIn, vous pouvez relayer le message que nous
avons publié à ce sujet.  Nous vous remercions par avance pour votre aide ! L'Association NégaWatt

*Le 03/11/2023 à 19:00, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°155
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6Imx5XC9sa3llbnlvK0pFTnk5OEVFME5FcER3T0dPQzFGZkF3NGJIZGc5VkRNPSIsInZhbHVlIjoiNUZsZStNeWFCR2Zm
Q3VRTndOOWhtNmdudWtaNnhaVXZ6RERqbWxvXC9UYXc9IiwibWFjIjoiMWVmYTA4ZmNlNWQxNmU0M2IzZDZmMDgwODMzN2Ix
NjYzNzczNTRmZDg4OTliMmUzODdjZTYxZDdmZmUzMjdkYyJ9?t=1564592947 

Planification écologique: la montagne accouche d’une souris
L'allocution présidentielle récente sur la planification écologique en France, maintes fois repoussée, a déçu à la hauteur des attentes 
qu’elle suscitait.
* Flou et absence de mesures concrètes – Elle s’est concentrée sur l'existant, sans proposer d’actions tangibles. Les annonces 
manquent d'application réelle, remettant en question la crédibilité de la planification écologique.
* « Sobriété raisonnée » – La nécessité de maîtriser la consommation d'énergie et de matières pour atteindre les objectifs climatiques
est absente du discours, hormis la mention d’une « sobriété raisonnée ». Or il est crucial d'engager rapidement des politiques 
structurantes pour promouvoir la sobriété.
* Rénovation performante – Les mécanismes d'aide, d'accompagnement et de formation doivent soutenir clairement la rénovation 
performante, tout en développant la filière des pompes à chaleur. Le rythme de rénovation doit s'accélérer pour éviter des pointes de 
consommation insoutenables pour le réseau électrique.
* Energies renouvelables – Contrairement à ce qu’affirme Emmanuel Macron, ce n’est pas le nucléaire mais bien l’accroissement des
énergies renouvelables qui fait l’objet d’un consensus scientifique dans l’action pour le climat. Un plan de déploiement des énergies 
renouvelables est nécessaire pour répondre aux objectifs environnementaux.
Voir: https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:7112748996036632576/

Plan de sobriété, un an après : des effets réels mais pas d’installation dans la durée
La ministre de la Transition énergétique, Agnès Pannier-Runacher, a fait le bilan du plan de sobriété en France, un an après son 
lancement en octobre 2022.
* Le constat : une mobilisation d'ampleur – Le plan de sobriété a suscité une mobilisation inédite d'entreprises, collectivités, et 
foyers, contribuant à réduire significativement la consommation d'énergie.
* Le défi de la mise en œuvre – Malgré les annonces, l'action reste limitée et nécessite un meilleur accompagnement, aux niveau 
national et local. L'accès à l'information est crucial, tout comme la création d'instances de partage d'expérience entre acteurs.
* L'avenir de la sobriété – Il est essentiel de passer d'une sobriété de crise à une sobriété structurelle. Des mesures claires sur 
l'investissement, les pratiques urbaines, la consommation et l'innovation sociale sont attendues. La France doit également jouer un rôle
moteur au niveau de l'Union européenne pour que la sobriété devienne un pilier des politiques énergétiques.
Voir: https://www.linkedin.com/feed/update/urn:li:activity:7118571062182760448/ 

* Le 22/09/2023 à 19:30, Association négaWatt a écrit: Derniers jours pour s'inscrire à l'Université d'Automne!
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6ImNJR0ZCaFwvUzBEQmc3d05lSEhyVFwvRXd1Z0JBZElcL24xbENHcG02MlVBTWc9IiwidmFsdWUiOiJiSE5kTGhuU1d
RQ0pwbWdwNWxpSTUrckJRUjNQanFIQVNQUGt3aEdsajY4PSIsIm1hYyI6IjJkZTM3OWQxNGQwM2M2NWNmMjZlZmNiNjJlYjNmYT
Y0YmQ2MmNlNzVkNzY4NmU5Mzg5MTBjZDViNWZkNzBlYmEifQ  == 
16e Université d'Automne:clôture des inscriptions jeudi 28 septembre!
Cher·es adhérent·es, donateurs et donatrice et mécènes,
Nous vous rappellons que l’édition 2023 se déroulera à Mèze, au bord de l’étang de Thau, les 6 et 7 octobre. 
Conférences plénières, tables rondes, ateliers thématiques en petits groupes, soirée festive et conviviale… se succéderont pour faire 
de cet événement un véritable temps fort de rencontres et d'échanges.
Au programme
Quatre séances plénières sont au programme, sur des thématiques d'actualité.
Vendredi, après être revenus sur les nouvelles du Groupe négaWatt, nous questionnerons les apports des sciences sociales et de 
l'accompagnement au changement dans la transition énergétique.
Samedi, nous tenterons de répondre à la question volontairement provocatrice "la sobriété tuera-t-elle la croissance?" (avec Vincent 
Wisner, directeur général de Prophil, entreprise à mission, & Benjamin Brice, docteur en Sciences Politiques) et nous interrogerons les 
solutions pour mettre le moteur démocratique au cœur de la transition énergétique (avec Michel Badré, président de la Commission 
particulière du débat public sur l’EPR2 & Yves Marignac, membre de la compagnie des négaWatt).
Des ateliers thématiques – en petits groupes – seront proposés pour s’informer, débattre et construire collectivement des propositions 
sur des questions plus spécifiques : 

• Les enseignements du scénario de transition énergétique européen CLEVER ; 

• Quelle place pour l’hydrogène dans l’industrie en 2050 ? 

• Écrouler les consommations énergétiques du patrimoine public : planification et accompagnement au changement ; 

• Quelles stratégies de développement pour le photovoltaïque en France ? 

• Quelle mise en œuvre de la sobriété par les territoires ? L’exemple de la ville de Grenoble ; 

• Energie Mix : une exploration des choix énergétiques jusqu'en 2050 à travers divers scénarios de transition, remettant en 
question certaines idées préconçues. 
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Le programme complet: https://www.negawatt.org/programme-universite-2023 

Inscriptions, hébergement et accès
Toutes les informations pratiques pour vous permettre de préparer au mieux votre venue sont disponibles en ligne .Les inscriptions 
sont réservées aux adhérent·es de l'Association négaWatt (https://negawatt.org/modalites-inscription-universite)  
 
* Le 19/09/2023 à 12:35, Association négaWatt a écrit: Webinaire - Quelle place pour l’hydrogène dans l’industrie en 2050?
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6IlZnUlRkc0c5UDgrUFB3QnhWQStSVXJyUWdEcWQ4bktNT3NjZ2lWdFFYRHc9IiwidmFsdWUiOiJsWlNIbTV1bm5wMk1l
aU9VNUxZNjAybm42enFtXC9jSFBXRmMzM2pOWThTND0iLCJtYWMiOiIzNGRmZGY4ZDU0NmM2NGZjNzNkOTMzODRmNGQ5Yz
NkM2U0M2MwNjVkYTNkNWM4NzA0ZjI3OTYxNGQwMWNiYjY4In0=?t=1515546710 
Invitation QUELLE PLACE POUR L’HYDROGÈNE DANS L'INDUSTRIE EN 2050 ? Jeudi 19 octobre / 10h – 12h Webinaire ouvert
à toutes et tous. Inscription: https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_8u4fDA0oQCOvK1Rc7yqLog#/registration 
L’hydrogène est un vecteur énergétique pertinent dans une logique de décarbonation et de réduction de nos émissions de gaz à effet
de serre. Dans un récent rapport financé par l’ADEME, l’Association négaWatt et Solagro ont étudié plus spécifiquement le rôle que
pourrait  jouer l’hydrogène dans l’industrie  d’ici  2050 et  les mesures politiques qu’il  conviendrait  de prendre pour enclencher  une
transition du secteur. Le webinaire permettra de présenter les éléments saillants de l’étude en apportant une vision du développement
possible de l’hydrogène dans le secteur industriel. Les intervenants reviendront également sur la place possible de ce vecteur dans
une trajectoire globale de transition énergétique. Webinaire coorganisé par Solagro & l’Association négaWatt.

* Le 15/09/2023 à 19:00, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°154
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6InZEamdrSGp2dTFXaVE1V0l3YWZLTkF6K012bk5lTmhQUWlEZzF5SHFsSjQ9IiwidmFsdWUiOiIxcm1WK0RaTlZSeThY
SjFXdzd4eDFEZ1VRaXExXC81OFRyTncyVXBzN1BTWT0iLCJtYWMiOiI5NjlmMTZjNTFjZGE0MGMxY2U0NTE0OGU1YTU2OWZhNT
MzMGQyNDdlZjU1OTk4MDRiNzZkYjNmMDViNzY4MzdhIn0=?t=1513107759

Concertation sur la décarbonation du secteur du bâtiment 
Le Gouvernement a lancé en juin dernier une concertation sur la décarbonation du secteur du bâtiment qui évoque, parmi un ensemble
de sujets, la possibilité d’interdire l’installation de chaudières au gaz. L’Association négaWatt a répondu par deux contributions à cette 
concertation :
* Une contribution collective portée par un ensemble d’acteurs associatifs, économiques, et d’expertise, coordonnés par Dorémi et 
Isolons la terre, qui aborde les enjeux liés aux aides à la rénovation du bâtiment, à l’accompagnement et à la formation ;
* Une contribution en son nom, qui apporte des analyses complémentaires sur les autres questions considérées dans la concertation.
L’association salue la volonté du Gouvernement d’envoyer un signal politique fort aux ménages comme aux acteurs de la filière du 
bâtiment.
* En revanche, elle alerte concernant les risques et les impacts que pourrait induire à court terme une interdiction des chaudières au 
gaz en l’absence d’un programme de rénovation performante suffisamment ambitieux ; la rénovation performante du parc bâti reste le 
levier principal pour réduire les émissions de gaz à effet de serre mais également pour répondre durablement aux problématiques de 
précarité énergétique et de pointe électrique.
Voir: https://www.negawatt.org/Concertation-Accelerer-la-decarbonation-du-secteur-du-batiment 

CRMA : sobriété, la grande oubliée du règlement européen sur les matières premières critiques
Le Critical Raw Material Act est une proposition de règlement européen actuellement en cours de négociation pour sécuriser les 
approvisionnement en métaux jugés les plus critiques pour l’Union. 
* Cet été, l’association s’est jointe à plus de 40 organisations pour pointer l'absence dans le texte d'objectifs de réduction de la 
demande en matériaux, ainsi que le manque de prise en compte des enjeux environnementaux et des défis en termes de droits 
humains.
Voir: https://www.negawatt.org/Reponse-a-l-appel-a-contribution-relatif-au-reglement-europeen-sur-les-matieres 
* négaWatt rappelle que les mesures de sobriété constituent le moyen le plus sûr et le plus rapide de sécuriser l'approvisionnement
nécessaire à la mise en œuvre de la transition écologique (https://www.negawatt.org/IMG/pdf/fr_position_paper_june_2023.pdf). 

* Le 06/09/2023 à 19:00, Association négaWatt a écrit: Ouverture des inscriptions à l'Université d'Automne de négaWatt — 16e
édition!
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6Ik4yRTNpVnBuZ1NLYkNVXC90akljRVpSWFY1M2lMNXhORWRVOWlBek56VjFNPSIsInZhbHVlIjoieHZMRTU4QWVDZ
UFacXlkR0V0K2dNVkMxdXVkVHVzTU1ybjNJbk9Ha3RhVT0iLCJtYWMiOiIwYTM3MWJmM2JjMmYzZmI1ZDRlNDA5MGY5YWE5Y2J
hZjQwYTZlMDM3MDgxNTc3MDQyMWY1YzAwYzNhMDE2ZGQ3In0=?t=1504095035 
Chèr·es adhérent·es,  donateurs,  donatrices et mécènes, Les inscriptions à l’Université d’Automne de l’Association négaWatt  sont
ouvertes :  l’édition 2023 se déroulera à Mèze dans l’Hérault, au bord de l’étang de Thau, les 6 et 7 octobre.  Conférences
plénières,  tables  rondes,  ateliers  thématiques  en petits  groupes,  soirée  festive et  conviviale… se  succéderont  pour  faire  de  cet
événement un véritable temps fort de rencontres et d'échanges.

Au programme: Quatre séances plénières sont au programme, sur des thématiques d'actualité.Le vendredi, après être revenus sur
les nouvelles du Groupe négaWatt, nous questionnerons les apports des sciences sociales et de l'accompagnement au changement
dans la transition énergétique ; samedi, nous tenterons de répondre à la question volontairement provocatrice "la sobriété tuera-t-elle
la  croissance?",  et  nous  interrogerons  les  solutions  pour  mettre  le  moteur  démocratique  au  cœur de la  transition  énergétique. 

Des  ateliers  thématiques  –  en  petits  groupes  –  seront  proposés  pour  s’informer,  débattre  et  construire  collectivement  des
propositions sur des questions plus spécifiques: 

• Les enseignements du scénario de transition énergétique européen CLEVER ; 

• Quelle place pour l’hydrogène dans l’industrie en 2050 ? 

• Écrouler les consommations énergétiques du patrimoine public : planification et accompagnement au changement ; 

https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6Ik4yRTNpVnBuZ1NLYkNVXC90akljRVpSWFY1M2lMNXhORWRVOWlBek56VjFNPSIsInZhbHVlIjoieHZMRTU4QWVDZUFacXlkR0V0K2dNVkMxdXVkVHVzTU1ybjNJbk9Ha3RhVT0iLCJtYWMiOiIwYTM3MWJmM2JjMmYzZmI1ZDRlNDA5MGY5YWE5Y2JhZjQwYTZlMDM3MDgxNTc3MDQyMWY1YzAwYzNhMDE2ZGQ3In0=?t=1504095035
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6Ik4yRTNpVnBuZ1NLYkNVXC90akljRVpSWFY1M2lMNXhORWRVOWlBek56VjFNPSIsInZhbHVlIjoieHZMRTU4QWVDZUFacXlkR0V0K2dNVkMxdXVkVHVzTU1ybjNJbk9Ha3RhVT0iLCJtYWMiOiIwYTM3MWJmM2JjMmYzZmI1ZDRlNDA5MGY5YWE5Y2JhZjQwYTZlMDM3MDgxNTc3MDQyMWY1YzAwYzNhMDE2ZGQ3In0=?t=1504095035
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6Ik4yRTNpVnBuZ1NLYkNVXC90akljRVpSWFY1M2lMNXhORWRVOWlBek56VjFNPSIsInZhbHVlIjoieHZMRTU4QWVDZUFacXlkR0V0K2dNVkMxdXVkVHVzTU1ybjNJbk9Ha3RhVT0iLCJtYWMiOiIwYTM3MWJmM2JjMmYzZmI1ZDRlNDA5MGY5YWE5Y2JhZjQwYTZlMDM3MDgxNTc3MDQyMWY1YzAwYzNhMDE2ZGQ3In0=?t=1504095035
https://www.negawatt.org/IMG/pdf/fr_position_paper_june_2023.pdf
https://www.negawatt.org/Reponse-a-l-appel-a-contribution-relatif-au-reglement-europeen-sur-les-matieres
https://www.negawatt.org/Concertation-Accelerer-la-decarbonation-du-secteur-du-batiment
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6InZEamdrSGp2dTFXaVE1V0l3YWZLTkF6K012bk5lTmhQUWlEZzF5SHFsSjQ9IiwidmFsdWUiOiIxcm1WK0RaTlZSeThYSjFXdzd4eDFEZ1VRaXExXC81OFRyTncyVXBzN1BTWT0iLCJtYWMiOiI5NjlmMTZjNTFjZGE0MGMxY2U0NTE0OGU1YTU2OWZhNTMzMGQyNDdlZjU1OTk4MDRiNzZkYjNmMDViNzY4MzdhIn0=?t=1513107759
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6InZEamdrSGp2dTFXaVE1V0l3YWZLTkF6K012bk5lTmhQUWlEZzF5SHFsSjQ9IiwidmFsdWUiOiIxcm1WK0RaTlZSeThYSjFXdzd4eDFEZ1VRaXExXC81OFRyTncyVXBzN1BTWT0iLCJtYWMiOiI5NjlmMTZjNTFjZGE0MGMxY2U0NTE0OGU1YTU2OWZhNTMzMGQyNDdlZjU1OTk4MDRiNzZkYjNmMDViNzY4MzdhIn0=?t=1513107759
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6InZEamdrSGp2dTFXaVE1V0l3YWZLTkF6K012bk5lTmhQUWlEZzF5SHFsSjQ9IiwidmFsdWUiOiIxcm1WK0RaTlZSeThYSjFXdzd4eDFEZ1VRaXExXC81OFRyTncyVXBzN1BTWT0iLCJtYWMiOiI5NjlmMTZjNTFjZGE0MGMxY2U0NTE0OGU1YTU2OWZhNTMzMGQyNDdlZjU1OTk4MDRiNzZkYjNmMDViNzY4MzdhIn0=?t=1513107759
https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_8u4fDA0oQCOvK1Rc7yqLog#/registration
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6IlZnUlRkc0c5UDgrUFB3QnhWQStSVXJyUWdEcWQ4bktNT3NjZ2lWdFFYRHc9IiwidmFsdWUiOiJsWlNIbTV1bm5wMk1laU9VNUxZNjAybm42enFtXC9jSFBXRmMzM2pOWThTND0iLCJtYWMiOiIzNGRmZGY4ZDU0NmM2NGZjNzNkOTMzODRmNGQ5YzNkM2U0M2MwNjVkYTNkNWM4NzA0ZjI3OTYxNGQwMWNiYjY4In0=?t=1515546710
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6IlZnUlRkc0c5UDgrUFB3QnhWQStSVXJyUWdEcWQ4bktNT3NjZ2lWdFFYRHc9IiwidmFsdWUiOiJsWlNIbTV1bm5wMk1laU9VNUxZNjAybm42enFtXC9jSFBXRmMzM2pOWThTND0iLCJtYWMiOiIzNGRmZGY4ZDU0NmM2NGZjNzNkOTMzODRmNGQ5YzNkM2U0M2MwNjVkYTNkNWM4NzA0ZjI3OTYxNGQwMWNiYjY4In0=?t=1515546710
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-email/eyJpdiI6IlZnUlRkc0c5UDgrUFB3QnhWQStSVXJyUWdEcWQ4bktNT3NjZ2lWdFFYRHc9IiwidmFsdWUiOiJsWlNIbTV1bm5wMk1laU9VNUxZNjAybm42enFtXC9jSFBXRmMzM2pOWThTND0iLCJtYWMiOiIzNGRmZGY4ZDU0NmM2NGZjNzNkOTMzODRmNGQ5YzNkM2U0M2MwNjVkYTNkNWM4NzA0ZjI3OTYxNGQwMWNiYjY4In0=?t=1515546710
https://negawatt.org/modalites-inscription-universite
https://www.negawatt.org/programme-universite-2023


• Quelles stratégies de développement pour le photovoltaïque en France ? 

• Quelle mise en œuvre de la sobriété par les territoires ? L’exemple de la ville de Grenoble ; 

• Energie Mix  : une  exploration des choix énergétiques jusqu'en 2050 à travers divers scénarios de transition, remettant en
question certaines idées préconçues. 

Lien pour le programme: https://www.negawatt.org/programme-universite-2023

Inscriptions, hébergement et accès: Toutes les informations pratiques pour vous permettre de préparer au mieux votre venue sont
disponibles en ligne .  Le nombre de places est limité par la capacité de la salle de conférence. Nous réservons la primeur des
inscriptions à nos adhérent·es avant de les ouvrir au plus grand nombre :  nous vous invitons donc à vous inscrire le plus tôt
possible!  Inscriptions:  https://negawatt.org/modalites-inscription-universite   Nous comptons sur votre présence, au plaisir de vous
retrouver à Mèze ! L'Association négaWatt

* Le 23/06/2023 à 19:05, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°153
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6ImJUQm1pMUx6eEg3RVwvaE5NXC9JaWduN2oxZGh6dXhRWWp5eEphaEVVeWJITT0iLCJ2YWx1ZSI6ImUwU0NHN
GI5NHhkczBsU3NmeE9OdEc0cDg1UTVTN2JRamh6TnJuRU5rTVU9IiwibWFjIjoiNjczZDcyZTdjMjNkYWFkNWE2ZDFlNmIxODkxM2Q
0MzE3MjE3NTdkNGZjN2NhYjVkMThhZWFmMzFjNmJjYTMxNCJ9?t=1447425688 
Contribution de négaWatt à l’acte 2 du plan de sobriété du Gouvernement
Après avoir publié en octobre dernier un premier plan de sobriété, inspiré notamment des propositions de négaWatt, le Gouvernement
souhaite renforcer son action autour de ce pilier essentiel des politiques énergie-climat, afin d’«ancrer la sobriété dans la durée pour
atteindre  nos  objectifs  climatiques».  Dans  cette  optique,  un  second  plan  de  sobriété  vient  d’être  publié
(https://negawatt.statslive.info/c/6096552553/eyJpdiI6IlwvbWhTeXZ4dVB4eFFubUtFZUZJdkFmXC9Ic0c2Q0RWWFIzaUM5ZGxya2M1
cz0iLCJ2YWx1ZSI6ImtaV3dNMHJoV1RhTkhUN0gxTG9DcFNGUTl2NG1QZEhtTmVJaFloMmo5QXQySXRUU1NCaE01Qk1mMFBcLz
UrUVIrNlwveWdHVnBTcUZxYVZXS0NENjRHS1E9PSIsIm1hYyI6IjA1ZTU2YTk2YTQ1OTQ4MjM0ZTU3NzIxYWViMjQzMTI4Y2E4OGJ
kNWRjODk4NDRmMjhkMTVlOTMyNDU2ODc4ZDkifQ==) par le Ministère de la transition énergétique.
Si l’on ne peut que féliciter cette volonté de vouloir  inscrire dans la durée la sobriété, les mesures présentées manquent encore
beaucoup trop d’ambition, en particulier dans le secteur des transports, premier secteur émetteur de gaz à effet de serre en France. De
son côté, l’Association négaWatt a formulé de nouvelles propositions pour ce secteur (voyageurs et marchandises), alliant court terme
et long terme et mobilisant différents leviers (fiscalité, réglementations, etc.). Pour la plupart non retenues à ce stade,  ces mesures
sont pourtant indispensables pour réduire suffisamment les émissions de CO2 et permettre l’accès à tous à une mobilité durable. Lire
https://www.negawatt.org/Mesures-de-sobriete-dans-les-transports 

*  Le 25/05/2023 à 13:56, Association négaWatt a écrit: Convocation à l'assemblée générale extraordinaire  : 10 juin 2023
[Visioconférence]-Collège A.  Idem mél du 16/05/2023

* Le 16/05/2023 à 18:16, Association négaWatt a écrit: Convocation à l'Assemblée Générale : 10 juin 2023 [Visioconférence]-
Collège  A  https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6IjYzN3l6VWh3YjJWT1ZLaTJENjlWY2xUcG50azhqWXluTnlndkxITklUSGc9IiwidmFsdWUiOiI2a1FRUTd4XC9aeW
RHaFwvWmVWc1JQTmFqRE4rVjFjTVYxMlk5SUZuOGFNSWs9IiwibWFjIjoiY2ZjMzgyYjFiNzJjZTc1YWJkNTEyZDYxOGVjMjcxO
WI1NmI5NTQ2MjIzOWM2NGJkMDQ5YzFiZTBlNTBjNWFhMyJ9?t=1414007232 
Chères adhérentes, chers adhérents, vous êtes convié(e)s à l’Assemblée générale annuelle de l'Association négaWatt qui se tiendra à
nouveau cette année en visioconférence le samedi 10 juin 2023, de 10h à 12h30. Les modalités de participation et de vote ainsi que
le déroulé exact de cette matinée sont détaillés au bas de ce message. Si vous ne comptez pas participer à l'Assemblée générale,
nous vous invitons toutefois à voter en ligne, avant le dimanche 11 juin 2023 à 20h, en suivant les indications précisées dans
la rubrique Comment voter ? ci-dessous. Il est important qu'un maximum d'adhérents prennent part au vote.En cas de question sur
les modalités d'accès à cette visioconférence, notre équipe se tient à votre disposition par email sur  contact@negawatt.org ou par
téléphone  au  07  49  46  24  54.  Comptant  sur  votre  participation  à  notre  Assemblée  générale,  je  vous  adresse  mes  meilleures
salutations. Hélène GASSIN Présidente de l'Association négaWatt
Faut-il être à jour de cotisation pour participer ? Oui,  l'Assemblée générale est ouverte aux membres à jour de cotisation. Vous
n'avez cependant pas renouvelé votre adhésion pour 2023. Vous pouvez le faire en quelques clics, à partir de votre espace personnel.
Pour adhérer à négaWatt: https://www.negawatt.org/spip.php?page=adherer 

* Le 07/04/2023 à 14:00, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°152 – Avril 2023
https://newsletter.infomaniak.com/external/show  -
email/eyJpdiI6Ikhqc0VwN1o2d1kwSEpBTDZxVFdRWTZtcGp6djdxTUFFWGRPRk9Ra2FyNmc9IiwidmFsdWUiOiI4dXdLM1oxdU1qdG
pneUVSZEVhQkZKc0JVS2l1MVJEOTNsOWE0YW83VVBjPSIsIm1hYyI6IjY3ZTY0ZWI2YjBjNzYwNTFjZWU5YzI5ZjkzNGRjMWY4OG
FhYjEwM2UxYjQzMmFjMmE1ZjEyODUwOWZiYjM1YmMifQ==?t=1381438087 
Plan de sobriété, acte 2: Après un premier plan de sobriété publié à l’automne dernier, visant à assurer « le passage de l’hiver », le
gouvernement élabore un deuxième plan avec pour double objectif de passer d’une sobriété d’urgence à une sobriété structurelle et
d’activer davantage de leviers de sobriété pour s’inscrire dans une trajectoire de neutralité carbone. Nous ne pouvons que souscrire à
ces objectifs, en y ajoutant la  nécessité de mieux travailler la mise en œuvre des mesures déjà identifiées précédemment par les
pouvoirs publics. Dans ce contexte nous sommes particulièrement mobilisés pour alimenter le gouvernement en propositions et nous
échangeons avec la ministre de la Transition énergétique et son cabinet, le ministre délégué aux Transports, le Secrétariat général à la
planification écologique, et différents services de l’administration.
Pompes à chaleur et rénovation énergétique:Suite à la parution de notre étude consacrée aux  conditions de déploiement des
pompes à chaleur, notre association a rencontré le Secrétariat général à la planification écologique ainsi que le cabinet de la ministre
de  la  Transition  énergétique  pour  présenter  les  principaux  enseignements  retenus  et  les  propositions  d’évolution  des  politiques
publiques pour  associer rénovation complète et performante des logements et massification des pompes à chaleur. L’association a
également été récemment auditionnée par une Commission d’enquête du Sénat et une mission d’information à l’Assemblée nationale
autour des politiques de rénovation énergétique.

*  Le 03/04/2023 à 13:05, Association négaWatt a écrit: appel à candidatures pour le Conseil d'administration -  collège A
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https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6ImJ5a2dHOEJPc0gyaEtDTVJFN0lKemo1SkxCVXZMbVRvZFQzc1FKQnVRTTQ9IiwidmFsdWUiOiJTejJSRCs1bXFEZkU
3dEltbW1uYmE0eFdYK0Q2dEV2VG9ucDh1WWQ2VHZJPSIsIm1hYyI6IjU2MDdkNWRlYjJlYTEyMmJlMzA0MDgwNjQ1YWJkZmQxZG
IyOWNjNDFiNmIwMjM3MzY0ZjhhNjBmMDQ3MTM4ZGEifQ==?t=1376490205
Chères adhérentes, chers adhérents, Comme vous le savez peut-être déjà, notre prochaine Assemblée générale se tiendra le 10 juin
en visioconférence, l'occasion comme chaque année d'élire les membres du Conseil d'administration. Au sein de cette instance, nos
statuts prévoient une place pour un représentant du collège A, dont vous faites partie. Si vous souhaitez participer à la vie associative
de notre association et prendre part aux réunions du Conseil d'administration, vous êtes invité·e à envoyer votre candidature par mail à
contact@negawatt.org,  d'ici  le  23  avril  2023.  Celle-ci  devra  comporter  quelques  lignes  de  présentation  et  motivation,  que  nous
partagerons avec l'ensemble des adhérents en amont du vote. Pour en savoir plus sur le rôle et le fonctionnement de notre Conseil
d'administration, vous pouvez d'ores et déjà prendre connaissance des éléments ci-dessous. Si vous souhaitez échanger avec un
membre du CA,  n'hésitez pas à nous contacter par mail (contact@negawatt.org)  ou par téléphone (07 49 46 24 54) ; nous vous
mettrons en lien avec l'un·e d'entre eux.Merci de votre attention et de votre implication.Catherine Henry Chargée de vie associative
*Le 01/03/2023 à 11:02, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°151 Février 2023
https://newsletter.infomaniak.com/external/show-
email/eyJpdiI6IkQyRStIQjVIdlZQd0xNUkJCXC9HRzhSODgrRDRlaE1kQUhJMDBiUURzbGFJPSIsInZhbHVlIjoiNVBBSjl2V1M3R2xTX
C9SSm0xT01ZMEhkSjFaSEZidEFVbmdSQzRmcUZUZmc9IiwibWFjIjoiYjBiYWU4Mjc0NzM0YjFlNjgyN2Y0Y2U2ZDZiOGQ5NjZlN2Rm
YjEyM2Q3MTE1OWYwYjY0ZWE3OGRmNmQzZDI2NyJ9?t=1344497830 
Souveraineté énergétique de la France : négaWatt auditionnée.  Auditionné le 1er février par la commission d’enuête parlementaire
visant à établir les raisons de la perte de souveraineté et d'indépendance énergétique de la France, Yves Marignac, porte-parole de
l’association,  a rappelé l’analyse faite par négaWatt  de la crise énergétique :  face à la double dépendance aux importations de
ressources énergétiques et à un parc de réacteurs nucléaires fragile, la souveraineté énergétique passe par la sobriété, l’efficacité
énergétique  et  le  déploiement  des  énergies  renouvelables.  Compte-rendu  disponible  ici.  (https://www.assemblee-
nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/ceindener/l16ceindener2223035_compte-rendu#)  Voir  la  vidéo:  https://videos.assemblee-
nationale.fr/video.12837441_63da8ae8c5995.souverainete-et-independance-energetique-de-la-france--m-yves-marignac-chef-du-pole-
energies-nucl-1-fevrier-2023
Rencontre avec le Secrétariat général à la planification écologique autour des enjeux matériaux dans la mobilité
Plusieurs bénévoles et salariés de négaWatt ont récemment présenté à cette instance rattachée à la Première ministre l’approche, les
travaux et les propositions de l’association sur les sujets matériaux et transition énergétique. La discussion a principalement porté sur
les métaux utilisés dans les batteries des véhicules électriques (lithium et cobalt notamment) ; l’occasion de présenter nos réflexions et
analyses montrant, dans une perspective de décarbonation des transports, les limites de la seule électrification des véhicules routiers.
Sobriété  et  utilisation  de  gaz  renouvelable  sont  deux  autres  leviers  indispensables  à  activer  pour  répondre  aux  enjeux
environnementaux et sociaux.
Débat – Sortir des énergies fossiles : demain quelles énergies 
À l’invitation du magazine Kaizen, Jean-Marc Jancovici, président de The Shift Project, et Yves Marignac, porte-parole de l'Association
négaWatt, ont débattu pendant près de deux heures des enjeux de la transition énergétique.
Cet  échange  inédit  s’est  concentré  sur  les  points  de  convergence  :
- La réponse structurelle à la crise écologique est la sobriété. Les solutions concrètes de sa mise en oeuvre existent et peuvent être
déclinées en trajectoires réalistes.
- La question de l’organisation cohérente, planifiée et volontaire de cette transition reste un formidable défi démocratique.
... sans occulter quelques points attendus et majeurs de divergence.  Le mix énergétique fait débat : pour l'un le nucléaire est une
source maîtrisée d’électricité réduisant les risques techniques du déploiement des renouvelables, pour l’autre un risque sociétal non
nécessaire et un pari couteux, dans une projection raisonnable du 100 % renouvelables. 
Voir en vidéo: https://www.youtube.com/watch?v=sVZViT-cnGo 
Lithium : vers une indispensable sobriété
En  raison  de  l’essor  des  véhicules  électriques,  le  lithium  est  sous  les  feux  de  l’actualité.  Dans  une  nouvelle  note  d’analyse,
l’Association négaWatt dresse un état des lieux de l’extraction du lithium, de ses impacts et des alternatives possibles à son utilisation.
Elle revient sur la place de ce métal dans le scénario 2022, évoque le projet de mine dans l’Allier et montre que l’électrification totale
du transport routier français ne sera pas soutenable. Voir https://www.negawatt.org/Lithium-vers-une-indispensable-sobriete 

* Le 02/02/2023 à 11:04 Association négaWatt a écrit: Webinaire–Comment passer d'une sobriété de crise à des changements
durables?
Jeudi 9 mars 2023 / 11h30-13h inscription sur  https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_MIIk41hESxq1Kw_du8lxuw 
Le contexte de crise énergétique dans lequel nous sommes plongés depuis 2022 a généré la mise en place en urgence de mesures de
sobriété au sein des collectivités, affectées notamment par une forte augmentation de leurs charges. La sortie prochaine de l’hiver ne
doit pas occulter cette situation et doit au contraire permettre l’organisation de changements durables pour installer une sobriété plus
structurelle. 
Ce webinaire vise à partager des éléments de méthode et de décryptage ainsi que des retours d’expérience avec les collectivités
désireuses d’avancer concrètement dans la mise en œuvre de mesures adaptées et efficaces. Il est coorganisé par Virage Énergie,
l’Institut négaWatt et l’Association négaWatt. 
Avec :

• Barbara Nicoloso, directrice de l’association Virage Énergie, 
• Laure Charpentier, accompagnatrice de transition à l'Institut négaWatt, 

• Samuel Martin, membre de la Compagnie des négaWatts, expert bâtiment tertiaire. 
Le webinaire sera enregistré et disponible en replay

* Le 25/01/2023 à 15:35, Association négaWatt a écrit: Brèves d'info négaWatt n°150 – Janvier 2023
L'Association négaWatt vous souhaite une année 2023 sobre et lumineuse!
2023 sous le signe de la sobriété?
En 2022 la sobriété a effectué une percée incontournable dans l’actualité et le débat public, on observe depuis l’automne une réduction
significative des consommations d’électricité et de gaz! Nous ne pouvons que souhaiter – et nous mobiliser – pour que les efforts
conjoncturels se transforment en politiques structurelles.
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2023 sera marquée par les 20 ans du premier scénario négaWatt pour la France, mais aussi par la publication de notre premier
scénario européen, CLEVER : 24 partenaires, issus de 20 pays, mobilisés pour proposer une trajectoire de neutralité carbone basée
sur l’approche négaWatt.
Notre association va également approfondir d’autres aspects de la sobriété : le travail engagé avec négaMat autour des matériaux et
matières premières va être poursuivi et élargi à la problématique des ressources minières.
Enfin, au travers du projet européen Fulfill et des retours d’expérience de nos membres, nous travaillerons sur les conditions sociétales
et organisationnelles facilitant la mise en œuvre de mesures de sobriété.
En 2023 plus que jamais, nous serons au rendez-vous!
Hélène Gassin, présidente de l’Association négaWatt 

CLEVER : présentation des premiers résultats
Le scénario européen CLEVER a franchi une étape importante en fin d’année 2022, avec la présentation des premiers résultats lors
d’un webinaire le 15 décembre qui a rassemblé près de 170 participants de toute l’Europe. Les résultats préliminaires montrent que
plusieurs évolutions s’avèrent nécessaires d'ici 2040 pour placer l'Europe sur une trajectoire compatible avec les 1,5°C. Ces évolutions
garantissent  la  sécurité  d’approvisionnement  énergétique  tout  en  minimisant  les  risques  environnementaux  et  en  réduisant  les
importations d'énergie :

• une réduction de 45 % de la consommation d'énergie finale,
• le développement d’un mix énergétique composé à plus de 75 % d’énergies renouvelables, 
• une réduction d’au moins 90 % des émissions de gaz à effet de serre nets par rapport à 1990. 

Désormais, outre l'approfondissement du travail technique, l'association va se focaliser sur la rédaction du rapport final et des grands
messages en vue de la présentation du scénario au second trimestre 2023. Un premier semestre intense et décisif s’annonce ! 
Voir le replay sur https://www.youtube.com/watch?v=kWegYQQpCwI 

2e- AID soutient le groupe local réunionnais du collectif Pacte Finance-Climat
Voir le site: https://climat-2020.eu/fr/  .  A la suite du Cafeco 240 (http://aid97400.re/spip.php?article57), AID a subventionné de 400€
(200€ pour Mauréfilms, 200€ pour La Lanterne Magique) pour organiser une projection publique à prix libre à Saint-Denis  le
19/10/2019  du  film  «Albatross», film  exceptionnel,  illustré  par  la  guitare  envoûtante  d’Al  Lethbridge  et  le  piano  mélancolique
d’Ernesto Nazareth, réalisé par Chris Jordan, conférencier TEDx, réalisateur et photographe, de Seattle.
Dans le même domaine, AID soutient depuis Août 2017 NEWSRESEARCH SAS, qui développe à la Réunion un concept innovant de
production d’énergie utilisable dans des domaines très variés. 

2f-AID soutient le Collectif Réunionnais pour la Paix et la lutte des Chagossiens pour leur terre
Pour continuer à donner (car il y a encore des besoins): Contact : Solidarité Chagos <solidarite.chagos.run@gmail.com> Georges
Gauvin, président. Alain Dreneau, secrétaire.Pour faire un don, Les chèques sont à libeller à l'ordre de : C.S.C.R. et à adresser à : 
C.S.C.R. c/o M. Alain Dreneau 6 place la Folette 97420 Le Port. Pour un virement voici les coordonnées bancaires:  ASS COMITE
SOLIDARITE CHAGOS REUNION
CODE BANQUE: 18719 CODE GUICHET : 00082 N°DE COMPTE: 00004309300 CLÉ RIB : 81 BIC: BFCORERXXXX
IBAN: FR76 1871 9000 8200 0043 0930 081  DOMICILIATION: 97420 LE PORT. Merci d’informer: mrpourlapaix@gmail.com  

2g-AID soutient l’association ORANGE DiHOxyne Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique
N'oubliez pas de régler votre cotisation. Pour cela allez sur le site d'OD (http://www.orange-dioxin.com/?page=home&lang=fr ) vous y
trouverez la marche à suivre.

* Le 18/09/2023 à 09:06, Quang Ho a écrit: Université Numérique : Le Vietnam, parties 1, 2, 3
Bonjour à tous, Il y a deux semaines je vous avais envoyé le lien pour accéder à une première interview (le Vietnam de la colonisation
française à la fin de la guerre d'Indochine) https://www.youtube.com/watch?v=PwCXBpGo-W8
La semaine dernière vous avez reçu le lien vers une seconde interview (la guerre du Vietnam) 
https://www.youtube.com/watch?v=Zv2LJh-RHUA
Voici la troisième et dernière interview (de la réunification du VN à aujourd'hui).
https://www.youtube.com/watch?v=9KFaexrE-XU
N'hésitez pas à réagir… et à diffuser largement si vous avez apprécié mes présentations! Le combat n'est pas terminé et nous avons
besoin de votre soutien. Bonne journée à tous.
Quang

* Le 04/09/2023 à 21:26, Quang Ho a écrit: Université numérique : Mon interview sur le Vietnam
Chers amis,  Voici le lien pour accéder à l'ITV (première partie) https://www.youtube.com/watch?v=PwCXBpGo-W8
A diffuser largement si vous trouvez ma présentation intéressante. N'hésitez pas à réagir ! Bonne soirée Quang
HO Hai Quang

* Le 14/07/2023 à 14:36, Quang Ho a écrit: Mon interview à Radio France Internationale
Chers amis,  le 23 mai dernier, j'ai donné une interview sur l'Agent Orange au siège de RFI. Elle a été traduite en vietnamien pour être
diffusée au Vietnam. Voici les liens vers la version vietnamienne. https://www.rfi.fr/vi/t%E1%BA%A1p-ch%C3%AD/t%E1%BA%A1p-ch
%C3%AD-x%C3%A3-h%E1%BB%99i/20230712-phap-bao-ve-nan-nhan-chat-doc-da-cam-viet-nam 
Sur la chaîne Youtube de RFI: https://www.youtube.com/watch?v=PKnkgYmtZzc
La traduction en vietnamien étant parfois approximative et avec de petites coupures, j'ai apporté des rectifications dans la version 
française (téléchargeable sur http://www.aid97400.re/IMG/pdf/quang_rfi_23_mai_23.pdf )
Merci de diffuser auprès de vos amis  .... et pensez à vous mettre à jour de votre cotisation (30 €).
Bonne journée à tous. Quang
HO Hai Quang, 19 Rue Daniel Pongérard 97419 La Possession FRANCE Tel : 02 62 44 79 38

* Le 03/02/2023 à 14:01, Quang Ho a écrit: Chers amis
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A la demande du GIS (groupement d'intérêt scientifique Études asiatiques) dépendant de 
l'INALCO (Institut national des langues et civilisations orientales) et porté par le CNRS, j'ai écrit 
un article pour présenter mon dernier livre.

La Cochinchine (1859-1930)

Cet article a été publié sur le site du GIS, en français et en anglais.

Pour accéder à la version française cliquer sur: https://www.gis-reseau-asie.org/fr/emergence-
et-developpement-du-capitalisme-en-cochinchine-1859-1930

Pour accéder à la version anglaise, cliquer sur: https://www.gis-reseau-asie.org/en/emergence-
and-development-capitalism-cochinchina-1859-1930

HO Hai Quang 
19 Rue Daniel Pongérard 97419 La Possession FRANCE Tel : 02 62 44 79 38

2g1-Pour tout savoir http://www.orange-dioxin.com/ 
Orange DiHOxyne se mobilise sur deux domaines:
a) le financement d’opérations chirurgicales au profit de personnes au Vietnam atteintes dans leur chair par les conséquences de
l’Agent Orange pendant la guerre du Vietnam
b)  le  soutien  financier  et  moral  au  procès  intenté  par  Madame Nga,  franco-vietnamienne victime de  l’Agent  Orange contre  les
entreprises  qui  l’ont  fabriqué.  Voici  le  lien   http://www.agent-orange-vietnam.or  g Le  livre  de  Madame  Nga:
http://www.geo.fr/photos/reportages-geo/les-combats-de-toute-une-vie-l-obstine-destin-d-une-vietnamienne-160316

2g2-Faites des dons (fiscalement déductibles à 66%)  directement à Orange DiHOxyn
Pour régler, vous pouvez, à votre convenance,
1-faire un chèque à l'ordre de Orange DiHoxyn, et l'envoyer à HO Hai Quang, 19, rue Daniel Pongérard  97 419 - La Possession
2-faire un virement sur le compte d'OD:  IBAN FR25 2004 1010 2102 8468 1D01 859     BIC   PSSTFRPPSDR
3-faire  un  virement  par  Paypal.  Pour  cela,  aller  sur  le  site  http://www.orange-dioxin.com/index.php?page=don&lang=fr 
Puis, cliquer sur "faire un don / adhérer" or "donate / join" 
HO Hai  Quang  Président  d'Orange DiHoxyn 19,  rue  Daniel  Pongérard  97  419 -  La Possession   Ile  de  La  Réunion  FRANCE
Tel (à partir de France) : 02 62 44 79 38  Tel (autres pays) : + 262 262 44 79 38 Site d'OD : http://www.orange-dioxin.com/

2h- AID soutient RIVE
L’association RIVE (Réunion Immunodéprimés Vivre et Ecouter, http://www.association-rive.org/)  soutient à la Réunion (maison de vie
21 rue Malartic près du jardin de l’Etat à Saint Denis, permanence au CHU Félix-Guyon, Appartements de Coordination Thérapeutique,
campagnes de prévention)  et  dans l’Océan Indien via RIVE OI les personnes immunodéficientes.  Faites des dons (fiscalement
déductibles à 75% jusqu’à 1000€ de dons (nouveau plafond 2023) puis 66% au-delà, voir  http://www.association-rive.org/faire-un-don/
directement à RIVE. Pour nous aider, vous pouvez faire vos dons :

• sur la cagnotte Leetchi: https://www.leetchi.com/fr/c/l9PDqyPr 

• par Paypal: https://www.paypal.com/donate?hosted_button_id=83DRFXN4FLXYY 
• par virement bancaire – IBAN : FR76 1871 9000 8000 8060 4210 034 – BIC : BFCORERXXXX 
• par chèque à l’ordre de Rive et à envoyer au: 21 rue Malartic – 97400 SAINT DENIS 

Je compte sur vous ! Solidairement, Catherine Gaud, Présidente de RIVE

2i- AID soutient le collectif Touch Pas Nout Roche 
AID est résolument opposée depuis 2003 au projet puis aux travaux de la Nouvelle Route du Littoral, pharaonique Grand Projet Inutile
Imposé pour satisfaire des lobbys économiques privés en gaspillant des fonds publics de plus en plus rares qui font défaut pour des
projets vitaux alors que la population réunionnaise souffre de plus en plus du recul des services publics.  Voir dans les newsletters
précédentes dans «AID soutient le collectif NON à la NRL». Pour faire plaisir au lobby des transporteurs routiers et des
carriers, la Région Réunion a  choisi de réaliser la moitié des 11km de route en digue massive remblayée sur l’Océan Indien, ce qui
nécessite pour la protéger de la fureur des cyclones, des roches massives volumineuses et solides, rares dans une île entièrement
volcanique. Il est nécessaire pour cela de trouver près de 20 millions de tonnes de roches.  La solution proposée par la Région est de
dévaster une des rares «coupures d’urbanisation», c’est-à-dire une zone où le littoral n’est pas urbanisé entre les communes de Saint-
Leu, des Avirons et d’Etang-Salé. A une certaine époque il était prévu de remblayer la fosse de 50m de profondeur et de 16 hectares
avec des ordures ménagères, ce qui faisait d’une pierre deux coups! Voir l’article  du 2 juillet «Réponse  d’AID à la troisième enquête
publique sur la modification du Plan Local d’Urbanisme de Saint-Leu» (http://aid97400.re/spip.php?article64) et l’article du 25 juin 2018
«Carrière de Bois Blanc: une ZAD, pas une ZAD» (http://aid97400.re/spip.php?article60) . AID a participé financièrement pour 500€ à
la collecte de fonds pour les recours juridiques.

2j- AID soutient la lutte contre les multinationales et leurs méfaits : TAFTA, MONSANTO, un même 
combat  Voir les éditions précédentes de la newsletter pour les actions jusqu’à fin 2019

2k- Campagne de dons à AID
Si vous payez de l'impôt sur le revenu, les dons faits à AID pour le financement des actions de ses collectifs vous procurent une 
déduction fiscale de 66% et une prime en Mercis (plafond 25% du don et cumul maximal de la prime 73 € par donateur et par an). 
Contactez JMT par mél sur j  ean-marc.tagliaferri@wanadoo.fr. Dons à faire par virement sur le compte bancaire d’AID: 
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Domiciliation : SAINT DENIS REUNION ASS INITIATIVES DIONYSIENNES  

IBAN : FR76 4191 9094 0107 7304 3630 166 BIC : BNPARERXXXX

3°) Activités de tiers auxquelles AID participe:

3a-AID participe à la défense des services publics Devant le déni de démocratie perpétré par la Macronésie et ses
séides, avec notamment un réel mépris permanent et total vis-à-vis de tout ce qui existe au-delà du périphérique parisien au contraire
des discours lénifiants,  une ignorance complète volontaire des difficultés croissantes d’une majorité de la population,  une volonté
d’abaissement  du  rôle  du  parlement  croupion  du  fait  de  la  majorité   gouvernementale  pléthorique,  un  usage  immodéré  des
ordonnances car même la majorité gouvernementale ne semble pas fiable au pouvoir (suite des 49-3 de la mandature précédente) , le
recours  permanent  à  des  arguments  fallacieux   repris  en  boucle  avec  les  désormais  fameux  «éléments  de  langage»  que  les
perroquets ministériels servent à tout micro qui se tend vers eux, et à des méthodes qu’on pensait surannées telles que les rapports
bidon, la poursuite de politiques mortifères concernant le nucléaire, le diesel, l’agrochimie, la surmédication, la fracture sociale,  etc… . 
AID, association d’éducation populaire tournée vers l’action,  soutient par ses discours et ses réunions toutes les actions.
Mais cela ne suffit pas, car la défense des services publics entraîne de grands sacrifices pour ceux qui y travaillent et qui
n’ont plus que la grève pour se faire entendre. Tout le monde doit être solidaire, chacun selon ses moyens. D’où la collecte
achevée pour les cheminots. AID sera donc présente pour les futurs combats sociaux.  AID a donc relayé en 2018 la collecte de
soutien aux grévistes  de la  SNCF. Dans la  foulée,  elle  s’est  associée,  avec divers  autres  groupes oeuvrant  pour  la  relance du
ferroviaire, à la défense du train dans toutes les régions de France et notamment l’Etoile de Veynes, la défense de projets nouveaux de
trains internationaux (trains de nuit Cannes-Nice-Vintimille-Breil-Turin-Paris, train mixte couchettes-fret Francfort-Strasbourg-Nancy-
Lyon-Perpignan-Barcelone) et la défense de la ligne Nice-Breil-Tende-Cuneo-Limone au travers d’un projet en cours de lancement
«Etoile de Breil» avec le soutien des associations REN et OTN..Voir les diverses pétitions en ligne sur le site AID. 

Trains  de  Nuit: AID,  REN,  JMT  et  d’autres  personnes  physiques  de  la  Roya  ont  adhéré  à  OTN (Objectif  Trains  de  Nuit
http://www.lunatrain.eu/) puis à GEE (Grands Express Européens https://www.europatrains.eu/ )

Parmi  les  services  publics,  il  y  a  aussi  celui  des  télécoms.  AID  diffuse  bien  volontiers  une  relation  sur  les  pratiques
«commerciales»  d’Orange,  (http://www.aid97400.re/IMG/pdf/orangeparjpalletru.pdf)  relatées  par  Jean-Paul  Alletru,  un  ex-cadre  de
France-Télécom puis d’Orange, militant d’ATTAC et avec qui AID est en relation depuis toujours car il nous envoie mensuellement un
agenda des manifestations africaines (et réunionnaises!) de la région parisienne. 
Vous trouverez plus loin d’autres implications d’AID concernant les services publics, notamment la 5G, Linky

3b-PROMOTION DU REVENU DE BASE : Voir la newsletter au 03/07/2022 et précédentes pour l’historique

1) MFRB:     http://www.revenudebase.info. Loic Damey (ex membre du CA d’AID) est membre du COMLEG du MFRB pour la deuxième
année. Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique
L'Initiative citoyenne européenne 2020/2021 pour un revenu de base  https://www.revenudebase.info/ice 

* Le 18/10/2023 à 14:17, MFRB a écrit: Invitation - webinaire avec le député socialiste Arthur Delaporte le 7 novembre 2023
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/AdmlSSV8_maW 
Après la réforme du RSA, comment relancer la bataille du revenu minimum d’existence ?
Date et heure: 7 novembre 2023 19:00 dans Paris
Description: L’Assemblée Nationale a récemment adopté une loi prévoyant de conditionner le RSA à 15 heures d'activité obligatoire.
Quelles seront les conséquences de la mise en place de cette loi, et comment continuer la bataille culturelle pour l’inconditionnalité du
revenu et du droit  à la dignité après son adoption? Nous avons le plaisir de vous inviter à en discuter en compagnie du député
socialiste Arthur Delaporte, qui a été l’un des acteurs clé de la lutte parlementaire contre le projet de loi. Il aura à cœur de partager les
moments forts de cette bataille parlementaire, et nous présentera ses propositions pour l’instauration d'un revenu minimum d’existence
qu’il  a  publié  dans  une  note  pour  la  Fondation  Jean-Jaurès  (https://www.jean-jaures.org/publication/face-a-la-casse-du-rsa-nous-
opposons-la-necessaire-mise-en-place-dun-revenu-minimum-dexistence/).  La  discussion  sera  animée  de  façon  interactive  par
Stanislas Jourdan, cofondateur du MFRB et référent plaidoyer. Tous les participants auront la possibilité de poser des questions en
direct. Inscription au webinaire:https://us06web.zoom.us/webinar/register/WN_ojvUhhx5RZqX8caUYkKWHw#/registration 

* Le 12/10/2023 à 11:35, MFRB - Revenu de Base a écrit: Infolettre - Octobre 2023
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/qhdsHTVZKoqi 
Après la réforme du RSA, mobilisons-nous pour remettre le Revenu Inconditionnel sur le devant de la scène politique !
La réforme du RSA a ravivé le débat sur la notion de revenu inconditionnel. Adoptée hier à l’Assemblée Nationale, la loi "pour le plein
emploi" conditionne le RSA à 15 heures d'activités obligatoires, et renforce les sanctions en cas de non-respect. Cette réforme marque
un recul pour la protection sociale et, a fortiori, pour le revenu universel. La gauche a résisté tant bien que mal, mais il reste beaucoup
à faire. Désormais c'est aux citoyens, syndicats et associations qu'il appartient de surveiller sa mise en œuvre, et de faire pression
pour  l'automatisation du RSA le  plus rapidement  possible.  Une bataille  pour  l'inconditionnalité  des droits  est  en cours :  restons
mobilisés  !  Lisez  notre  article  : "Après  la  réforme  du  RSA,  relancer  la  bataille  culturelle  pour  le  revenu  inconditionnel"
(  https://www.revenudebase.info/actualites/apres-la-reforme-du-rsa-relancer-la-bataille-culturelle-
pour-le-revenu-inconditionnel/  ) 
Inconditionnellement, L'équipe du MFRB

* Le 14/09/2023 à 12:41, MFRB - Revenu de Base a écrit: Le MFRB passe à l'offensive !
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/lSYOhYJKoogF  
Chers sympathisants et adhérents, cette édition est marquée par l'actualité politique et sociale, et notamment le projet de loi "plein
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emploi" qui sera prochainement débattu à l'Assemblée Nationale.Nous avons décidé de réagir en prenant position contre ce projet de
loi et particulièrement contre une disposition qui conditionne le versement du RSA à 15h d'activité qui nous semble tout aussi injuste
qu'impossible à mettre en place. C'est pourquoi nous vous invitons à interpeller vos députés par le moyen de votre choix :

• leur parler en personne pour ceux qui en ont la possibilité
• leur écrire par courrier postal ou e-mail

L'objectif est de sensibiliser vos élus, afin de leur montrer que leurs électeurs sont attentifs à ce sujet et qu'ils ne veulent pas que le
droit d'accès au RSA - c'est-à-dire le minimum de survie pour des millions de Français, Françaises et leurs enfants - soit conditionné à
des heures de travail bénévole. Vous pouvez vous inspirer de ce modèle de courrier
(https://docs.google.com/document/d/1aOTsJathbe6P8DQhr0Zo8-NHsPbc50gcWo0nzCwfGbM/edit?utm_id=167&pli=1)
Pour  identifier  les  noms  et  coordonnées  des  élus  de  votre  circonscription,  rendez-vous  sur  ce  lien  (https://www2.assemblee-
nationale.fr/recherche-localisee/formulaire). Inconditionnellement, L'équipe du MFRB

* Le 25/08/2023 à 16:03, MFRB - Revenu de Base a écrit: INFOLETTRE AOUT ...Le MFRB prépare sa rentrée. 
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/Tt0GUv1Sd4zG
C'est le moment de vous inscrire au prochain Camp les 2 et 3 septembre à la FPH Salle Léopold Mayer, 38 rue Saint-Sabin, 75011
Paris. Comme vous le savez, nous allons aborder de nombreux sujets importants pour la stratégie à venir et préparer la campagne de
levée de fonds du MFRB :

• Opposition au projet de loi “pour le plein emploi” qui envisage une obligation minimum d’activité - non déterminée à ce jour -
en contrepartie du versement du RSA (voir Loi Plein Emploi France Travail Obligatoire)

• Projet de pétition, à publier sur le site de l’Assemblée nationale pour relancer le débat sur l’instauration d’une «allocation
universelle d’existence»

• Campagne de levée de fonds, pour  couvrir  les  besoins financiers croissants,  liés  au recrutement  de nos chargé-e-s de
mission et au lancement de nouvelles campagnes

Nous avons donc besoin de vous ! Lors de ce Camp, destiné aux adhérent.e.s qui souhaitent s'impliquer dans le mouvement, nous
prévoyons un temps pour préparer ensemble les bases de notre plan d'action 2024-2027. Nous pourrons collectivement décider des
priorités et des modalités de mise en œuvre. Contactez sans plus attendre Camille à l'adresse coordination@revenudebase.info.

*Le 28/07/2023 à 08:31, MFRB - Revenu de Base a écrit: Invitation au Camp de rentrée
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/n8aFVvINFpBh 
Le prochain Camp du MFRB est programmé les 2 et 3 septembre à Paris.De nombreux chantiers vont y être lancés :

• Opposition au projet de loi “pour le plein emploi” qui envisage une obligation minimum d’activité - non déterminée à ce jour - 
en contrepartie du versement du RSA (voir Loi Plein Emploi France Travail Obligatoire  )  .  

• Projet de pétition, à publier sur le site de l’Assemblée nationale pour relancer le débat sur l’instauration d’une « allocation 
universelle d’existence »

• Campagne de levée de fonds, pour couvrir les besoins financiers croissants, liés au recrutement de nos chargé-e-s de 
mission et au lancement de nouvelles campagnes

Lors de ce Camp, destiné aux adhérent.e.s qui souhaitent s'impliquer dans le mouvement, nous prévoyons un temps pour préparer
ensemble les bases de notre plan d'action 2024-2027. Nous pourrons collectivement décider des priorités et des modalités de mise en
œuvre.
Pour s’inscrire (https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc63ir6Zl3jgpK3GluqQdtw8uQjYDh1MaSm4HnUWPql24puTQ/viewform) 

*Le 13/07/2023 à 10:33, MFRB - Revenu de Base a écrit: Infolettre Juillet 
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/sh/6rqJ8GoudeITQLmvvBIVOQ6Xa0A/_ld_LMmXJgYL 
CHAUD, CHAUD, CHAUD...LE MFRB EST CHAUD !
Mix’âges est un espace intergénérationnel dans le 15ème arrondissement de Paris derrière le Parc Georges Brassens, mis à notre
disposition par l’association d’aide aux personnes âgées Entr’aides où nous avons notre siège social.  Pendant ces deux jours
estivaux,  nous y  avons accueilli  nos  nouvelles  chargées de mission  : Camille  Prouvost  (Coordinatrice),  Aurélie  Gastineau
(Chargée de communication), Amélie Coispel (Chargée de la prochaine levée de Fonds) et tissé avec elles les grandes lignes de nos
actions  à  venir.
2 jours intenses de préparation de nos futures campagnes : RSA inconditionnel versus Contrat d’Engagement - projet de loi plein
emploi / France Travail, pétition pour le revenu de base à l’Assemblée Nationale, levée de fonds MFRB, soirée en octobre sur la santé
mentale et la garantie de revenus, Assises 2024 pour le Revenu de Base Inconditionnel, élargissement de nos partenariats...etc.
Chantier qui sera repris et poursuivi les 2 et 3 septembre prochains à Paris 75011, dans le cadre de notre Camp de Rentrée,
accueilli dans les locaux de notre financeur principal la  Fondation FPH. Pensez à vous y inscrire, le programme sera détonnant :
coordination@revenudebase.info Dans l’attente de vous retrouver à l’un de nos prochains rendez-vous !

* Le 10/06/2023 à 08:41, MFRB - Revenu de Base a écrit: Infolettre Juin 
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/Q1k9TcdjCkHvpEL8s7tVBs2RCdbNcHhp5pK4c7zVkBaK0HOwD0HFyFE-
tUbkWoyeEHspCxVXyfSsCAk6oaiE-UIxDF0Sf8f0k5L9_RlSq4LHt_NTczyBg9osASKBT5ejlDtpc2s 
L'EDITO: C’est avec un Conseil d’Administration renforcé et renouvelé que le MFRB aborde les rendez-vous de l’été !Avec le soutien
de  nos  deux  chargées  de  mission  Camille  Prouvost  et  Aurélie  Gastineau,  nous  allons  pouvoir  développer  nos  stratégies  de
communication et de sensibilisation au revenu de base. Dans l’attente de vous retrouver à l’un de nos prochains rendez-vous.
TRAVAILLER MOINS POUR VIVRE MIEUX
Les 29 et 30 avril, les adhérent.e .s du MFRB se sont réuni.e.s à Montreuil pour leur 11ème Assemblée générale.
C’est au cours de ces deux journées de “travail” qu'ont été approuvés les actions 2022, les orientations stratégiques pour 2023/2026 et
le budget prévisionnel 2023. Le nouveau Règlement Intérieur a été voté.  Il a été décidé de s’adjoindre des prestataires pour mener à
bien la coordination et la communication du Mouvement. La Fondation Charles Léopold Mayer pour le Progrès de l’Homme (FPH) est
notre principal financeur à hauteur de 15.000 € annuel, ce qui n’est pas suffisant pour mener à bien les objectifs ambitieux que nous
nous sommes fixés.  Une campagne de levée de fonds supplémentaire va être nécessaire.  De nouvelles personnes sont venues
rejoindre le C.A : Laudine Grapperon qui fait actuellement une thèse sur le revenu de base, Sylvie Roy nouvelle retraitée, Françoise
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Robin qui est en train de créer un groupe local à Nancy, Timothée Mangeart, Antoine Mouré de Tours, Référent du Pôle Plaidoyer et
nouveau Co-Président avec Henri Geist et Sylvie Denisse. Guy Valette et Bertrand Duprat ont été réélus. Les autres administrateurs
sont Stanislas Jourdan, Christian Massault -Trésorier-, Raihere Maruhi. Nous avons donc un Conseil d’Administration composé de 12
personnes. 
Avec l'intervention de Céline Marty
Lors de notre AG, la philosophe est venue nous présenter son livre : "Travailler moins pour vivre mieux - Guide pour une philosophie
antiproductiviste". Regardez la vidéo sur Youtube (https://www.youtube.com/watch?v=KkHGWkQkC90) 
La suite:
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/Q1k9TcdjCkHvpEL8s7tVBs2RCdbNcHhp5pK4c7zVkBaK0HOwD0HFyFE-
tUbkWoyeEHspCxVXyfSsCAk6oaiE-UIxDF0Sf8f0k5L9_RlSq4LHt_NTczyBg9osASKBT5ejlDtpc2s 

* Le 04/04/2023 à 15:21, MFRB Revenu de Base a écrit: Rappel-Invitation Assemblée Générale MFRB avril 2023
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/zGFyHkSexOZ1Ar2ew8HbciEVHdM7A8Tzg4RNj6BClY8LtB7bLrJpNBoPnpy7H7c3UK
RmxmcrZQAeHKqh1jlM5up9sO66o1zK_oXUsKevaTkLSIRUo2g_VPb52Fdqi6GSFK3ZOI1g
Voir mél du 21/03/2023

* Le 30/03/2023 à 15:49, MFRB - Revenu de Base a écrit: Appel à candidature
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/j0pZBAgrXUr0fhu2TZu_dLomG4UV3SlxJGqnrTKsoCtTiyee3V5wx9WXGOxyA2STyw
AB0pvbyNZ2eKBaVJBUoMa5gy128sB8RLiCjCR9diOEan8wWF5yfLX-1b8i6wZwfsIOL5Jc
Contexte: Le Mouvement Français pour un Revenu de Base (MFRB) est une association créée en 2013, qui promeut l’instauration
d’un revenu de base conforme à sa charte. Porté par une trentaine de bénévoles réparti·es dans toute la France, le MFRB se donne
pour  rôle  d'informer  et  d'influencer  les  citoyen·nes  et  les  acteurs  politiques,  associatifs,  syndicaux  et  médiatiques,  mais  aussi
d'organiser et nourrir le débat autour du revenu universel. Après avoir consolidé sa gouvernance et sa charte, et adopté une nouvelle
stratégie pluriannuelle, le MFRB cherche à se faire accompagner de 2 à 3 personnes à temps partiel afin de l’aider à atteindre ses
objectifs en 2023, et en particulier :

• Organiser des événements pour les 10 ans du MFRB 
• Fidéliser les adhérent·es et renforcer leur participation 
• Récolter 15.000 euros supplémentaires sur l’année 

Pour  remplir  ces  tâches,  nous  prévoyons  de  répartir  le  travail  entre  plusieurs  prestataires,  qui  s'appuieront  sur  une  équipe  de
bénévoles.  Selon  les  candidatures  reçues  et  leur  complémentarité  respective,  le  contour  et  contenu  de  ces  missions  seront
probablement ajustés et complétés.
Les besoins identifiés
Mission 1 : Coordination générale  Le·la coordinateur·rice sera chargé·e d’impulser l’exécution des activités de l’association telles
que définies dans les programmes de travail établis pour l’année et le budget prévisionnel.

• Organisation  des  réunions  hebdomadaires  de  coordination  entre  référent·es,  bénévoles  et  autres  prestataires,  et  des
rencontres trimestrielles (camps). 

• Supervision des autres prestataires et bénévoles 
• Construction d’une stratégie de levée de fonds grand public et élaboration d’un plan d’action de fidélisation à long terme des

donateur·rices et adhérent·es 
• Gestion de la boite email contact@revenudebase.info 
• Participer aux rendez-vous avec des parties prenantes, en lien avec le pôle plaidoyer et les co-président·es du Mouvement 
• Rédaction des rapports annuels pour adhérent·es et mécènes 
• Préparation et participation aux réunions mensuelles du CA 
• Veille informationnelle et politique sur le revenu universel 

Cette mission de coordination sera idéalement fournie en complément de l’une des autres missions ci-dessous.
Mission 2 :  Chargé·e de projet -  Fête des 10 ans du MFRB  Le·la chargé·e de projet sera responsable de l’organisation d’un
événement festif  d’une demi-journée, en région parisienne, ayant  pour objectif  de ré-engager  le MFRB avec sa communauté de
sympathisant·es et son réseau de partenaires et allié·es du milieu politique et associatif.

• Animation de l’équipe de bénévoles en charge du projet 
• Construction du programme 
• Contact avec les intervenant·es 
• Organisation de la logistique : lieu, matériel, restauration… 
• Communication de l’événement, en particulier aux sympathisant·es et cercles proches 

Cette mission bénéficiera du soutien du·de la chargé·e de communication.
Mission 3 : Chargé·e de communication  Le·la chargé·e de communication sera chargé·e d’animer les flux de communication du
mouvement afin de soutenir les projets de l’association.

• Animation des réseaux sociaux 
• Préparation et envoi des newsletter 
• Soutien opérationnel à la stratégie de levée de fonds et de fidélisation des donateur·rices et adhérent·es 
• Gestion du site web, mise en ligne des articles 
• Communication de l’événement de la fête des 10 ans 
• Lancement d’un podcast des séminaires organisés par le pôle recherche du MFRB 
• Production de supports visuels pour l’ensemble des projets de l’association : tracts, brochure, bannières web… 
• Montage vidéo des enregistrements des séminaires et webinaires 

Mission 4 : Gestion et accueil des adhérents (2j par mois)
• Gestion administrative des adhérent·es (mise à jour du registre, gestion des renouvellement, gestion adhésions papier) 
• Organiser le renouvellement des adhésions arrivant à expiration 
• Intégrer et aiguiller les personnes qui répondent au formulaire de participation 

Critères de sélection: En plus des compétences directement nécessaires à l'exécution efficace des missions décrites plus haut, nous
porterons une attention particulière aux critères suivants :

https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/cl/f/3rDzAzSYvhYJ3jjFACuZLalFM-QSEVB4eE6q9QEbGqH16W6uLTEaSWxVmm_sqAoDiVQxwNhjptgSSNQa-hmGFeecXQitz4_EVFW7njQ3f8d7nTjUSEJbFjhCaWZP488ntMl0lfflRWUAKMn7EbXJx26w8deMDIPNwGns-Dv1phK8dPhgDatZGxCJoHflLtTyX-yqpBzd3isyZ-S-wrxuyudjtqufaIY6MlCTAFQVocvfYWD6RKMXunWwjRL2SZJB
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/j0pZBAgrXUr0fhu2TZu_dLomG4UV3SlxJGqnrTKsoCtTiyee3V5wx9WXGOxyA2STywAB0pvbyNZ2eKBaVJBUoMa5gy128sB8RLiCjCR9diOEan8wWF5yfLX-1b8i6wZwfsIOL5Jc
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/j0pZBAgrXUr0fhu2TZu_dLomG4UV3SlxJGqnrTKsoCtTiyee3V5wx9WXGOxyA2STywAB0pvbyNZ2eKBaVJBUoMa5gy128sB8RLiCjCR9diOEan8wWF5yfLX-1b8i6wZwfsIOL5Jc
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/zGFyHkSexOZ1Ar2ew8HbciEVHdM7A8Tzg4RNj6BClY8LtB7bLrJpNBoPnpy7H7c3UKRmxmcrZQAeHKqh1jlM5up9sO66o1zK_oXUsKevaTkLSIRUo2g_VPb52Fdqi6GSFK3ZOI1g
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/zGFyHkSexOZ1Ar2ew8HbciEVHdM7A8Tzg4RNj6BClY8LtB7bLrJpNBoPnpy7H7c3UKRmxmcrZQAeHKqh1jlM5up9sO66o1zK_oXUsKevaTkLSIRUo2g_VPb52Fdqi6GSFK3ZOI1g
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/Q1k9TcdjCkHvpEL8s7tVBs2RCdbNcHhp5pK4c7zVkBaK0HOwD0HFyFE-tUbkWoyeEHspCxVXyfSsCAk6oaiE-UIxDF0Sf8f0k5L9_RlSq4LHt_NTczyBg9osASKBT5ejlDtpc2s
https://3wr8l.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/Q1k9TcdjCkHvpEL8s7tVBs2RCdbNcHhp5pK4c7zVkBaK0HOwD0HFyFE-tUbkWoyeEHspCxVXyfSsCAk6oaiE-UIxDF0Sf8f0k5L9_RlSq4LHt_NTczyBg9osASKBT5ejlDtpc2s
https://www.youtube.com/watch?v=KkHGWkQkC90


• Compétences relationnelles et facilitation / animation de réunions 
• Expérience dans les milieux associatifs et militants, y compris dans la collaboration avec des bénévoles 
• Autonomie, confiance et goût de l’expérimentation. 

Conditions  générales:  La  définition  exacte  des  missions  sera  convenue  ensemble,  et  en  fonction  de  la  complémentarité  des
différent·es prestataires candidat·es. Mais de façon générale, nous proposons les conditions suivantes :

• Volume horaire : un volume sera défini de façon mensuelle (travail en soirée et week-end à prévoir pour les réunions avec
bénévoles) 

• Lieu : en télétravail avec déplacements occasionnels. 

• Rémunération : à définir selon tes besoins et notre budget. Paiement sur facture tous les mois et remboursement de certains
frais possible. 

Comment candidater ? Si l’une ou plusieurs des missions décrites t’intéresse, tu peux envoyer ta lettre de candidature par email à
recrutement@revenudebase.info    en joignant ton CV. Merci de t’assurer que ta lettre de motivation réponde aux questions suivantes :

• Quelle est ta motivation à collaborer avec le MFRB ? 
• Auxquelles des quatre missions identifiées es-tu en mesure de répondre ? 
• Quelles compétences précises as-tu pour remplir ces missions ? 

* Le 21/03/2023 à 00:21, MFRB Revenu de Base a écrit:  Invitation Assemblée Générale MFRB avril 2023
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/XnORbibIv1q_mpU58EqffovV94eB-yepApht273c7bQuMyV0dyKMRWGWTxZ-
teuuT1EAb1H7bND0CurxdnKuJQfixMx0Cek_kUPvXyajlXTfuIYntfErLTZqJI1nzVkOrId8xjA4
Assemblée générale 2023: Cher adhérent, chère adhérente du MFRB,pour nous retrouver tou·tes ensemble, faire vivre et avancer le
MFRB, en conformité avec ses statuts, nous vous invitons à l’Assemblée Générale annuelle qui aura lieu les samedi 29 et dimanche
30 Avril (de 9h à 18h30) salle Marcel Cachin 2 rue Claude Bernard 93100 Montreuil
L’Assemblée générale décide des grandes orientations de notre action. C’est un moment important pour le mouvement et l’occasion
pour les ancien·nes et  nouveaux·elles de se rencontrer  et  de se tenir  au courant  des avancées et  des projets du MFRB. Nous
souhaitons vous y retrouver nombreux et nombreuses !
Une occasion de fêter nos 10 ans d'existence:  Mais surtout cette AG sera l'occasion idéale pour fêter entre nous nos 10 ans
d'aventure collective! De se retrouver entre anciens et nouveaux militants, dans une ambiance festive et joyeuse, pour repartir ou ne
pas repartir ensemble, mais dans tous les cas pour inscrire ce moment dans nos mémoires et qu'il nous accompagne pour la route
qu'il reste à parcourir jusqu'à l'instauration d'un revenu de base inconditionnel! 
Inscription obligatoire:
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSecm9q5HqKx1ahtAUQKsZcYTN41hmi3iZ5Rx04t6FPSxkwFMw/viewform 
Programme du week-end: 
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1qynqS-d3szCFb_qliql1tHGDewvmuNJ6dxHxUjeBXrU/edit#gid=204242032 

* Le 26/02/2023 à 09:42, MFRB - Revenu de Base a écrit: Les 10 ans du MFRB
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/kd-mHQq8blKi00ipS4AmHg-
wluzCfHfUX8P6kNGF3lTPvHC_LlVdTipvcNcNTXrCMNidUPvCZ7y8ZZh6_22P4B5Goyb1nbo93XtXLgeuXr1W7lHGw0-8_DLw-
dVdmMNU8pI4xij8 
En mars 2023, le MFRB fête ses 10 ans et il ne battra pas en retraite ! Venez participer à la nouvelle aventure du revenu de base et
enrichir le Mouvement par vos idées, vos pratiques et vos expériences. C'est ensemble que nous démontrerons que le revenu de base
n’est pas une dystopie néo-libérale mais un formidable levier pour une transformation sociale, économique et écologique.En alternative
à la retraite Macron, et en perspective d’un futur revenu de base, pourquoi ne commencerions nous pas par une allocation de retraite
universelle, individuelle et inconditionnelle ? Parlons en !
Un des freins que nous rencontrons souvent à l’idée du revenu de base est le fait de verser à quelqu’un de l’argent sans aucune
contrepartie d’activité. Depuis 10 ans qu’existe le MFRB on a du mal à faire passer ce concept. Bizarrement, au temps de la retraite, ce
frein disparaît. Ca s’inverse et chacun trouve normal de verser une pension sans aucune contrepartie, si ce n’est d’avoir cotisé pendant
sa carrière, aux personnes âgées. Alors que notre pays est engagé dans une réflexion sur l’évolution de son système de retraite, ne
serait-ce  pas  pour  notre  mouvement  l’occasion  de  faire  progresser  l’idée  de  l’universalité  et  l’inconditionnalité  des  prestations
sociales ?
L’idée générale serait d’instaurer une allocation de retraite universelle et individuelle qui vienne remplacer notre actuelle retraite de
base et qui soit inconditionnelle c’est à dire totalement indépendante de la carrière professionnelle. Elle serait versée automatiquement
à toute personne qui atteint l’âge légal  à partir  duquel elle est prévue. Nous pourrions garder en complément un seul et unique
système de retraite complémentaire, qui fonctionnerait comme aujourd’hui sur une base de cotisations permettant de cumuler des
points. Sur le plan budgétaire le financement de cette allocation pourrait se construire par reconversion des fonds actuellement dédiés
à la retraite de base, par des économies budgétaires liées à la simplification globale du système et, si besoin, par réforme fiscale.
Nous  aimerions  voir,  au  travers  du  petit  formulaire  Allocation  retraite  universelle, (https://framaforms.org/et-pourquoi-pas-une-
allocation-de-retraite-universelle-1676533871) que nous vous invitons tous à remplir en ligne, et à faire connaître pour élargir notre
base, si nous pouvons définir ensemble les contours et les modalités d’une telle proposition alternative. En fonction du positionnement
de la majorité d’entre vous nous essayerons de construire une proposition qui reprenne les principaux paramètres qui vous semblent
les plus pertinents.
Et nous pourrons ensuite mettre cette proposition dans le débat national qui s’engage sur l’avenir de notre système de retraite.  Un
exemple de proposition fondé sur ce principe:

• Une retraite de base de 1200 €, financée par un système de redistribution universel où chacun contribue en fonction de ses
moyens, géré par la Sécurité sociale. Ainsi indépendamment de son parcours de vie, de sa vie professionnelle, on est assuré
de disposer de quoi vivre décemment pour jouir pleinement de cette nouvelle étape de la vie. 

• Un seul régime complémentaire de retraite contributif et rétributif de la carrière professionnelle de chacun, financé par une
cotisation sur le salaire.

Voir sur: https://guyvaletteparis.wordpress.com/2023/01/08/pour-assurer-nos-retraites-soyons-realistes-assurons-lexistence-
2/ 

* Le 07/02/2023 à 08:51, MFRB Revenu de Base a écrit: REPORT de l' Assemblée Générale MFRB 2023

https://guyvaletteparis.wordpress.com/2023/01/08/pour-assurer-nos-retraites-soyons-realistes-assurons-lexistence-2/
https://guyvaletteparis.wordpress.com/2023/01/08/pour-assurer-nos-retraites-soyons-realistes-assurons-lexistence-2/
https://framaforms.org/et-pourquoi-pas-une-allocation-de-retraite-universelle-1676533871
https://framaforms.org/et-pourquoi-pas-une-allocation-de-retraite-universelle-1676533871
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/kd-mHQq8blKi00ipS4AmHg-wluzCfHfUX8P6kNGF3lTPvHC_LlVdTipvcNcNTXrCMNidUPvCZ7y8ZZh6_22P4B5Goyb1nbo93XtXLgeuXr1W7lHGw0-8_DLw-dVdmMNU8pI4xij8
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/kd-mHQq8blKi00ipS4AmHg-wluzCfHfUX8P6kNGF3lTPvHC_LlVdTipvcNcNTXrCMNidUPvCZ7y8ZZh6_22P4B5Goyb1nbo93XtXLgeuXr1W7lHGw0-8_DLw-dVdmMNU8pI4xij8
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/kd-mHQq8blKi00ipS4AmHg-wluzCfHfUX8P6kNGF3lTPvHC_LlVdTipvcNcNTXrCMNidUPvCZ7y8ZZh6_22P4B5Goyb1nbo93XtXLgeuXr1W7lHGw0-8_DLw-dVdmMNU8pI4xij8
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1qynqS-d3szCFb_qliql1tHGDewvmuNJ6dxHxUjeBXrU/edit#gid=204242032
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSecm9q5HqKx1ahtAUQKsZcYTN41hmi3iZ5Rx04t6FPSxkwFMw/viewform
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/XnORbibIv1q_mpU58EqffovV94eB-yepApht273c7bQuMyV0dyKMRWGWTxZ-teuuT1EAb1H7bND0CurxdnKuJQfixMx0Cek_kUPvXyajlXTfuIYntfErLTZqJI1nzVkOrId8xjA4
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/XnORbibIv1q_mpU58EqffovV94eB-yepApht273c7bQuMyV0dyKMRWGWTxZ-teuuT1EAb1H7bND0CurxdnKuJQfixMx0Cek_kUPvXyajlXTfuIYntfErLTZqJI1nzVkOrId8xjA4
mailto:recrutement@revenudebase.info


Cher adhérent, chère adhérente du MFRB, suite à l'annonce des grèves de transports prévues pour ce week-end et en soutien aux
mouvements sociaux  voir notre communiqué (https://www.revenudebase.info/actualites/mfrb-dit-non-reforme-des-retraites/)  et étant
donné que de nombreux participants sont impliqués dans le mouvement contre la réforme des retraites et dans le but de permettre à
tou.te.s de participer aux manifestations prévues ce samedi 11 février, le C.A. du MFRB a opté pour le report de l'assemblée générale
au Samedi 29 avril et dimanche 30 avril 2022.  Le lieu: salle Marcel Cachin, 2 rue Claude Bernard 93100 Montreuil
Transport: Métro Mairie de Montreuil + marche de 10 mn ou Métro Mairie de Montreuil + bus 129 arrêt Paul Signac/Carrefour du 8 mai 
1945. Parking gratuit à proximité. Vous recevrez courant mars une nouvelle invitation à vous réinscrire avec le programme. Nous vous 
prions de nous excuser pour la gêne occasionnée et espérons vous rencontrer aussi nombreux fin avril. Inconditionnellement.

* Le 26/01/2023 à 17:44, MFRB - Revenu de Base a écrit: 2023 : les 10 ans du MFRB
2023, année de combats! Le MFRB vous souhaite une bonne année 2023, qui marquera les 10 ans de notre association! En cette
rentrée sociale  chargée,  où les occasions de  se mobiliser  ne manquent  pas,  vous trouverez dans cette  lettre  des éléments de
réflexion, un tract à distribuer, et des annonces de conférences et d'évènements où venir nous retrouver.  Nous espérons vous voir
nombreux-ses lors de notre Assemblée Générale, qui aura lieu les 11 et 12 février à Paris (inscriptions et infos ici   ) . Pour participer,
vous devez être à jour de cotisation. (Ré)adhérez en cliquant sur ce lien   .

Le MFRB dit Non à la réforme des retraites: Le Mouvement français pour un revenu de base dit NON à cette réforme qui est en
opposition  totale  avec  la  proposition  de  renforcement  des  droits  sociaux  que  nous  défendons.  Voir  le  tract
(https://drive.google.com/file/d/1SEqm08YHvpvkbGZRGZZXVxoPS8FsiBPW/view)

*Le 11/01/2023 à 14:53, MFRB Revenu de Base a écrit: Invitation Assemblée Générale MFRB 2023
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/qlILoasJxbVD89kJhsNZehKaP0KwWgMzeNA0jwV7lmHkCNAU2O8t2vQS8NM3z6jK2
7qomlXCfsPg0QqIa2szxoKda_YeHbLIH0b2ZML99S7z48ykaLTmQkX1WumChmFZEfDq2kgM 
Assemblée générale 2023: Cher adhérent, chère adhérente du MFRB, pour nous retrouver tou·tes ensemble, faire vivre et avancer le
MFRB, en conformité avec ses statuts, nous vous invitons à l’Assemblée Générale annuelle qui aura lieu :Les samedi 11 et dimanche
12 février (de 9h à 18h30)à FIDE Formation, Paris-Belleville, 301 Rue de Belleville, 75019 Paris.  L’Assemblée générale décide des
grandes orientations de notre action.  C’est  un moment important pour le  mouvement et  l’occasion idéale pour les ancien·nes et
nouveaux·elles de se rencontrer et de se tenir au courant des avancées et des projets du MFRB. Nous souhaitons vous y retrouver
nombreux et nombreuses !
Retrouvez  le  programme  du  week-end sur  ce  lien  (  https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/cl/f/NX79hi-
c5GnrREZ24VEa1gayO9eYpV7RW_b_cFU579t8FNmV_m0Gyr1VBfTwRovuFJQ5lpM0l2KNiHJrgku6uO4ECgjFhXhEwl2mo8vSIcT27V
FxxGnz2cMxZq5QUI8Zasj4j7Mk3W1sScpj9SqVLrzPK-
S2Z5rn4T3kV9iQTnx9nntM1pFhYUOuS6mOA8qp7mH10EbitJLBQrQk9a77mvm8VY5FDU4AMmMiOKLLPkq7KOwA_y61enR7OSUD
QqtgbOFfxWVXy3fFD94hcPSoUMuh1TQRSqH4cZUDLL87dQNiX0YK  ),  avec plusieurs temps forts : 

• Le samedi matin, nous ferons le bilan de l’année passée et nous présenterons les futurs projets de l’association, ainsi que
notre nouvelle stratégie ! 

• Le samedi après-midi,  nous aurons le plaisir  d’accueillir  Céline Marty,  autrice de "Travailler  moins pour vivre mieux"
(2021), pour échanger avec elle sur la réduction du temps de travail et la philosophie du travail. Nous terminerons la journée
par un apéro tou·tes ensemble. 

• Le dimanche matin, ce sera le moment d’élire de nouveaux·elles membres du Conseil d'Administration. 

• Enfin, nous vous proposons une formation sur les sources de financement du revenu de base, ainsi que des ateliers sur
les prochains projets du MFRB. 

Nous espérons que ce programme vous fait envie ! On a hâte de vous retrouver et de découvrir de nouvelles têtes, pour bien
démarrer l’année !

2) Mon Revenu De Base: Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique et https://monrevenudebase.fr/

3c-AID  participe  au  combat  anti-Linky,  contre  la  5G et  contre  le  nucléaire  (un  volet  technique  de  la  lutte  contre  les
multinationales)
Voir  la  newsletter  du  18/12/2022  et  précédentes  pour  l’historique pour  les  autres  (nombreuses)  informations,  et
http://refus.linky.gazpar.free.fr Voir également ce site: https://www.robindestoits.org/6-Compteurs-dits-intelligents_r124.html 

Note de JMT: AID a, dès sa création en reprenant les activités du collectif ALERTE créé en 2001 par une partie des fondateurs d’AID,
participé, bien avant que le Linky soit dans le collimateur, à des actions contre les champs électromagnétiques trop élevés de plusieurs
relais GSM à la Réunion suite aux alertes des riverains dont certains étaient directement soumis au rayonnement des antennes. Puis
nous nous sommes rapprochés du collectif national Robin des Toits qui a mené des actions notamment à Paris visant à faire diminuer
les tolérances par des chartes ou en demandant l’application des normes européennes plus restrictives que les normes françaises. 
Nous avons aussi travaillé sur les dangers de la Wifi notamment envers les jeunes enfants qui y sont soumis chez eux ou dans les
crèches et les écoles. Dans la foulée nous avons diffusé la pétition mondiale contre la 5G.( https://www.5gspaceappeal.org/)  Cette
fois, il ne s’agit plus seulement d’ondes électromagnétiques dues aux antennes, il s’agit d’une folie furieuse qui vise à créer un monde
où  d‘ici  2025,  75  Milliards  d’objets  seraient  connectés,  qui,  même  avec  des  champs  unitaires  plus  faibles,  augmenteraient
considérablement le champ global. Il va falloir investir des centaines de milliards pour permettre des «services» d’un intérêt fort limité
et d’un coût social très élevé, quand on n’est  toujours pas capable d’assurer la nourriture correcte,  de l’eau potable,  un toit,  de
l’assainissement et des vêtements basiques à toute la population terrestre qui va, d’ici la fin du siècle augmenter de 50%. 
Il ne s’agit pas de se priver, il s’agit d’être raisonnable: à part quand on DOIT se déplacer, on peut toujours se connecter par un
câble dont  on peut  bloquer  les émissions non désirées si  il  est  «blindé».  Par ailleurs,  on génère une foultitude de données
(croissance annuelle actuelle 65% par an!!!)  dont la plupart sont stockées sans être ensuite traitées car on n’en a pas les
capacités et la vitesse de croissance des données générées par les capteurs dont on farcit tout et n’importe quoi est telle que
le retard ne semble jamais pouvoir être rattrapé. D’autant plus que le traitement de données a un coût et qu’il doit donc être couvert
par la commercialisation de ces données, ce qui ouvre le volet de protection de la vie privée (commun avec le Linky qui n’est jamais
qu’un engin connecté). Et surtout, la vitesse à laquelle tout cela se passe empêche d’examiner le côté éthique des problèmes, d’y
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https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/qlILoasJxbVD89kJhsNZehKaP0KwWgMzeNA0jwV7lmHkCNAU2O8t2vQS8NM3z6jK27qomlXCfsPg0QqIa2szxoKda_YeHbLIH0b2ZML99S7z48ykaLTmQkX1WumChmFZEfDq2kgM
https://3wr8l.r.ag.d.sendibm3.com/mk/mr/qlILoasJxbVD89kJhsNZehKaP0KwWgMzeNA0jwV7lmHkCNAU2O8t2vQS8NM3z6jK27qomlXCfsPg0QqIa2szxoKda_YeHbLIH0b2ZML99S7z48ykaLTmQkX1WumChmFZEfDq2kgM
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apporter des solutions politiques. 
Et enfin, nous allons bientôt nous retrouver noyés sous les «objets connectés morts», 10 fois plus nombreux que les humains, sans
personne pour s’en inquiéter ou en être responsable, objets pas forcément conçus pour être durables, ni recyclables, à l’image de
toute notre électronique actuelle qui est l’une des plus dangereuses sources de pollution de la planète. Sans compter le fait que pour
produire ces objets neufs, il va falloir faire une énorme ponction sur des matières premières rares, consommer énormément d’eau
douce qui commence à manquer, consommer de l’énergie pour la production, mais aussi  pour transporter. Et surtout stocker toutes
ces données.

* Le 20/10/2023 à 08:50, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: Communiqué du 20 octobre 2023
Voiture électrique : la CGT sort de la route ! https://www.observatoire-du-nucleaire.org 
-  La  CGT  rejoint  la  propagande  prétendant  qu'une  voiture  électrique  pourrait  être  "propre"  ou  "durable"
-  l'objectif  de  la  CGT  serait-il  de  soutenir  les  projets  nucléaires  du  gouvernement  macronien  ?
En faisant ce jour à Bordeaux la promotion d'un projet de voiture électrique "bon marché et produite en France", en avançant un
fumeux "droit à la mobilité durable pour tous", la CGT dévoie totalement sa mission de défense des droits des travailleurs et des droits
humains en général, ainsi que ses déclarations en faveur de l'environnement. En effet, il est avéré que la voiture électrique est une
calamité environnementale et sociale au même titre que la voiture thermique (que nous ne cherchons donc pas à réhabiliter).  En
contradiction avec les éléments de langage complaisamment repris par la CGT, les batteries de ladite voiture électrique "française"
seront, comme celles des modèles concurrents, produites en Asie avec des matériaux extraits de mines (situées principalement en
Amérique du Sud et en Afrique) détruisant gravement l'environnement et dans des conditions sociales relevant de l'esclavagisme.
Bien entendu, la fabrication et l'utilisation des voitures thermiques, ainsi que des combustibles correspondants (hydrocarbures), n'est
pas plus défendable, mais  depuis quand un syndicat de travailleurs a-t-il pour mission de privilégier la peste par rapport au
choléra ?  L'explication serait-elle dans  le soutien constant et insensé de la CGT à la  filière nucléaire française,  en état  de
délabrement avancé, et que le gouvernement macronien tente laborieusement de remettre en selle ? La CGT veut-elle contribuer au
développement des voitures électriques  pour doper la consommation d'électricité en France ? Cela entraînerait, outre les tares
bien connues du nucléaire (risques de catastrophes, déchets radioactifs et factures incommensurables léguées à nos descendants,
etc), un inévitable envol du prix de l'électricité qui ne manquera pas d'impacter violemment les ménages, les travailleurs… et les
propriétaires modestes de voitures électriques! La seule caractéristique intéressante de la voiture promue par la CGT est sa petite
taille et son poids réduit: il s'agit là de la seule option permettant de réduire (un peu) les conséquences environnementales et sociales
des voitures,  que ces dernières soient thermiques ou électriques.  Mais, pour promouvoir vraiment la "mobilité durable", il faut
investir  dans  les transports  en commun et  transports  doux,  ainsi  que dans les énergies renouvelables,  et  assurément pas de
soutenir avec l'argent public les industriels de la "bagnole" et du nucléaire…

* Le 11/09/2023 à 16:13, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: RAPPEL - Actualité du nucléaire en France et dans le monde 
- Été 2023 (juin, juillet, août)
Bonjour, un certain nombre de personnes n'ayant pas reçu cet envoi, le voici à nouveau sans la pièce jointe. 
Il faut donc bien cliquer sur le lien pour pouvoir... lire le document !
L'Observatoire du nucléaire
-------- Message transféré --------
Observatoire du nucléaire - www.observatoire-du-nucleaire.org 
Actualité du nucléaire en France et dans le monde
Eté 2023 (juin, juillet, août)

En ligne sur notre site web :https://www.observatoire-du-nucleaire.org/IMG/pdf/actus-du-nucleaire-ete-2023.pdf 
- Eau contaminée de la centrale nucléaire de Fukushima: c’est parti pour trente ans de rejets dans le Pacifique!
- Relance du nucléaire… et des antinucléaires?
- De nouveaux réacteurs annoncés en France...
- ...mais EDF est incapable de les construire!
- Inouï: l’EPR2 gardera diverses tares de l’EPR!
- Chine, Angleterre: les EPR, toujours plus défaillants…
- UE: chantage désespéré de Macron pour sauver l’atome
- Non, l’hydrogène ne va pas sauver le nucléaire
- Qui croit encore aux Petits réacteurs modulables (SMR)?
- Nucléaire: un festival délirant d’effets d’annonces!
- Le flop du prétendu "retour en grâce" du nucléaire
- Le tsunami des renouvelables submerge l’atome
- Faillite du nucléaire français: la faute «aux autres»!
- Uranium: du Niger à l’Asie, la dépendance énergétique
- Humour: «planning respecté» pour Brennilis!
- Combattre les incendies… avec de l’eau radioactive!
- Nucléaire: Macron bloque les sanctions contre la Russie
- Du déjà vu: le gouvernement sabote les économies d’énergie 

* Le 29/07/2023 à 15:11, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: Site web - Les Résistantes - Info d'actualité
Bonjour à toutes et tous, quelques nouvelles au coeur de l'été...

1)  Site web de l'Observatoire  du nucléaire:  Ainsi  que  je  vous en  informais  dernièrement,  le  site  web de l'Observatoire  du
nucléaire (http://www.observatoire-du-nucleaire.org/) a été littéralement détruit  par des malveillants. Par chance, se trouvent deux
valeureux experts en sites web parmi les destinataires de nos infos, Bernard et Thomas, qui se sont proposés (bénévolement !) pour
tenter de sauver la  situation.  Ils  travaillent  ensemble et  ont  d'ores et  déjà  récupéré la quasi-totalité  des informations.  Ne me
demandez pas comment ils font, ce sont des magiciens ! Du coup, l'apparence du site (qui datait de 10 ans !) est rénovée. Cependant,
pour le moment, l'accès au site peut parfois être lent, certaines pages peuvent mettre du temps à s'ouvrir. Le travail de remise à niveau
n'est pas terminé mais l'essentiel est déjà sauvé. Merci encore à Thomas et Bernard, qui sont toujours à l'oeuvre... 

http://www.observatoire-du-nucleaire.org/
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2) Les Résistantes - Larzac - 3-6 août 2023: Avec des milliers d'autres personnes, je serai du 3 au 6 août aux Résistantes sur le
plateau du Larzac.
Samedi 5 août, de 16h30 à 18h30, je participerai à une grande table ronde sur le relance du nucléaire... et du mouvement anti-
nucléaire, animée par Hervé Kempf, rédacteur en chef de l'excellent magazine  Reporterre,  souvent cité dans nos  Actualités du
nucléaire (ex-Revues de presse).
Dimanche 6 août, de 10h à 13h, a lieu une grande assemblée de la lutte antinucléaire, ouverte à toutes et tous, animée par la
toute nouvelle  Coordination antinucléaire nationale qui regroupe les orgas et mouvances antinucléaires pour organiser la contre-
attaque face aux projets de poursuite et de relance du nucléaire. 

3) Info d'actualité
En attendant la prochaine livraison des Actualités du nucléaire (fin août ou début septembre), je vous invite à lire un excellent article
sur la prétendue relance du nucléaire en particulier aux USA. C'est en anglais mais, avec un traducteur automatique, il est facile d'en
comprendre le sens :  Il n'y a pas de nouvel âge d'or nucléaire (https://fortune.com/2023/07/28/no-new-nuclear-golden-age-just-
old-industry-hands-trying-to-make-a-buck-energy-politics-stephanie-cooke/) 
On y apprend entre autre que les projets de nouveaux réacteurs sont tellement ruineux que les rares zozos qui ont tenté de faire
construire des centrales aux USA ont tenté de détourner des financements publics à cet effet et sont aujourd'hui traînés en justice
sous la  menace de longues années de prison.  Nul  doute que les atomistes français d'hier et  d'aujourd'hui  méritent  le même
traitement, alors que la délinquante Lauvergeon court toujours et que le saltimbanque Macron grenouille à Bruxelles pour tenter de
faire passer le nucléaire pour une énergie "propre"… Belle seconde partie d'été à toutes et tous ! Stéphane Lhomme, directeur de
l'Observatoire du nucléaire.

* Le 12/07/2023 à 13:19, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: Notre site web a été piraté et détruit.…
Bonjour à toutes et tous, le site web de l'Observatoire du nucléaire a été piraté et détruit, très probablement par des adeptes de la
religion de l'atome. De façon surprenante, l'hébergeur Gandi ne fait aucune sauvegarde et assure que c'est à chaque client d'assurer
la sécurité de son site (!). Il ne fait donc rien face à de tels actes qui se passent pourtant sur ses serveurs et ne dépose même pas
plainte. Nous l'avons fait, au cas où (car la police a des cellules consacrées à la cybercriminalité).En attendant de voir si nous pouvons
remettre le site en service, vous pouvez en trouver une sauvegarde automatique ici : 
https://web.archive.org/web/20230411011938/http://www.observatoire-du-nucleaire.org
Nous vous souhaitons malgré tout un bel été. Stéphane Lhomme, directeur de l'Observatoire du nucléaire.

*  Le 14/06/2023 à 16:28,  Stéphane Lhomme a écrit:  [Refus.Linky.Gazpar.Eau]  Rapidement  quelques actus sur le  Linky :
Conférence DEMAIN près de Thouars (79) - Actions juridiques
Bonjour, rapidement quelques actualités sur le Linky :
- Conférence sur les compteurs Linky et la situation à ce jour
Jeudi 15 juin 2023, à 20h, salle Gaston Forestier, Pompois,
18 rue Henri Bodin à Sainte-Verge (près de Thouars, Deux-Sèvres)
Animée par Stéphane Lhomme (Refus Linky Gazpar) et Patricia Véniel (Collectif 79)
https://www.facebook.com/photo/?fbid=589515549956009&set=a.422637399977159 
-   Coupure d'électricité pour refus du Linky après panne du compteur ordinaire
Une honte pour Enedis et un scandale de la part du tribunal. Notez bien que cela s'est produit après une panne du compteur ordinaire :
vous ne risquez rien tant que votre compteur fonctionne bien. Cependant, nous avons de multiples cas où Enedis a été contraint de 
réparer le compteur ordinaire, sans mettre de Linky et sans couper le courant, je ne comprends pas pourquoi il y a ce cas tout à fait 
exceptionnel de coupure du courant. Je vous tiens informés, il est hors de question de laisser passer cette affaire...
https://twitter.com/StephaneLHOMME/status/1668558212386156544 
- Robin des Toits collecte les infos sur les agissements d'Enedis
https://www.robindestoits.org/2-appels-a-agir-a-temoigner-envers-Enedis-et-son-comportement_a3197.html 
Bien cordialement, Stéphane Lhomme Directeur de l'Observatoire du nucléaire Animateur de http://refus.linky.gazpar.free.fr

*  Le  08/06/2023 à  15:09,  OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a  écrit:  Actualité  du nucléaire  en France et  dans le  monde -
Printemps 2023 (mars, avril, mai)  http://www.observatoire-du-nucleaire.org/IMG/pdf/actualite_du_nucleaire_-_printemps-2023.pdf 
* 15 avril 2023 : la fin du nucléaire en Allemagne !
* Le nucléaire veut s'accaparer l'eau de tous
* Nucléaire : Macron rêve d'un destin à la Giscard
* Nucléaire : ça coince aussi en Grande-Bretagne
* Europe : Macron tente désespérément de sauver l'atome
* Électrification générale : du bla-bla à la réalité
* Corrosion et pénurie électrique : ce n'est qu'un début !
* Pendant ce temps, les renouvelables...
* Macron saborde sa propre "relance du nucléaire"
* L'indécente course à l’échalote radioactive
* EPR : la décrépitude de l' "Autorité" de "sûreté"
* L'EPR finlandais démarre encore... puis est arrêté
* Le Creusot : le négationnisme de l'AFP
* La haine en ligne des fanatiques de l'atome
* Tchernobyl et Fukushima : des drames qui continuent
* De belles résistances au nucléaire et ses mensonges

* Le 26/05/2023 à 16:43, Stéphane Lhomme a écrit: Erratum : conférence sur le nucléaire ce dimanche 28 MAI (et non juin!)
Bonjour à toutes et tous, en toute immodestie, quelques actualités me concernant :
- j'ai animé une conférence "Nucléaire dans le monde et en France : stop ou encore ?" ce dimanche 28 mai 2023 à 15h à 
Graulhet (Tarn) dans le cadre de la foire 100% bio Biocybèle (Nature et progrès) https://www.nptarn.org/evenements/biocybele-
2023-/bio/article-le-programme-des-animations-et-des-conferences--
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- le nouveau procès en appel que me fait la direction de l'UFC-Que Choisir (qui ment totalement depuis 8 ans à propos du Linky) aura
lieu à Paris le 1er février 2024... sauf s'il est encore repoussé (les procédures ont commencé en 2016 ! Toutes perdues par UFC à ce 
jour…)  Rappels : http://refus.linky.gazpar.free.fr/defaite-majeure-ufc-quechoisir.htm 
 - je serai (mais loin d'être le seul !) du 3 au 6 aout 2023 aux Résistantes 2023 sur le plateau du Larzac :
http://lesresistantes2023.fr 
Je vous souhaite un bel été ! Bien cordialement Stéphane Lhomme Directeur de l'Observatoire du nucléaire
Animateur de http://refus.linky.gazpar.free.fr
* Le 20/05/2023 à 21:28, Collectif SENPNA a écrit: Appel à soutien pour pérenniser et sécuriser le blog de Fukushima
Bonsoir,  ci-dessous  une  demande  de  soutient  financier  de  http://www.fukushima-blog.com/ qui  depuis  fin  2011  communique
gratuitement des informations  concernant les catastrophes radioactives et sociales de la province japonaise de FUKUSHIMA. Au
Japon comme en France et autres pays, le nucléaire civil et militaire obère les ENRs ... un p'tit don de votre part pour les militantEs
antinucléaires. Les luttes sociales/écologistes sont nombreuses zé multiples de part le monde … Rendez vous le 6 juin 
Collectif STOP-EPR  NI  À  PENLY, NI  AILLEURS  La  Base_24  Boulevard  de  la  Marne_76  000  ROUEN  06  70  90  37  88  
/ contact@stopeprpenly.org / http://stopeprpenly.org Adhérent au réseau Sortir Du Nucléaire et FNE Normandie 
Membre du CAN Ouest et de la CLIN Paluel/Penly 
De : fukushima daiichi <fukushimadaiichi@free.fr>
Envoyé : vendredi 19 mai 2023 06h43
Objet : Appel à soutien pour pérenniser et sécuriser le blog de Fukushima 
Chères lectrices et chers lecteurs du blog de Fukushima, douze ans après sa création, le blog de Fukushima doit évoluer pour espérer
survivre au temps qui passe. Ne pouvant réaliser seul cette mutation, je fais appel à vous par l'intermédiaire de l'association ASI
(Association de Soutien à l'Information sur les catastrophes nucléaires) et de la plateforme Hello Asso. Si vous ne souhaitez pas
passer par cette plateforme, je mets à votre disposition une adresse postale. 
Vous trouverez toutes les explications dans la lettre suivante en téléchargement sur le blog de Fukushima 
https://data.over-blog-kiwi.com/0/54/77/39/20230516/ob_16e956_appel-a-soutien-blog-fukushima.pdf Merci d'avance pour votre aide !
Bien cordialement,Pierre Fetet

* Le 04/05/2023 à 12:34, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: Nucléaire et électrification générale : l’impasse
Depuis des années, le lobby nucléaire essaye d’instrumentaliser la crise climatique pour se présenter comme une solution susceptible
de «sauver la planète». Alors qu’on ne «sauvera» rien ni personne avec une énergie qui cause des catastrophes et produit  des
déchets dangereux pendant des millénaires. Il s’agit d’une totale illusion qui fera perdre de l’argent, du temps... et de l’énergie !
La suite sur: http://www.aid97400.re/IMG/pdf/articlestephanelhomme_dansnatureetprogres22-23.pdf 
Bien cordialement, Stéphane Lhomme, Directeur de l'Observatoire du nucléaire,Animateur de http://refus.linky.gazpar.free.fr

* Le 07/04/2023 à 16:11, Stéphane Lhomme a écrit: Linky : des problèmes (graves) et des procès (reportés et à venir)
Bonjour à toutes et tous,les combats pour les biens communs (eau, énergie, services publics, etc) sont des affaires de longue haleine.
Concernant le Linky, cela a commencé concrètement depuis le 1er décembre 2015 (même si l'affaire était latente depuis plusieurs
années). Près de 8 ans plus tard, ce compteur malfaisant continue de causer des ravages (voir quelques exemples ci-dessous). Et des
procédures en justice sont menées dans la durée, qu'il s'agisse de se défendre contre les complices du Linky ou au contraire de
contester ce machin vert fluo. Voici donc quelques informations à noter : 
1) Report du nouveau procès en appel par UFC-QueChoisir: Pour mémoire, la direction de cette association - censée défendre les
citoyens... tout en les rabaissant au rang de "consommateurs" - ne cesse de mentir depuis 8 ans en faveur du Linky. Mise en cause à
juste titre par moi-même, la direction de l'UFC a lancé en 2017 pas moins de 4 procédures judiciaires à mon encontre. En comptant les
appels et le désistement d'un chargé de missions d'UFC (probablement lassé d'être instrumentalisé par sa direction), j'ai gagné 10
jugements ! Mais voilà, quand c'est fini, ce n'est... pas fini! La Cour d'appel de Paris a annulé deux jugements, les procès en appels
devaient donc être recommencés en mai 2023. Mais, pour d'obscures raisons, l'affaire est une nouvelle fois reportée, probablement
à l'automne. A suivre… Rappel de l'affaire : http://refus.linky.gazpar.free.fr/defaite-majeure-ufc-quechoisir.htm 
2) Procédure de nos amis parisiens le 20 avril 2023 à la Cour d'appel de Paris: Après 6 ans de procédures et de nombreuses
actions, la Cour d’appel de Paris examinera, lors de son audience du jeudi 20 avril prochain, la demande réitérée de 4 habitantes et
habitants de Paris «d’enjoindre à ENEDIS de ne pas remplacer par un compteur communicant de type Linky les compteurs électriques
auxquels sont raccordés (leurs)installations électriques (…) ». 
Voir leur communiqué:

Communiqué de Presse – 2 avril 2023
4 opposants aux compteurs électriques «intelligents» Linky face à ENEDIS devant la Cour d’Appel de Paris 

Jeudi 20 avril 2023 à 14 heures
Après 6 ans de procédures et de nombreuses actions, la Cour d’appel de Paris examinera, lors de son audience du jeudi 20 avril
prochain, la demande réitérée de 4 habitantes et habitants de Paris  «d’enjoindre à ENEDIS de ne pas remplacer par un compteur
communicant de type Linky les compteurs électriques auxquels sont raccordés (leurs) installations électriques (…)». Ces compteurs
Linky, que  les  sous-traitants  d’ENEDIS  ont  massivement  installé  entre  2015  et  2021,  y  compris  par  force  ou  par  surprise  (de
nombreuses plaintes sont arrivées à la Mairie de Paris et dans les commissariats), sont en fait des capteurs de données participant au
démantèlement du service public de l’électricité engagé depuis février 2000 (collecte de la consommation électrique et de la puissance
atteinte  toutes  les  demi-heures  pour  permettre  aux  partenaires  commerciaux  d’Enedis  de  faire  du  démarchage   «sur  mesur »).
ENEDIS déclare ne pas transmettre ces données sans notre consentement… mais la collecte est bien réelle et s’opposer à leur
transmission à des tiers est une vraie course d’obstacles. Le Linky, disposant d’un dispositif de coupure et parfois inadapté à nos
installations (ce que reconnaît de fait ENEDIS, qui a remplacé à ses frais des milliers de disjoncteurs incompatibles) est à l’origine de
multiples nuisances et sa pose a été suivie de nombreux incendies. De plus, 
- le Linky sert également aujourd’hui à modifier à distance la puissance électrique, voire à couper le courant sans qu’aucun technicien
ne vienne sur place (une famille a ainsi été privée d’électricité accidentellement cet hiver entre Noël et le nouvel an…), à signaler à
certains services l’absence ou la présence au domicile (Etat, Pôle Emploi, services sociaux…), à réduire la puissance disponible en
cas d’impayés, etc.
- le Linky ne nous fait faire aucune économie; ceux qui ont abandonné EDF et le «tarif réglementé» l’ont appris à leurs dépens (hausse
des prix  non contrôlée).  De plus,  il  consomme de l’électricité… même quand nous n’en consommons pas, contrairement  à  nos
robustes «compteurs bleus», qui fonctionnent toujours et qu’ENEDIS envoie à la casse !
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- en utilisant dans nos logements le système de «courant porteur en ligne», il crée une pollution électromagnétique locale et nuit à la
santé des personnes électro-hypersensibles.
«Les 18 parisiennes et parisiens requérants contre ENEDIS n’ont pas obtenu du Tribunal Judiciaire de Paris l’interdiction
pour ENEDIS de poser un compteur Linky chez eux… mais en l’absence dans la loi de toute disposition s’imposant aux
usagers, nous continuons à soutenir que nul n’est tenu d’accepter la mise en place d’un compteur Linky chez soi.»
 (Maître Blanche MAGARINOS REY, Avocate au Barreau de Paris, Cabinet Artemisia, le 16 mars 2021)
Nul n’est expressément tenu d’accepter la pose d’un compteur Linky chez soi, mais ENEDIS pourrait nous l’imposer?

Le militant Stéphane LHOMME qui a lancé l’alerte au sujet des compteurs communicants en 2016, a récemment publié à ce sujet:
 https://www.planet.fr/conso-non-linky-nest-pas-obligatoire-et-enedis-la-deja-reconnu-a-demi-mots-dapres-cet-opposant-au-
compteur.2195853.1404.html 
https://www.politis.fr/articles/2023/01/enedis-avoue-enfin-que-le-compteur-linky-nest-pas-obligatoire/
Depuis 2016, de demi-mensonges en menaces, ENEDIS et ses sous-traitants ont tenté de nous forcer la main pour atteindre leurs
objectifs propres (80% de Linky installés fin 2020, «dans la perspective d’atteindre un objectif de 100% d’ici 2024», selon les termes
nébuleux de l’article R.341-8 du code de l’énergie). En décidant de poursuivre devant la Cour d’Appel de Paris l’action engagée le 7
juin 2017 par 18 parisiennes et parisiens (dont 3 sont décédés depuis et 4 ont quitté Paris), les 4 appelant.e.s affirment leur volonté de
mettre fin aux pratiques inadmissibles de ces sociétés qui poursuivent dans Paris, y compris par la force ou la ruse, la mise en place
de ces capteurs de données, au mépris des engagements pris auprès de Madame la Maire de Paris par la Direction Régionale
d’ENEDIS.
- Le jugement du 10 décembre 2020 en première instance entérinait la situation actuelle où le droit au refus n’est pas reconnu par
ENEDIS, les appelant.e.s apportent la preuve que le compteur Linky, malgré les dénégations d’ENEDIS, relève bien toutes les ½
heures la consommation électrique des usagers, ce qui constitue en soi une atteinte à la vie privée. Les informations que ce pas de
temps très réduit fournissent au gestionnaire de réseau sont particulièrement nombreuses: absence ou présent au domicile, heures de
lever et de coucher, utilisation des équipements du foyer, etc.
- A noter qu’un récent jugement de la Cour d’Appel de Bordeaux relève que le Linky n’est qu’un modèle de compteur et que l’obligation
introduite dans le Code de l’Energie porte sur la pose d’un compteur communiquant, non sur la pose de ce modèle particulier.
- L’absence dans la loi de toute disposition imposant le nouveau compteur aux personnes, dans leur espace privé et sur leur propriété,
méritait d’être soulevée en appel.
L’action judiciaire est une partie du combat citoyen

La justice civile ne peut qu’appliquer les lois existantes en les interprétant, l’action auprès des autorités administratives et politiques se
poursuit, avec de premiers résultats:
- ENEDIS a déjà été contrainte de modifier ses procédures et notices : le droit au refus de la transmission de données détaillées à des
tiers est reconnu;
- il semble qu’une procédure interne d’ENEDIS permette d’éviter aujourd’hui la pose d’un compteur Linky en cas de risque déclaré pour
la santé des personnes électro-hypersensibles ;
- environ 4 millions de personnes refusent le Linky, la seule contrainte supplémentaire qui leur est imposée pour l’instant est de
transmettre eux même leur index de consommation au moins une fois par an.
Une procédure devant le Conseil d’Etat a par ailleurs été engagée au plan national par 5 associations et 75 citoyens fin 2022 afin
d’annuler une décision de la Commission de Régulation de l’Energie. Cette institution, qui fixe les règles du marché de l’électricité en
France, autorise en effet Enedis à prélever une surtaxe pour la «relève à pied» des compteurs des opposants à Linky à partir de 2025.
Les appelant.e.s : Sylvie BESSON, Jean-Pierre CLEMENT, Arlette JOUAN, Christine RICHE
Contact: linkynonmerciparis13@gmail.com  Avocate: Me Blanche MAGARINOS-REY, Cabinet Artemisia
3) Nouvel arrêté de notre ami le maire de Bovel: Tout aussi opiniâtre, notre ami José Mercier, maire de Bovel, continue à résister à
Linky et ses dangers, en particulier le risque incendie. Cf article Ouest-France : https://cutt.ly/N7kl3Ky
4)  Actualité:  Le  Linky  continue  de  causer  d'innombrables  problèmes  dont  le  fameux  risque  incendie,  parfois  mortel.  Quelques
exemples piochés dans l'actualité :
* Leur compteur Linky prend feu, le couple alerte Ouest-France, 10 mars 2023: https://cutt.ly/N7kzYkf
*  Son  compteur  Linky  dysfonctionne  depuis  6  mois,  Enedis  reconnaît  des  difficultés   Est  Républicain,  30  mars  2023:
https://cutt.ly/p7kzNly
* Depuis la pose d’un compteur Linky, leur facture a explosé La Nouvelle République, 30mars 2023: https://cutt.ly/k7kxoas
Rappel : il ne s'agit là que de quelques cas tout récents parmi une multitude d'autres affaires. Pour mémoire, vous avez et aurez
toujours le droit de garder votre compteur ordinaire qui restera toujours parfaitement légal. 
Lire : https://www.politis.fr/articles/2023/01/enedis-avoue-enfin-que-le-compteur-linky-nest-pas-obligatoire 
Attention aux  menaces  bidons  de  de  voir  payer  des  amendes  ou  pénalités.  Lire  ici  :  http://refus.linky.gazpar.free.fr/menace-
facturation.htm
Voir les infos utiles ici : http://refus.linky.gazpar.free.fr 
Bien cordialement Stéphane Lhomme Directeur de l'Observatoire du nucléaire Animateur de http://refus.linky.gazpar.free.fr

*  Le  29/03/2023  à  16:20,  OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a  écrit:  Pourquoi  le  NUCLÉAIRE est  incapable  de  "sauver  le
CLIMAT".  Et  hop,  un  petit  clic  pour  un  grand  choc:  http://www.observatoire-du-
nucleaire.org/IMG/pdf/le_nucleaire_est_incapable_de_reduire_les_emissions_mondiales_de_gaz_a_effet_de_serre.pdf 

* Le 11/03/2023 à 22:16, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit:  Les MENSONGES de Jean-Marc JANCOVICI Imposteur du
CLIMAT et lobbyiste du NUCLEAIRE
11 Mars 2023 (Fukushima + 12 ans) Par Stéphane Lhomme,Directeur de l'Observatoire du nucléaire
Version PDF en ligne (http://www.observatoire-du-nucleaire.org/IMG/pdf/les_mensonges_de_jancovici.pdf) 
Invité quasiment sur presque tous les plateaux de télé et de radio, interviewé (la plupart du temps sans la moindre contradiction) dans
de nombreux journaux, le bonimenteur Jean-Marc Jancovici,  conteur de talent mais menteur sans état  d'âme, fait  une promotion
éhontée de l'industrie nucléaire sous prétexte de "sauver le climat", ce dont il se moque en réalité totalement. D'ailleurs, ses sponsors
principaux  sont  de  grands  "amis"  de  l'environnement  et  des  droits  sociaux:  EDF,  Bouygues,  Vinci,  BNP,  Véolia,  etc  (cf
https://theshiftproject.org/gouvernance). Il ne s'agit pas là de corruption au sens juridique du terme, mais c'est incontestablement le cas
moralement... et financièrement. La tactique de M. Jancovici, lorsqu'il prend la parole, est facile à décrypter : il commence par aligner
des évidences ("polluer c'est mal", "nous consommons trop", "l'humanité de peut pas continuer comme cela", etc) et, une fois qu'il s'est
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assuré l'assentiment des auditeurs, il assène son unique obsession : "il faut construire des réacteurs nucléaires".
M. Jancovici se garde bien de rappeler que la part du nucléaire dans l'électricité mondiale est passée de 17,1% en 2001 à 9,5% à ce
jour, véritable chute libre qui va continuer avec la fermeture inéluctable d'environ 200 vieux réacteurs dans les 20 ans à venir, contre
seulement quelques dizaines de nouveaux réacteurs - principalement en Chine - et encore, à condition que les constructeurs arrivent à
les terminer, ce dont EDF est notoirement incapable (le réacteur EPR en chantier à Flamanville devait entrer en service en 2012, et il
est loin de pouvoir fonctionner !)
M. Jancovici se garde bien de rappeler que la part du nucléaire, 9,5% de l'électricité mondiale, correspond à moins de 2% de la
consommation mondiale d'énergie (*) : s'il fait courir à l'humanité un danger extrême, le nucléaire est en réalité une énergie marginale
sur Terre, et en déclin : elle est donc et va rester parfaitement incapable de "sauver le climat".
M. Jancovici  se garde bien de rappeler que ce n'est  pas le nucléaire qui  s'attaque au changement climatique, mais exactement
l'inverse : les réacteurs sont mis en grave danger par les tempêtes (de plus en plus intenses et fréquentes), l'assèchement des rivières
(comment refroidir les réacteurs sans eau ?) et la montée des océans: les risques sont de plus en plus graves d'inondation des
centrales en bord de mer ou d'estuaire comme ce fut le cas en décembre 1999 à la centrale du Blayais (Gironde) qui avait alors frôlé la
catastrophe.
M. Jancovici et sa campagne de désinformation font le jeu de M. Macron et son illusion de rester dans l'Histoire comme MM Mesmer et
Giscard, les ordonnateurs - de façon totalement antidémocratique, sans même un vote du parlement - du parc nucléaire actuel. Ce
dernier a certes fonctionné plus ou moins correctement (tout en frôlant le désastre à plusieurs reprises et en produisant des montagnes
de déchets radioactifs pour lesquels n'existe aucune solution) mais il est aujourd'hui dans un état avancé de délabrement, corrodé et
fissuré  de  partout,  ce  qui  oblige  la  France  à  importer  massivement  de  l'électricité  de  chez  ses  voisins  et  en  en  particulier  de
l'Allemagne.
La seule chose que peuvent atteindre MM Macron et Jancovici, c'est que des dizaines de milliards d'euros soient à nouveau gaspillés
dans  des  chantiers  de  prétendus  "nouveaux"  réacteurs  (l'EPR a  été  conçu  au  début  des  années  90,  sa  version  prétendument
"simplifiée", dite EPR2, est une illusion qui va tourner de la même façon au désastre industriel et financier) qui vont échouer aussi
sûrement que l'EPR de Flamanville.
Depuis des mois, M. Jancovici bénéficie d'une promotion insensée et gratuite sur presque tous les médias pour sa bande dessinée
mensongère "Le monde sans fin" qui, de fait s'est vendue massivement : à défaut de "sauver le climat", M. Jancovici a assuré ses
arrières ! Voici sur le pdf les principales rectifications qu'il est nécessaire d'apporter aux affirmations de cette BD mensongère.
Stéphane Lhomme Directeur de l'Observatoire du nucléaire 11 Mars 2023 (Fukushima + 12 ans)
(*) Il faut bien différencier électricité et énergie : l'électricité ne représente sur Terre que 19,7% de la consommation mondiale d'énergie,
et le nucléaire moins de 10% de l'électricité. 

* Le 03/03/2023 à 09:27, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit: Revue de presse – Hiver2022-2023 (décembre-janvier-février)
Observatoire du nucléaire - www.observatoire-du-nucleaire.org 
Revue de presse – Hiver2022-2023 (décembre - janvier – février) http://www.observatoire-du-nucleaire.org/spip.php?article399  

* Le 01/03/2023 à 11:20, OBSERVATOIRE DU NUCLEAIRE a écrit:  Affaire Kearney (film "La syndicaliste") :  la piste de la
corruption et non celle d'un "transfert de technologie" nucléaire…
Observatoire du nucléaire - www.observatoire-du-nucleaire.org Communiqué du 1er mars 2023
- Seule la corruption peut permettre de vendre des EPR
- L'affaire Uramin-Lauvergeon a-t-elle été enterrée ?
La sortie en salles ce jour du film "La syndicaliste" est l'occasion de poser les vrais questions concernant cette affaire mais aussi celle
dite "Uramin" dans laquelle est impliquée l'ancienne présidente d'Areva, Anne Lauvergeon (jouée par Marina Foïs dans le film). La
thèse avancée pour expliquer l'agression terrifiante dont a été victime fin 2012 Maureen Kearney (jouée par Isabelle Huppert) est
qu'elle se serait opposée,  à l'occasion d'un projet de vente de réacteurs EPR à la Chine, à un "transfert de technologie" en
faveur de l'entreprise chinoise CGNPC et au détriment de l'industrie nucléaire française. Cette thèse est absurde : il n'y avait aucun
risque de "transfert de technologie" puisque Mme Lauvergeon, avait déjà bradé deux EPR à la Chine dès 2007 (voir explications
ci-dessous). A cette époque, comme l'a illustré l'affaire de corruption Uramin (voir aussi ci-dessous), "Atomic Anne" était prête à tout
pour vendre des EPR, et même quasiment les offrir, à d'éventuels clients.  Dès 2003, Lauvergeon avait ainsi  bradé un EPR à la
Finlande à 3 milliards d'euros pour un chantier qui coûte en réalité à la France entre 10 et 15 milliards (et qui devait être achevé en
2009 or, en 2023, le réacteur ne produit toujours pas d'électricité !) Elle pensait, de cette façon, "amorcer la pompe" et décider ainsi de
nombreux autres clients potentiels à acheter enfin des EPR.
En réalité,  aucun acheteur ne s'est manifesté pendant plusieurs années, jusqu'à ce que la présidente d'Areva ne se décide à
brader à nouveau deux EPR, cette fois à la Chine, et pour la somme dérisoire de 3,66 milliards… les deux ! (Cf dépêche AFP du
30 juillet 2007, révélations faites par nous-mêmes, à l'époque pour le compte du RSN). Ce n'est pas pour leurs "qualités" que les
Chinois ont acquis les deux EPR français: cet achat venait simplement  compléter leur marché,  constitué en particulier de deux
Candu-6 canadiens, de deux VVER russes, puis de 4 AP1000 américains et finalement de deux EPR. Les Chinois sont des gens
méthodiques qui étudient jusqu'au moindre millimètre les installations qu'ils achètent, pour s'affranchir ensuite de leurs vendeurs et
devenir  eux-mêmes  fabricants,  ce  qui  est  désormais  le  cas  avec  le  réacteur  chinois  Hualong1.  Par  ailleurs,  les  Chinois
connaissaient de longue date les réacteurs français pour en avoir acheté dès les années 1980 (réacteurs de Daya bay, jumelés
aujourd'hui encore avec ceux situés au Blayais en Gironde). Or, à part sa taille démesurée et ses complications inutiles, l'EPR, conçu
à la fin des années 80 et au début des années 90 , ne présente aucune différence fondamentale avec les réacteurs précédents.
On ne voit donc pas de quel "transfert de technologie" il aurait fallu s'inquiéter en 2012 lorsque Maureen Kearney a été agressée. Il
s'agit en réalité assurément d'une affaire de corruption dans laquelle la syndicaliste a "mis son nez"… à son détriment.  En effet, à
part lorsque des EPR ont été bradés comme cela a été fait au profit de la Finlande et de la Chine, personne ne souhaite acheter de
réacteurs EPR. Pour mémoire, alors que l'on peut lire ici ou là que "les Britanniques ont choisi le réacteur EPR", il faut rappeler que,
avec l'argent  des Français,  EDF a d'abord racheté British energy à  plus de 15 milliards… juste avant  que la valeur  de cette
entreprise ne s'effondre lors de la crise financière de 2008. Ensuite,  EDF… s'est commandée deux EPR à elle-même, pour les
construire en Angleterre. Cela confirme qu'aucun client digne de ce nom ne veut acheter des EPR.
Il faut par ailleurs rappeler que, dès 2007, toujours avec l'argent des Français, Mme Lauvergeon avait fait racheter à grands frais par
Areva l'entreprise Uramin, propriétaire de mines d'uranium… inexploitables. Les milliards ainsi évaporés devaient servir à "décider"
des dirigeants d'Afrique du Sud à acheter des EPR… ce qui ne s'est jamais produit.  En revanche, les milliards ont bel et bien
disparu. Anne Lauvergeon a été mise en examen dans cette affaire dès mai 2016 : cela va donc bientôt faire 7 ans et la dame, loin
d'être jugée et incarcérée comme elle le mérite,  parade dans divers médias où elle peut faire la promotion du nucléaire sans
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recevoir la moindre contradiction. L'affaire Uramin serait-elle enterrée ? Ou bien "Atomic Anne" comparaitra-t-elle à 91 ans comme
M. Balladur dans l'affaire de Karashi ? On notera d'ailleurs que le bien nommé M. Fric (véridique !), accessoirement mari de Mme
Lauvergeon, a gagné beaucoup d'argent au passage dans l'affaire Uramin et a été aussi  mis en examen en 2016. Lui aussi court
toujours  impunément…
Concernant les méthodes d'Areva, rappelons aussi qu'elles ne tiennent pas toutes à Anne Lauvergeon. Pour mémoire, après avoir
révélé des manœuvres relevant de la corruption au Niger de la part d'Areva, nous avons été attaqués en justice par le successeur
d'Atomic Anne, Luc Oursel (joué dans le film par Yvan Attal), procès que nous avons remporté haut la main. Depuis, Luc Oursel est
décédé et Areva a été démantelée… mais la vérité reste toujours à faire concernant ces affaires de corruption sur fond de délitement
de l'industrie nucléaire française.

*********************************************************************************************************************************************************
Nous soutenons donc depuis longtemps le travail de Stéphane LHOMME au sein de l’Observatoire du Nucléaire. 
Le fisc ayant, comme vis-à-vis d’un certain nombre d’autres acteurs citoyens contesté la faculté de défiscaliser les dons reçus, AID
met donc à disposition sa possibilité de défiscaliser les dons qui lui sont faits, dans la limite globale de 10.000€ et pour un
minimum  de  50€  par  virement  sur  son  compte  bancaire,  avec  mél  sur  jean-marc.tagliaferri@wanadoo.fr :   
Domiciliation : SAINT DENIS REUNION ASS INITIATIVES DIONYSIENNES
IBAN : FR76 4191 9094 0107 7304 3630 166 BIC : BNPARERXXXX
Lisez les derniers messages de Stéphane,. Inscrivez-vous à sa newsletter, assistez aux réunions des comités locaux anti-linky,
refusez vous-mêmes les agissements du gang Linky, diffusez l’information et harcelez vos élus pour qu’ils soient OBLIGES
DE CHOISIR (le mieux est qu’ils votent un arrêté municipal comme l’ont fait plus de 900 communes y compris des grosses comme Aix
En Provence)  en toute connaissance de cause,  ce qui  permettra  de les poursuivre,  éventuellement  au pénal,  si  les  dérapages
continuaient (déjà un mort par dysfonctionnement)

3d- AID soutient DREAMINGS FILMS et Vanessa ESCALANTE 
Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique

Campagne de financement participative Association Dreamings Films. AID a fait un don de 1000€. «L'argent récolté servira à payer
les frais de voyage pour me rendre dans le désert  mais aussi à assurer les frais de nourriture des femmes qui  participeront au
tournage. Je réaliserai le film en auto production comme je l'ai fait pour mon premier documentaire "La révolte des rêves" en 2014, qui
a  reçu  3  prix  pour  son  engagement  auprès  de  clans  aborigènes  du  Territoire  du  nord»  et  dont  AID  était  déjà  partenaire.
https://www.helloasso.com/associations/dreamings-films/collectes/soeurs-de-la-terre. 
Si  vous  êtes  imposables,  et  voulez  défiscaliser  votre  don  à  66  %  via  AID,   merci  de  contacter  préalablement   jean-
marc.tagliaferri@wanadoo.fr  pour les modalités pratiques

LOVE SKINS Un film de soutien aux traditions Aborigènes 
Présentation de l'histoire: Une femme française veut transmettre à sa belle-fille, métisse aborigène de 16 ans, sans lien avec sa culture
d’origine,  le voyage de ses rêves :  une initiation traditionnelle  avec des femmes du désert.  Les deux femmes,  dans leur  quête
identitaire et maternelle, traverseront bientôt un rite ancestral de passage Mère-Fille. Une rencontre de femmes à femmes au coeur de
l'Australie.

Ma peau d’un autre Monde – Presse.
"Ma peau d’un autre monde - Voyage initiatique en terres aborigènes" de Vanessa Escalante est arrivé en librairie ! Une plongée dans
les secrets de la plus ancienne culture du monde, au fil d'un témoignage intime et immersif. À la question «Pourquoi l’Australie?» la
cinéaste documentariste  Vanessa Escalante répond :  «J’ai  suivi  mon instinct.  Quelque chose d’indéfinissable et  de puissant  me
poussait à raconter l’histoire de terres volées et de peuples dominés». C’est en faisant confiance à son intuition que la réalisatrice
quitte tout pour partir à l’autre bout de la planète recueillir les voix et les savoirs d’Aborigènes en pleine défense d’une terre sacrée
menacée par l’enfouissement de déchets nucléaires. Son travail lui permet de découvrir la spiritualité des peuples premiers d’Australie,
de résoudre ses propres conflits intérieurs et de faire le lien entre l’art, la médecine traditionnelle et la médiumnité. Elle ne le sait pas
encore,  mais  ce voyage va durer quatre ans et  profondément  la  transformer. Elle rencontrera l’amour, vivra une véritable quête
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mystique et découvrira des pratiques ancestrales qui changeront sa perception de la réalité.
Vanessa Escalante +33(0)6.03.20.87.14 www.vanessaescalante.com   

D’Ocre et de sang 
En Australie,  les jeunes aborigènes délaissent leur héritage traditionnel  et se tournent vers la culture afro-américaine. Seule une
quarantaine des 300 tribus aborigènes australiennes perpétuent leurs rites ancestraux. Depuis vingt ans, Lance Sullivan, issu du
peuple Yarlarrnga, mène une vie traditionnelle auprès des tribus du territoire du nord et du Queensland. Pour beaucoup, il est devenu
le gardien d'un savoir en voie d'extinction. Il part pour un périple d'initiation de jeunes hommes, certainement le dernier. Combien de
temps, la culture et les traditions aborigènes vont-elles encore exister ?

Actions en cours: Des tableaux sont en vente au profit de la cause aborigène (http://aid97400.lautre.net/spip.php?article1488 ) AID
vous propose de continuer à financer Dreamings Films. Des exemplaires du DVD « Sovereignty Dreaming, la révolte des Rêves» sont
disponibles pour les donateurs. Contact sur aid97400@orange.fr pour les modalités pratiques. 

3e-AID aide la Grèce 
Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique, le site:  http://lamouretlarevolution.net et le blog: http://blogyy.net
Si certains d'entre vous peuvent participer, cela nous permettra d'étendre nos moyens d'agir (denrées et soutien financier).

* Le 02/11/2023 à 14:57, Yannis Youlountas a écrit:  Athènes : des nazis ont tenté de brûler vives des personnes dans le métro
(vidéos) + autres nouvelles de Grèce
Bonjour, sous le choc comme vous par la situation au Proche-Orient, je vous avoue que j'hésite à vous transmettre des nouvelles de
Grèce, au vu des choses tellement plus graves qui  se déroulent ailleurs. Mais la vie et la lutte continuent d'un bout à l'autre de
l'Europe. Ne plus s'informer mutuellement serait dommage. Ma lettre d'infos vous est envoyée en moyenne une fois par mois, pour ne
pas surcharger votre boite mail, sauf circonstances exceptionnelles. Après discussion avec mes camarades et compagnons d'utopies,
la décision a été prise de vous envoyer cette petite lettre d'info, car la situation est très tendue ici, toute proportion gardée, et il nous
semble important de vous le faire savoir. 
Nathalie, qui participe en ce moment aux livraisons avec nous, a rappelé que "la montée de l'extrême-droite en France, mais aussi en
Suisse et en Belgique, nécessite d'observer ce qui se passe ailleurs dans ce domaine. Quand l'actualité, c'est ça, il faut d'autant plus
en parler." Nous sortons d'une nouvelle nuit d'affrontements entre antifascistes et néonazis en Grèce, en particulier dans plusieurs
quartiers d'Athènes. Je vous laisse suivre les liens si vous voulez en savoir plus. Tout le monde vous salue bien ici, par-delà les
frontières. Bien à vous, Y.Y.
Cette  nuit  à  Athènes  DES  NAZIS  ONT  TENTÉ  DE  BRÛLER  VIVES  DES  PERSONNES  DANS  LE  MÉTRO!  (VIDÉOS)
http://blogyy.net/2023/11/02/athenes-des-nazis-ont-tente-de-bruler-vives-des-personnes-dans-le-metro   

Autres nouvelles de Grèce…
Hier au Tribunal d'Elvepidon, deux activistes grecs étaient jugés pour une action de solidarité avec le mouvement social en France :
VICTOIRE  DE  ROUVIKONAS  CONTRE  L'AMBASSADE  DE  FRANCE  À  ATHÈNES  
http://blogyy.net/2023/11/01/victoire-de-rouvikonas-contre-lambassade-de-france-a-athenes/   
Hier  également,  et  les  jours  précédents,  alors  qu'une  adolescente  a  été  hospitalisée  dans  un  état  critique:
FORTES TENSIONS À ATHÈNES SUITE À DES VIOLENCES POLICIÈRES SUR UNE JEUNE ANTIFASCISTE DE 16 ANS (VIDÉOS)
http://blogyy.net/2023/11/01/fortes-tensions-a-athenes-suite-a-des-violences-policieres/   
Ces jours-ci en Grèce, les livraisons solidaires continuent jusqu'à mi-novembre: LES LIVRAISONS À ATHÈNES, EN CRÈTE ET EN
THESSALIE  ONT  COMMENCÉ  !  (CR+PHOTOS)  http://blogyy.net/2023/10/22/les-livraisons-a-athenes-en-crete-et-en-thessalie-ont-
commence/   

*  Le 01/11/2023 à 14:38, Maud et Yannis Youlountas a écrit: ROUVIKONAS 2-0 AMBASSADE DE FRANCE À ATHÈNES (et
autres nouvelles de Grèce)
Comme promis, voici le résultat du procès de nos amis grecs, ce matin. Merci encore pour les messages de soutien! Nous ajoutons en
dessous une autre nouvelle de Grèce qui nous semble importante (et quelques vidéos de ce qui se passe à Athènes en ce moment). 

VICTOIRE DE ROUVIKONAS CONTRE L'AMBASSADE DE FRANCE À ATHÈNES !
Les deux membres du groupe anarchiste qui étaient poursuivis pour avoir participé à l'attaque de l'ambassade et du consulat de
France à  Athènes  le  22  avril  2018,  ont  finalement  été  relaxés  ce  matin,  faute  d'éléments  suffisants.  En effet,  selon  le  tribunal
d'Elvepidon, les vidéos de mauvaise qualité n'ont  pas permis de reconnaitre avec certitude les deux personnes supposées avoir
participé à l'action. C'est une victoire judiciaire de plus pour Rouvikonas face aux autorités françaises qui, cette fois, avaient beaucoup
insisté pour que les sanctions de l'État  grec soient sévères contre ce groupe anarchiste qui  a déjà visé à plusieurs reprises les
enceintes  diplomatiques  de  la  France  et  d'autres  pays.  Rappelons  que,  le  22  avril  2018,  Rouvikonas  avait  mené  cette  action
simultanée (ravalement en rouge et noir de la façade de l'ambassade et du consulat de France à Athènes) «en solidarité avec les
victimes de la répression en France, en particulier dans la lutte contre la Loi Travail et dans la défense de la ZAD de Notre-Dame des
Landes». En effet, durant le mois d’avril 2018, la répression était terrible dans l’hexagone et le mouvement social en Grèce cherchait
des moyens d’exprimer  sa solidarité.  De plus,  Rouvikonas voulait  également  dénoncer  l’alignement  atlantiste  et  belliqueux de la
politique extérieure de la France, complètement au service de l’OTAN et des marchands d’armes. Non seulement, c'est une victoire
judiciaire de Rouvikonas, une de plus, mais c'est aussi une victoire de la solidarité internationale par-delà les frontières qui prétendent
nous diviser. Salut du mouvement social en Grèce aux compagnons et camarades qui luttent en ce moment en France et ailleurs !
Autour de nous, un slogan revient souvent: «Pas de guerre entre les peuples, pas de paix entre les classes! Nos luttes dépassent les
frontières ! Révolution sociale et libertaire!»  
http://blogyy.net/2023/11/01/victoire-de-rouvikonas-contre-lambassade-de-france-a-athenes

FORTES TENSIONS  À  ATHÈNES  SUITE  À  DES VIOLENCES  POLICIÈRES SUR  UNE JEUNE  ANTIFASCISTE  DE  16  ANS
(+VIDÉOS SUR LE BLOG)
Ces jours-ci, le contexte était déjà explosif, avec l'arrivée à Athènes de nombreux néonazis de toute l'Europe pour un rassemblement
prévu ce soir. Face à cette menace, le mouvement social, à commencer par les collectifs antifascistes, mais aussi des syndicats, des
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organisations politiques et  même des associations de parents  d'élèves avaient réussi  à former un  large front antifasciste pour
empêcher cet événement et les risques de violences fascistes dans Athènes. Les squats de réfugié-es/migrant-es, notamment le
Notara 26 à Exarcheia, s'étaient évidemment organisés pour se protéger d'éventuelles attaques, avec le soutien d'autres collectifs.
Des appels avaient été diffusés aux exilé-es dans la capitale pour les inviter à ne pas circuler près des zones présumées les plus
dangereuses ces jours-ci, notamment le quartier de Néo Héraklion à Athènes.
Mais voilà : à la suite d'un grand concert antifasciste organisé samedi soir (28 octobre), des affrontements ont eu lieu avec la police et
des individus en civil non identifiés, dans un contexte assez violent. Plusieurs groupes anarchistes sont intervenus, à commencer par
ceux qui  étaient  chargés de la sécurité du concert.  Une section antifasciste de Rouvikonas était  présente dans le dispositif  et  a
pourchassé des néonazis jusqu'à ce que la police intervienne et arrête finalement... des antifascistes, parmi lesquels quatre membres
de Rouvikonas, menottés et transférés à la Direction générale de la police athénienne, pour avoir contre-attaqué suite aux menaces,
dans le cadre de la protection du concert !
Le même soir, des affrontements se sont multipliés dans Athènes. À chacune de ses interventions, la police a été particulièrement
violente contre les antifascistes. Parmi les blessés dans le quartier de Néo Héraklion, un corps ne s'est pas relevé : celui d'une jeune
antifasciste de 16 ans frappée à la tête.
Plusieurs témoins sont formels : c'est l'unité de police OPKE qui a provoqué sa blessure. Mais la direction de la police dément pour
l'instant, en évoquant une "chute contre un trottoir"... un classique du genre ! Pour essayer de se disculper, les dirigeants de la police
grecque décrivent la tenue vestimentaire de la jeune fille : elle était vêtue de noir et cagoulée, avec des pierres dans les poches, etc.
Donc, même si elle avait été assommée par des policiers au point d'être en danger de mort, "elle avait pris le risque de choisir
l'affrontement" (sic).
Résultat  :  la  tension  a  redoublé  dans  Athènes  et  des  manifestations  ont  eu  lieu  dans  toute  la  Grèce  hier  soir,  parfois  suivies
d'affrontements violents, comme à Exarcheia cette nuit encore. 
À l'heure qu'il est, la jeune fille est toujours hospitalisée dans un état critique, incapable de parler.
Ce soir, beaucoup d'antifascistes ont décidé de braver l'interdiction du contre-rassemblement et d'aller, par tous les moyens, dans la
zone initialement prévue pour le rassemblement fasciste (lui aussi interdit officiellement). Il y aura sans doute du monde, de part et
d'autre, à partir de 18 heures.
Parmi les slogans : "On ne fait pas confiance à l'État pour lutter contre le fascisme !" et "Pas un centimètre pour les néonazis, ni à
Athènes ni ailleurs !" 
Plusieurs vidéos des manifs et affrontements sur le blog: http://blogyy.net/2023/11/01/fortes-tensions-a-athenes-suite-a-des-violences-
policieres/

*Le 31/10/2023 à 19:06, Maud et Yannis Youlountas a écrit: Deux Grecs solidaires avec le mouvement social en France seront
en procès demain à Athènes 
http://blogyy.net/2023/10/31/rouvikonas-en-proces-ce-mercredi-pour-sa-solidarite-avec-le-mouvement-social-en-france-12939/
Deux membres du groupe Rouvikonas seront en procès ce mercredi 1er novembre à Athènes pour leur participation à l’attaque de
l’ambassade et du consulat de France à Athènes, le 22 avril 2018, en solidarité avec le mouvement social en France.  Ce jour là,
l’ambassade et le consulat de France à Athènes avaient été repeints en rouge et noir durant deux actions éclair. Cependant, deux
membres du groupe anarchiste auraient été reconnus parmi les assaillants au moyen des caméras de surveillance. Le jour-même,
l’action avait été revendiquée par Rouvikonas : «en solidarité avec les victimes de la répression en France, en particulier dans la lutte
contre la Loi Travail et dans la défense de la ZAD de Notre-Dame des Landes». En effet, durant le mois d’avril 2018, la répression était
terrible dans l’hexagone et le mouvement social en Grèce cherchait des moyens d’exprimer sa solidarité. De plus, Rouvikonas voulait
alors dénoncer l’alignement atlantiste de la politique extérieure de la France, complètement au service de l’OTAN et des marchands
d’armes, en Méditerranée et ailleurs. Après avoir  découvert les deux bâtiments français les plus célèbres d’Athènes repeints aux
couleurs de l’Anarchie, les autorités françaises ont porté plainte et demandé "la plus grande sévérité" à la Justice grecque contre les
deux militants anarchistes et solidaires.

* Le 23/10/2023 à 13:48, Yannis Youlountas a écrit: Les livraisons à Athènes, en Crète et en Thessalie ont commencé !
http://blogyy.net/2023/10/22/les-livraisons-a-athenes-en-crete-et-en-thessalie-ont-commence/   
Bonjour, avec votre soutien et beaucoup d'huile de coude, nous n'avons pas chômé ces jours-ci :-) Parmi les premières livraisons
effectuées, figure évidemment le squat Notara 26 à Exarcheia. Mais cette fois, nous avons opéré différemment. Pour alléger la tâche
de l’assemblée du squat, nous avons longuement préparé la livraison en amont avec elle.

UNE NOUVELLE FAÇON DE LIVRER,PLUS PRÉCISE ET PLUS EFFICACE
Après avoir été étudié la nouvelle liste complète des résidents (réfugié-es migrant-es précaires), nous avons préparé beaucoup de
choses, en deux parties distinctes.
 
1- Des colis collectifs pour l’ensemble du squat, notamment:
– des légumes secs et des oignons pour les moments de cuisine collective
– du café et du chocolat pour les événements
– des pastèques achetées directement à des camarades paysans en Crète
– du matériel pour les bébés (poussettes, lits…)
– des serviettes féminines
– des outils et du matériel de bricolage pour les travaux en cours auxquels nous allons participer, comme souvent par le passé
– une machine à laver pour renforcer la buanderie et un frigo pour les événements
– deux vélos adultes pour aider aux déplacements des précaires dans Athènes
– du matériel de peinture et de dessin pour le nouvel atelier artistique en train de se créer dans le squat.

2- Des colis personnels pour les individus ou les familles:
– un litre d’huile d’olive par personne, acheté directement à des camarades paysans en Crète
– précisément 4 concombres, 7 tomates, 7 aubergines, 7 oignons et un kilo de carottes par personne (non pas qu'on soit tatillon mais
on essaie d'être équitable au Notara 26 comme ailleurs), achetés directement à des camarades paysans en Crète
– un colis alimentaire avec une variété d’aliments longue conservation, un peu d’hygiène et des petites confiseries crétoises (barres de
sésame)
– un colis supplémentaire pour les enfants, avec quelques jouets et vêtements soigneusement triés et adaptés aux âges indiqués sur
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la liste des résidents
– un colis supplémentaire pour les bébés, avec des couches, du petit matériel et du lait infantile quand les bébés ne sont pas allaités.
Nous avons nommé tous ces colis, en indiquant de surcroît les numéros de chambre et d’étage pour éviter les erreurs.
La situation de la plupart des camarades solidaires sur place étant souvent difficile, nous leur avons également préparé un colis.
La livraison à Exarcheia a visiblement été un moment de fête, particulièrement émouvant: les résidents et les solidaires du Notara 26
ont comparé ça à Noël en raison des colis personnalisés avec des petites attentions. Un peu comme des cadeaux, sauf que ce ne sont
pas exactement des cadeaux : il s’agit tout simplement d’entraide, de solidarité sans frontières, quelque chose de logique pour nous,
pour lequel il ne nous parait pas nécessaire de dire merci. «Vos sourires nous suffisent!» Parfois, c’était plus que des sourires, c’était
des chansons et des accolades chaleureuses !
La solidarité dans l’autogestion et l’horizontalité parmi celles et ceux qui luttent face au capitalisme mortifère, c’est un principe de base,
ça fait partie des formes de résistance indispensables ! Plus encore :  cela montre également la société qu’on désire. Une société
basée sur l’entraide. Une société où la devise «Liberté, Égalité, Fraternité» deviendra enfin une réalité.

UNE NOUVELLE CUISINE SOLIDAIRE GRATUITE AU K*VOX
Nous avons également livré la nouvelle cuisine solidaire gratuite lancé par le K*Vox et Rouvikonas, à Exarcheia. Une livraison un peu
moins massive (effectuée durant les douze coups de minuit), en utilisant toute la place qui nous restait dans le transport. Mais pour un
usage entièrement collectif cette fois, puisqu’il s’agit de nourrir ensemble les précaires, à commencer par ceux qui vivent dans la rue,
sans oublier certains camarades qui n’arrivent plus à se nourrir. Les repas gratuits sont désormais servis à l’entrée du squat K*Vox
(côté rue Themistocle), deux fois par semaine: le jeudi et le dimanche. 
Tout comme le groupe Rouvikonas et sa colonne anarchiste vers le Nord (cf. notre écrit précédent), nous avons également participé à
une action autogérée du mouvement social à destination de la Thessalie. À la différence que notre collecte s’est effectuée en Crète
cette fois, notamment aux côtés de camarades enseignants, avec l’aide de parents d’élèves. Cette fois, la liste des besoins était très
différente : les habitants précaires de Thessalie s’organisent sans l’aide de l’État (cf. nos écrits précédents) et n’ont quasiment plus
d’eau potable depuis les inondations brutales et mortelles de ces dernières semaines. Donc ils préfèrent les conserves aux légumes
secs, ainsi que d’autres catégories d’aliments préparés et de produits d’hygiène qui figurent sur leur liste. Nous nous sommes ensuite
chargés d’amener tout cela (deux fourgons entiers) à l’un de nos collectifs amis qui a ensuite continué la route jusqu’à nos réseaux en
Thessalie.
En Crète, nous avons également participé aux mobilisations dans le but de reprendre le grand squat Evangelismo à Héraklion (évacué
violemment le 30 septembre, notamment avec la chute de 12 mètres, depuis le toit, d’un jeune camarade frappé et menotté). Nous
avons  passé  du  temps  avec  les  principaux  membres  du  squat,  afin  d’étudier  tout  ce  qui  pouvait  être  fait  ensemble.  Nous  les
connaissons bien: le squat Evangelismo a hébergé plusieurs convois ces dernières années, la première fois c’était en 2017. Et nous
avons participé aux travaux de rénovation de ce squat à plusieurs reprises, de 2018 à tout récemment.
En matière de rénovation, nous participons aussi à celle de l'immeuble du Notara 26 en ce moment. Un peu de bricolage à tous les
étages et surtout un grand chantier au premier étage du squat, avec de beaux projets! C’est pourquoi nous avons amené du matériel
spécifique et des outils. Ces travaux vont prendre de l’ampleur la semaine prochaine, aux côtés de plusieurs solidaires et résidents du
squat, ainsi que des soutiens extérieurs.
Notara 26 vient de fêter ses huit ans: «huit années de lutte et de solidarité», et organise régulièrement des événements politiques et
artistiques qui participent à l’animation bouillonnante du quartier. Samedi soir, une conférence-débat est revenue sur le massacre de
migrants par l’État à Pylos, avec des documents et des témoignages. Le tout était précédé, comme souvent, par un moment de cuisine
solidaire partagée.
À  Athènes,  on  parle  aussi  beaucoup  de  l’arrivée  de  plusieurs  organisations  fascistes  européennes  le  premier  novembre (
https://lahorde.samizdat.net/le-01-11-le-coeur-de-l-antifascisme-va-battre-a-Athenes   ).   Beaucoup  d’antifascistes  s’y  préparent.  La
résistance s’organise. On attend aussi des antifascistes d’autres pays pour riposter et pour veiller sur les squats (que les néonazis ont
souvent attaqué ces dernières années, sans être inquiétés par l’État). Dans les rues de la capitale grecque, les affiches contre ce
rassemblement abject sont très nombreuses. On voit aussi beaucoup de graffitis qui se moquent de l’échec du neveu de Mitsotakis qui
vient de perdre son poste de maire d’Athènes (souvent en détournant ses affiches de campagne). Mais il n’est pas certain que la
défaite de la droite à Athènes va changer quelque chose à la vie d’Exarcheia et des autres quartiers d’Athènes. Idem à Thessalonique
et Héraklion. Nikos nous le répète souvent: «il y aura des différences, c’est sûr, mais pour l’essentiel, c’est à nous et à nous seuls de
faire LA différence».
À nous de prendre nos affaires en mains, dans la multiplication des initiatives, dans la création et la résistance, dans la coopération et
l’autogestion, dans l’entraide locale et la solidarité sans frontières, jusqu’à une autre façon de penser l’éducation, l’enfance, la jeunesse
et les autres moments clés de la vie. Changer la vie est notre affaire à tou-tes et nous n’avons pas dit notre dernier mot, en Grèce
comme ailleurs, dans un monde qui sombre en ruines, dans le cannibalisme social, la destruction de tout ce qui vit sur Terre et les
massacres à grande échelle (une pensée pour les victimes de l’horreur absolue en Israël et en Palestine).
Au-delà des mots, notre lutte pour la vie est d’abord une affaire d’actes : des actes concrets qui parlent plus que les mots, des actes
pour le bien commun qui suscitent chez d’autres l’envie d’agir, des actes persévérants qui encouragent tout autour de nous à ne pas
se résigner. Ne baissons jamais les bras. Ne cédons jamais au désespoir, même dans les heures les plus sombres. Rappelons-nous
de ce que nous avons souvent pu vérifier : nous sommes capables d’autre chose ! L’humanité n’est pas condamnée à mourir des
fléaux que sont le capitalisme et tous les pouvoirs ! Mais la paix nécessite la liberté véritable, l’égalité réelle et le respect mutuel, pas
seulement des proclamations de droits qui n’existent pas dans les faits.

UN SOUTIEN MATÉRIEL,MAIS AUSSI FINANCIER POUR LES LIEUX AUTOGÉRÉS EN LUTTE
Dans les jours à venir, nous allons compléter notre soutien matériel aux lieux évoqués et à d’autres avec un soutien financier. Mais
pour l’instant, il ne nous reste pas grand chose. Les sommes risquent d’être très faibles. D’autant que nous avons encore besoin
d’acheter à nos camarades paysans en lutte un certain nombre de produits pour d’autres collectifs dans le besoin en Crète et à
Athènes.  Bref,  un  peu  d’aide  serait  la  bienvenue  si  certain-es  qui  n’ont  pas  encore  participé  peuvent  et  désirent  le  faire .Deux
possibilités :
– soit faire un don à Anepos (virement ou chèque ou paypal)
– soit acheter directement les denrées à transporter auprès d’un des camarades producteurs de votre choix (liste et RIB de nos
camarades oléiculteurs, maraîchers, arboriculteurs à votre disposition)
Il s’agit de la dernière action majeure de l’année, vu nos moyens et notre disponibilité sur place. Bref, c’est le moment de participer si
vous le voulez et si vous le pouvez, mais surtout : sans prendre de risque si votre situation est déjà difficile.
Si vous choisissez de participer en passant par Anepos :
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1- Pour effectuer un virement à ANEPOS
IBAN : FR46 2004 1010 1610 8545 7L03 730 BIC : PSSTFRPPTOU
Objet : « Livraisons et soutiens »
2- Pour participer via PAYPAL suivez ce lien : https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY   
3- Pour envoyer un chèque à l’ordre de ANEPOS
Adresse postale : ANEPOS – Livraisons et soutiens – 6 allée Hernando – 13500 Martigues
Contact, suggestions, propositions : solidarite@anepos.net 
Tél. Grèce (+30) 694 593 90 80 / Tél. France (+33) 624 066 798
Dernière information dans ce domaine : un nouveau convoi solidaire est envisagé pour mars 2024, précédé d’une collecte de matériel
qui aurait lieu à partir de début février. Si vous avez envie de participer (être dans la carte des points de collecte en France, Suisse et
Belgique, ou même venir avec nous en Grèce avec votre fourgon), contactez-nous: solidarite@anepos.net   
Kali dynami («Bonne force» en grec, expression très utilisée dans le mouvement social) pour la révolution sociale et pour la paix.
Maud, Maria, Kostas, Patrick, Yannis, Fifi, Julien, Anna et Nikos po/ les membres de l’action

* Le 06/10/2023 à 00:56, Yannis Youlountas a écrit: ALERTE GRÈCE : TERREUR, TORTURE ET FASCISME À HÉRAKLION ! +
autogestion en Thessalie ! + autres nouvelles importantes http://blogyy.net/2023/10/05/terreur-torture-et-fascisme-a-heraklion/ 
Bonsoir, quelques infos importantes qu'on me demande de vous transmettre:
– Un témoin oculaire raconte la chute de 12 mètres de notre compagnon anarchiste, alors qu'il était menotté dans le dos et frappé par
la police, samedi matin à Héraklion!
– Un policier fan d’Aube dorée piégé par ses photos haineuses prises devant le squat évacué !
– La suite du bras de fer à Héraklion, des affrontements, et une assemblée de soutien qu'une descente de police a tenté d'empêcher...
sans succès !
– L'autogestion généralisée remplace l'État en Thessalie, avec des colonnes solidaires anarchistes !
– Alerte antifasciste à Athènes où vont se rassembler des fascistes de toute l'Europe ! (appel à soutien des antifas)
– Point sur les actions solidaires de septembre, livraison prochaine d’huile d’olive, fruits et légumes crétois à Athènes pour finir l'année,
et un convoi au départ de la France en 2024.
Je sais, ça fait beaucoup d'infos, mais c'est vraiment important d'en prendre connaissance et, si vous voulez bien, de nous aider à les
faire savoir.

Si  certains veulent  nous  aider  pour  cette  dernière  action solidaire  en préparation (il  nous reste deux  semaines),  vous pouvez  :
- soit faire un don à Anepos (virement ou chèque ou paypal, pas besoin de préciser l'objet, car tout ira à cette action dans les 15
prochains jours)
- soit  acheter directement les denrées à transporter auprès d'un des camarades producteurs de votre choix (liste et RIB de nos
camarades oléiculteurs, maraîchers, arboriculteurs à votre disposition)
Ce sera sans doute la dernière action majeure de l'année, vu nos moyens et notre disponibilité sur place. Bref, c'est le moment de
participer si vous le voulez et si vous le pouvez. Les principaux destinataires seront le squat Notara 26 (qui vient de fêter ses 8 ans
d'existence  et  de  résistance),  les  membres  précaires  du K*Vox et  plusieurs  cuisines  solidaires de  l'Attique.  Plusieurs  structures
solidaires seront également soutenues en Crète.

Si vous souhaitez participer en passant par Anepos :
1- Pour effectuer un virement à ANEPOS:  IBAN: FR46 2004 1010 1610 8545 7L03 730  BIC: PSSTFRPPTOU
Objet: «Livraisons octobre»
2- Pour participer via PAYPAL suivez ce lien: https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY   
3- Pour envoyer un chèque à l’ordre de ANEPOS  – Livraisons octobre – 6 allée Hernando – 13500 Martigues
Contact, suggestions, propositions : solidarite@anepos.net    Tél. Grèce (+30) 694 593 90 80 / Tél. France (+33) 624 066 798

* Le 30/09/2023 à 21:51, Yannis Youlountas a écrit: INFO GRÈCE: LA TENSION MONTE À HÉRAKLION! QUE SE PASSE-T-IL
VRAIMENT?
http://blogyy.n  et/2023/09/30/la-tension-monte-a-heraklion-que-se-passe-t-il-vraiment/
Mobilisation et affrontements,  après l’évacuation du grand squat historique. Evangelismo ce matin,  dans un contexte absolument
inimaginable !
Ce samedi 30 septembre, bien avant l’aube, une armada policière a fermé plusieurs rues du centre-ville d’Héraklion pour encercler le
grand bâtiment de la rue Theotokopoulou: l’immense squat Evangelismo, pièce maîtresse du mouvement social de la quatrième ville
de Grèce depuis 21 ans. Il était exactement 5h30 quand les policiers de l’unité spéciale antiterroriste (TEKAM) ont pris d’assaut le
bâtiment occupé. 10 camarades et compagnons ont été arrêtés. L’un d’entre eux a été blessé, alors qu’il tentait de fuir. en Suisse.
Les alentours du bâtiment ont été bouclés longtemps par la police (à la fois des motards DRASI et DIAS, des MAT, des OPKE et l’unité
antiterroriste TEKAM), par crainte de représailles du mouvement social qui, dès l’alerte, commençait à converger vers le squat. Une
partie du centre-ville d’Héraklion a été paralysée toute la matinée, et pour cause !
L’appel a été lancé pour se rassembler massivement dès 11h à la Place des Lions, non loin du squat. La zone commerçante et
touristique a rapidement été envahie par des centaines de militants anarchistes et antiautoritaires, mais aussi de nombreux solidaires
venus d’autres composantes du mouvement social. Très nerveuse, la police a choisi l’affrontement brutal, jetant abondamment ses gaz
lacrymogènes sur une foule dans laquelle se trouvaient des enfants et des personnes âgées. Des familles qui passaient par là et
même des touristes ont suffoqué sous les agressions policières. Par la suite, le Centre de la Jeunesse de la municipalité d’Héraklion a
été visé (20 personnes coincées sur le toit). Puis, ce fut le tour de la salle des événements où un ministre était en visite : Lefteris
Avgenakis, ministre du Développement durable, a du écourter sa logorrhée ennuyeuse sous les cris et les protestations. De nombreux
tags et plusieurs actions de sabotages ont eu lieu dans d’autres endroits de la ville.
.Une nouvelle manifestation a lieu à l’heure qu’il est (samedi 20h) dans le centre-ville d’Héraklion. Plusieurs initiatives solidaires se
déroulent ailleurs en Grèce ou sont prévues pour demain et lundi.
Ce qu’il faut savoir :

UNE MAGOUILLE ELECTORALE
Le plan national d’évacuation des squats a été lancé il y a 4 ans par le premier ministre Mitsotakis, au moment de son élection. Il vise
en priorité le quartier d’Exarcheia, cible principale au centre d’Athènes (où se trouvaient à l’époque une quarantaine de squats dans un

mailto:solidarite@anepos.net
mailto:solidarite@anepos.net
https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY
http://blogyy.net/2023/09/30/la-tension-monte-a-heraklion-que-se-passe-t-il-vraiment/
http://blogyy.n/
mailto:solidarite@anepos.net
https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY
http://blogyy.net/2023/10/05/terreur-torture-et-fascisme-a-heraklion/


tout petit  périmètre), mais aussi des dizaines d’autres squats partout en Grèce. Le chef de la police chargé de ces opérations a
longtemps été Michalis Karamalakis, celui  qui  s’était  ridiculisé en promettant de bâtir  «une ligne Maginot contre Rouvikonas» en
septembre 2019, aux côtés du président du parlement: http://blogyy.net/2019/09/05/le-president-du-parlement-grec-annonce-une-
ligne-maginot-contre-rouvikonas/   
Et qui est aujourd’hui le candidat de la droite à la mairie d’Héraklion dont les élections municipales auront lieu dimanche 8 octobre?
Michalis Karamalakis, lui même! C’est bien une magouille électorale à laquelle nous assistons, une fois de plus! Une tentative de
démonstration de force dans cette Crète que la droite (Nea Demokratia) rêve de conquérir depuis toujours.

UNE OCCUPATION ANCIENNE ET LÉGITIME
Le bâtiment occupé est supposé être la propriété de la Faculté de Médecine de l’Université de Crète. En effet, de 1945 à 1985, il a été
utilisé comme clinique sous le nom d’Evangelismo. Mais depuis 1985, il est resté abandonné pendant presque 20 ans, sans que
l’Université de Crète n’ait jamais élaboré le moindre projet pour sauvegarder et utiliser l’immeuble. Complètement à l’abandon, le grand
bâtiment a commencé à tomber en ruines, au fil des années…
.C’est en 2002 qu’a débuté l’occupation d’Evangelismo, devenu le «squat Evangelismo», progressivement reconnu et utilisé par une
grande partie  du  mouvement  social  de la  ville  et  des  alentours,  notamment  en proposant  des  activités  gratuites dans  plein  de
domaines!

PLUS QU’UN GRAND SQUAT, UN OUTIL MAJEUR DU MOUVEMENT SOCIAL EN CRÈTE!
Depuis 21 ans, le squat Evangelismo n’est  pas seulement un lieu d’hébergement et  d’accueil  auto-organisé,  il  propose aussi  de
nombreuses actions solidaires, des cuisines sociales qui ont nourrit des milliers de personnes au fil des ans, notamment durant l’hiver
et, plus encore, pendant la difficile période du confinement durant laquelle beaucoup de chômeurs et de migrants n’avaient plus de
quoi manger. Toute la ville d’Héraklion sait parfaitement qu’Evangelismo a sauvé de nombreuses personnes qui sombraient dans la
misère absolue, la maladie et la dépression.
Evangelismo est également un lieu de réunion pour les groupes anarchistes et antiautoritaires, mais aussi des collectifs de contre-
information (à commencer par le journal Apatris, tiré à 15.000 exemplaires et présenté par un membre d’Evangelismo dans le film Je
lutte donc je suis, à partir de la 61ème minute: https://youtu.be/97HTxo20c-E?si=1iFPq_XGJ6qwL8sY&t=3677),  des assemblées
antifascistes,  des réunions et  des actions de solidarité  avec les prisonniers politiques,  des organisations ouvrières,  des collectifs
féministes, des assemblées contre la guerre, des projections-débats, des rencontres avec des invités, des concerts, un studio de
musique, un gymnase, un bar autogéré, une bibliothèque sociale et plusieurs espaces d’études ou dédiés à d’autres d’activités.
.Evangelismo est incontournable à Héraklion ! Particulièrement précieux ! Indispensable !

UNE ÉVACUATION SOUS LE SIGNE DE LA DÉSINFORMATION
Depuis ce matin, la propagande du pouvoir et des médias à sa botte est lamentable: il est raconté tout et n’importe quoi contre le
squat, en balayant d’un revers de la main toute son histoire et ses actions exemplaires. Imaginez-vous de quoi parlent les médias au
service du pouvoir depuis ce matin?
.Uniquement de certains éléments saisis lors de la perquisition ! 29 manches de pioches et drapeaux pouvant servir à se défendre, une
hache (souvent répété), des casques, des masques, des caisses de pierres et des «matériaux pour la fabrication d’engins explosifs
improvisés» (traduisez: de quoi faire des cocktails Molotov). Cerise sur le gâteau: la police a trouvé des cartes d’identité n’appartenant
pas aux personnes arrêtées et, surtout, une toute petite quantité de cannabis! Quelle horreur! Imaginez la façon de présenter cela aux
infos, avec le ton dramatique de rigueur et le commentaire soulagé des sempiternels experts nous expliquant quoi penser.

UN BÂTIMENT OPPORTUNÉMENT REPRIS…JUSTE APRÈS SA RESTAURATION!
Depuis des années, les membres du squat avaient entrepris de sauver le grand bâtiment de la ruine. Des travaux colossaux avaient vu
le jour avec beaucoup de soutien. Des travaux successifs auxquels nous avions participé durant les convois solidaires (financièrement
avec Anepos depuis 2015 et jusqu’à il y a deux mois encore). La façade arrière avait entièrement été refaite il y a 5 ans, puis ce fut le
tour du reste du bâtiment: regardez les photos magnifiques des travaux de ces derniers mois. Même le voisinage se disait rassuré et
ravi de cette restauration de longue haleine.
Autrement dit, l’État a patiemment attendu durant des années que le mouvement social ait entièrement restauré le grand bâtiment
historique,  avec  l’aide  de  ses  soutiens  (des  milliers  d’euros  à  plusieurs  reprises),  pour  le  lui  reprendre  brutalement  ce  matin!
Maintenant qu’il est superbe et ne risque plus l’effondrement, le pouvoir le veut absolument.

UN SQUAT QUI SE SERA REPRIS TÔT OU TARD PAR LE MOUVEMENT SOCIAL!
En 2019, l’autre très grand squat de Crète, cette fois à Chania, a été évacué brutalement par la police. Mais ce magnifique squat,
nommé Rosa Nera, n’a pas mis longtemps a être repris. Les quelques policiers qui montaient la garde (rotations jour et nuit) ont fini par
être encerclés par une foule immense et déterminée… et ils ont préféré prendre la fuite! Un moment historique pour le mouvement
social en Crète! Depuis, Rosa Nera a repris ses activités et nous avons fait  beaucoup de choses avec lui ces dernières années:
livraisons de colis à chaque convoi solidaire, soutien financier, rencontres, tables rondes, projections-débats…
Les squats Evangelismo à Héraklion et Rosa Nera a Chania ont souvent hébergé les participants aux convois solidaires successifs
(depuis fin 2017 à Evangelismo, alors que nous étions massivement venus pour soutenir la lutte contre le projet d’aéroport à Kastelli,
similaire par certains aspects à celui de Notre-Dame-des-Landes). C’est ça aussi, la force des grands squats.
Ce matin, un autre lieu occupé a été évacué simultanément. Il s’agit du squat de l’École de génie chimique de l’Université technique
nationale de Zografou, à l’est d’Athènes (pas très loin d’Exarcheia). Ce bâtiment était occupé depuis 20 ans. Il a été évacué le 31 août
2023. Et vous devinez quoi? Il a été réoccupé jusqu’à aujourd’hui! Ce sera encore le cas dans quelques jours, à n’en pas douter.
Voilà pourquoi la police a mis en place un dispositif énorme pour les prochains jours: elle craint une réoccupation rapide et massive,
soutenue par des militants aguerris et une foule déterminée. De toutes façons, quoi qu’elle fasse, tôt ou tard, ce sera le cas.
Evangelismo sera inexorablement réoccupé parce qu’il est un bien commun, un outil majeur du mouvement social en Crète, un grand
bâtiment qui n’a rien à faire dans les mains de l’État, mais au contraire dans celles de la société qui ne se reconnaît pas dans la
bureaucratie autoritaire et verticale au service du pouvoir et de la classe dominante.
Non, Evangelismo est un espace de liberté et il le redeviendra. Ça chauffe à Héraklion et ce n’est pas fini!   Yannis Youlountas
.
PS : une enquête a été ouverte contre les dix camarades et compagnons arrêtés par la Direction de la sécurité d’Héraklion. Encore un
procès en perspective !

https://youtu.be/97HTxo20c-E?si=1iFPq_XGJ6qwL8sY&t=3677
http://blogyy.net/2019/09/05/le-president-du-parlement-grec-annonce-une-ligne-maginot-contre-rouvikonas/
http://blogyy.net/2019/09/05/le-president-du-parlement-grec-annonce-une-ligne-maginot-contre-rouvikonas/


* Le 19/08/2023 à 00:02, Yannis Youlountas a écrit:  Infos Grèce août 2023
Texte intégral avec photos: http://blogyy.net/2023/08/18/infos-grece-aout-2023/ 
Bonjour, beaucoup de nouvelles du mouvement social cet été:
– la mobilisation contre la privatisation des plages s’étend en Grèce;
– le squat Jardin Botanique a été évacué au nord d’Athènes, mais un autre a été ouvert ;
–  qui  sont  les  hommes  cagoulés  qui  chassent  les  migrants  sous  les  yeux  des  policiers  grecs  immobiles?
– des fascistes grecs sont impliqués aux côtés des néonazis croates dans l’assassinat de Michalis Katsouris, supporter antifasciste de
l’AEK Athènes;
– grand succès populaire de l’initiative anarchiste contre les incendies;
– première projection du nouveau film « Nous n’avons pas peur des ruines » aux RIA de St-Imier en Suisse.

LA MOBILISATION CONTRE LA PRIVATISATION DES PLAGES S’ÉTEND EN GRÈCE
Tout  a  commencé  à  Paros,  il  y  a  une  dizaine  d’années.  Nous  en  parlions  déjà  dans  le  film  «Je  lutte  donc  je  suis»:
https://www.youtube.com/watch?v=97HTxo20c-E     (surtout de la 27ème à la 30ème minute) et  dans plusieurs articles à l’époque.
Fraîchement arrivé aux affaires, le parti Syriza avait promis de stopper la privatisation galopante des plages. Une loi limite en théorie
l’accaparement des plages à 50% mais, dans les faits, elle est rarement respectée. La loi prévoit aussi de laisser toujours libres
d’accès les 5 premiers mètres du bord de mer, mais en réalité, ce n’est pas le cas non plus. Les chaises longues bloquent souvent les
déplacements au bord de l’eau. Depuis un mois, la mobilisation s’intensifie, parfois avec l’aide de certains touristes qui comprennent le
problème et se joignent aux rassemblements. Les images d’une manifestation sur une plage de Paros, ce 23 juillet, ont tourné de
façon virale sur les réseaux dit sociaux.
Puis tout s’est enchaîné : en Chalcidique le 8 août, à Paros encore le 13 août, etc. Près d’Athènes et de Thessalonique, mais aussi à
Rhodes et en Crète, plusieurs actions ont également eu lieu, allant du simple déplacement des chaises longues commerciales au
sabotage de pancartes et de matériel gênant l’accès à la mer. Cependant, en Crète, c’est surtout sur la côte nord que le problème se
durcit, en particulier autour de Réthymnon et d’Agios Nikolaos où les tarifs ont explosé (de 20 à 50 euros la journée contre 5 à 10
euros dans le sud de la Crète) et où les chaises longues n’ont cessé de se multiplier ces derniers mois. Selon plusieurs membres des
collectifs en lutte:  «Nous ne sommes pas seulement confronté à la volonté des riches de faire toujours plus de fric avec la
nature et le tourisme de masse, mais aussi à l’objectif manifeste d’éloigner les pauvres de certaines plages où les hipsters
veulent se retrouver entre eux. Une forme de ségrégation, en quelque sorte».
Des habitants de Paros et d’autres petites îles grecques sont parfois obligés de faire des kilomètres pour accéder à un bout de plage
gratuit, alors qu’ils résident sur l’île depuis des générations et n’ont jamais connu ce problème auparavant (voir les vieilles photos des
plages de Paros en noir et blanc). À quand une taxe pour respirer?
Si vous venez en Grèce cette année ou l’année prochaine, aidez-nous à refuser cette évolution insupportable: faites vous entendre,
vous  aussi!  Semez  le  trouble  parmi  les  marchands  de  chaises  longues  et  de  parasols,  et  surtout  parmi  leurs  clients  souvent
inconscients des conséquences! Rejoignez nos collectifs et nos actions sur place, à Paros, en Crète ou sur le continent! 50% de
plages gratuites en libre accès, c’est vraiment un minimum! Le résultat de cette lutte est déjà visible: la privatisation de l’espace
public sur les plages commence à reculer!

LE SQUAT JARDIN BOTANIQUE ÉVACUÉ AU NORD D’ATHÈNES
Nous vous en avions parlé à plusieurs reprises : le squat Jardin Botanique est un des plus beaux squats de Grèce avec, à la fois, de
grandes serres vitrées où l’on cultive l’autonomie alimentaire dans l’autogestion et des bâtiments dans lesquels se réunissent plusieurs
collectifs,  avec  un  bar  autogéré,  une  bibliothèque  sociale,  une  ressourcerie  gratuite,  des  repas  partagés,  des  rencontres,  des
projections de films et de nombreuses autres activités depuis 14 ans d’existence. Lors des convois solidaires, nous avons aidé et
soutenu  ce  lieu  :  échanges  de  semences  anciennes,  coup  de  main  dans  les  jardins,  soutien  financier,  etc.
Il y a trois mois, nous sommes également revenu en toute hâte, dès que le squat a été attaqué par un groupe de néonazis (qui
préfigurait  peut-être  la  volonté  d’évacuation,  tant  les  fascistes  jouent  souvent  le  rôle  d’auxiliaires  de  police).
Finalement, le squat Jardin Botanique a été évacué il y a quelques jours, avec non seulement des forces de police disproportionnées
(MAT, OPKE, voltigeurs…), mais  aussi  un bulldozer pour  commencer à détruire rapidement  plusieurs murs du bâtiment  principal
(photos).  Un  cauchemar  pour  les  résidents  et  pour  le  mouvement  social  du  quartier  de  Petroupoli,  au  nord  d’Athènes.
En réalité, la mairie de Petroupoli veut bâtir ses nouveaux locaux à cet endroit là, pour profiter de la vue et de la nature proche, en
lisière de garrigue, sur la colline. Rien d’écologique ni de social : juste un caprice de politiciens autoritaires qui veulent également
éloigner un collectif trop actif contre leurs spéculations immobilières délirantes.  Mais pour l’instant, c’est loupé ! Un autre squat
vient d’être ouvert à Petroupoli et l’histoire est loin d’être finie !
De plus, nous avons décidé de sauvegarder et de diffuser la mémoire de ce magnifique projet. L’année passée, nous avions encore
filmé des entretiens dans le Jardin Botanique, puis encore, juste après l’attaque fasciste, il y a trois mois. Finalement, nous avons
décidé de conserver et de mettre à jour le moment prévu sur le squat Jardin Botanique dans le nouveau film «Nous n’avons pas peur
des ruines» (des nouvelles fraîches du film à la fin de cette lettre d’info). Vous découvrirez ce qu’était cette belle aventure originale
dans quelques semaines : une initiative formidable et inspirante qui continuera à faire des émules ailleurs !
QUI  SONT LES HOMMES CAGOULÉS QUI  CHASSENT LES MIGRANTS SOUS LES YEUX DES POLICIERS IMMOBILES?
Au Nord-Est de la Grèce, près de la frontière avec la Turquie, on ne compte plus les «ratonnades» et «les chasses aux migrants»
commises par des groupes d’hommes masqués et cagoulés, en tenue militaire sans identifiant, armés de bâtons et de barres de fer.
Plusieurs témoignages récents confirment  que des policiers ont  observé ces agissements sans intervenir, notamment sur la rive
grecque du fleuve Evros.
Début août, une cinquantaine de migrants syriens, dont des enfants et des femmes enceintes, étaient bloqués et agressés à
plusieurs reprises sur une petite île du fleuve Evros, sans que la police intervienne, malgré les appels à l’aide . En juin dernier,
cela s’était déjà produit avec plus de 300 migrants bloqués ainsi. L’année passée, en août, 4 migrants étaient morts bloqués sur le
même ilot, dont une petite fille de 5 ans décédée à la suite d’une piqûre de scorpion non soignée.
Pour  en  savoir  plus,  vous  pouvez  lire  les  articles  sur  le  sujet  de  l’excellent  site  infomigrants avec  le  tag  evros  :
https://www.infomigrants.net/fr/tag/evros/   
Cette façon de procéder entre les gardes-frontières et les milices nationalistes nous rappelle les mêmes pratiques dans d’autres
situations : la destruction de l’espace social libre Synergio à Ilioupoli en août 2013, sous les yeux des voltigeurs arrivés sur les lieux
juste avant les fascistes (donc parfaitement au courant), ou encore l’assassinat de Pavlos Fyssas un mois plus tard, toujours sous les
yeux des flics impassibles, exceptés une policière qui était finalement intervenue, à la surprise de ses collègues qui étaient restés
immobiles.

https://www.infomigrants.net/fr/tag/evros/
http://r.yannisyoulountas.net/mk/cl/f/sh/1t6Af4OiGsDg0nprQ0tEjJAItNo6Aj/24RvSQ_uDcHC
http://blogyy.net/2023/08/18/infos-grece-aout-2023/


Plusieurs de nos proches sur place, membres de collectifs d’aide aux exilés dans le nord-est de la Grèce, tentent de connaître les liens
précis entre ces chasseurs de migrants et les représentants de l’État grec qui les laissent faire. Cela rappelle aussi les nombreuses
exactions de la police des frontières dans les îles de la mer Égée, allant jusqu’à repousser et provoquer le naufrage de bateaux avec
des enfants à bord.
Depuis longtemps, des groupuscules fascistes jouent le rôle d’auxiliaires de police pour faire ce que l’État n’ose pas faire
directement et officiellement. En Grèce, comme ailleurs, c’est devenu un phénomène courant. Tout l’histoire récente du pays a été
jalonnée par des violences et des assassinats orchestrés de cette façon, dont le plus célèbre est sans doute le meurtre du député
pacifiste Grigoris Lambrakis par un groupuscule fasciste créé et protégé par la hiérarchie policière et militaire, peu avant la dictature
des Colonels. Une histoire que raconte magnifiquement le film Z de Costa Gavras, avec Yves Montand et Irène Papas.

DES FASCISTES GRECS IMPLIQUÉS DANS L’ASSASSINAT DE MICHALIS KATSOURIS, SUPPORTER ANTIFASCISTE DE AEK
ATHÈNES, PAR DES NÉONAZIS CROATES
Vous avez sans doute vu passer l’info et, peut-être, les images violentes des hordes de néonazis croates, supporters du Dynamo
Zagreb, descendus à Athènes pour chasser les supporters antifas de l’AEK Athènes. L’AEK est un club de football athénien fondé par
les nombreux réfugiés grecs d’Asie mineure en 1924, après le génocide du Pontique (1915), puis la catastrophe de Smyrne (1922). Ce
club populaire est devenu, au fil des années, l’un des principaux symboles du football antifasciste en Europe, en partenariat avec
certains groupes antifas de San Pauli à Hambourg, de l’OM à Marseille et de Libourne en Italie.
L’AEK Athènes est,  par exemple,  très apprécié à Exarcheia,  même si  on lui  préfère les petits clubs de foot  autogérés,  loin des
montagnes de frics du foot business, par exemple Asteras Exarchion ou Livas Rethymnon. Au-delà des polémiques du microcosme
footballistique et des querelles de clochers, les affrontements contre des groupes qui font des saluts nazis se sont répétés à plusieurs
reprises depuis les années 90. Parmi eux : les Bad Blue Boys de Zagreb célèbrent la mémoire d’Hitler et de ses alliés Oustachis.
Durant l’attaque du 7 août à Athènes, plusieurs fans de l’AEK ont été grièvement blessés, dont une jeune fille de 13 ans, et un
autre est mort d’un coup de couteau : ce supporter antifasciste de l’AEK s’appelait Michalis Katsouris. Il avait 29 ans. L’avocat des
néonazis croates, Davorin Karatsic, a osé déclarer durant le début de l’enquête: «Il est connu que les fans de l’AEK sont la plus grande
racaille humaine qui existe, ce sont des ordures humaines, des drogués, des gauchistes et des anarchistes» (sic).
Pour l’instant,  l’enquête révèle deux choses: tout  d’abord,  que  les autorités grecques avaient été prévenues de cette arrivée
massive bien à l’avance (par la police du Monténégro, d’Albanie et par l’UEFA elle-même, et surtout par la police de Croatie qui avait
donné des informations précises concernant les supporters de Zagreb susceptibles de refuser l’interdiction de déplacement). Le projet
à empêcher? 250 supporters  néonazis  du Dynamo Zagreb étaient  descendus lourdement  chargés en Grèce pour  «se faire des
antifas». C’est le premier scandale dans cette affaire qui fait beaucoup parler ces jours-ci et qui soulève la question:  pourquoi les
responsables grecs ont délibérément laissé faire et donc laissé tuer ?
Ensuite, deuxième scandale, il se confirme que c’est bien des supporters grecs du Panathinaïkos (dont certains sont proches des Bad
Blue Boys du Dynamo Zagreb) qui ont aidé ces derniers à s’orienter, allant jusqu’à les exfiltrer sur leurs motos et scooters vers 23
heures dans le quartier populaire de Nea Philadelphia. Plusieurs vidéos de surveillance (caméras du supermarché où était garé le
cortège de motards pendant l’attaque et des entrées des stations de métro voisines) ainsi que la position de certains téléphones
mobiles confirment cette alliance. Certes, cela concerne très peu de supporters du Panathinaïkos (qui sont loin d’être tous fascistes et
impliqués dans cette  affaire),  mais  cela donne une autre couleur  à ce meurtre:  des fascistes grecs ont donc encore tué ou
participé à tuer un antifa, pendant que la police laissait faire à nouveau.
Alors que les partis d’extrême-droite sont remontés en flèche aux dernières élections législatives en Grèce, malgré l’interdiction d’Aube
dorée, il semble que les menaces et les actions violentes recommencent diversement un peu partout dans le pays: menaces de mort
contre plusieurs activistes et solidaires durant l’hiver, attaques et dégradations de plusieurs lieux au printemps (dont le squat Jardin
Botanique peu avant son évacuation par la police), agressions en marge de plusieurs manifestations contre le pouvoir, multiplication
des chasses aux migrants dans le Nord-Est du pays, collaboration avec des supporters néonazis croates pour tabasser des supporters
antifas et, finalement, assassiner Michalis Katsouris. Jusqu’où iront-ils ?
Une autre information que nous venons d’intercepter :  les groupes fascistes athéniens sont en train d’inviter massivement leurs
homologues européens à un événement programmé le 1er novembre prochain sur l’avenue d’Héraklion à Athènes (en face du numéro
420 à 18h). Ils ont déjà lancé des milliers d’invitations au sein de l’extrême-droite et des néonazis de tout le continent, notamment en
France. Leur prétexte : le dixième anniversaire de la mort de deux néonazis. Leur but : une démonstration de force.

En Grèce, comme ailleurs en Europe, la montée du fascisme et de ses représentants dans le spectre électoral n’augure rien de bon
pour nos droits, et en particulier pour les plus vulnérables que sont les migrants, les précaires de Grèce et d’ailleurs, ainsi que les
minorités de toutes sortes, notamment sexuelles. Il est grand temps de réagir au plus vite, avant que l’Europe ne s’enfonce encore plus
dans cette impasse mortifère.

GRAND SUCCÈS POPULAIRE DE L’INITIATIVE ANARCHISTE CONTRE LES INCENDIES !
Une fois n’est pas coutume, c’est le groupe anarchiste Rouvikonas qui a été à l’origine de l’action la plus exemplaire et
populaire de l’été.  Devant la politique catastrophique de l’État face aux incendies et ses conséquences dramatiques les années
passées (de nombreux morts en Grèce), Rouvikonas a décidé de créer un groupe de pompiers volontaires équipé d’un véhicule de
pompiers acheté durant l’hiver et d’autres outils et matériaux.
Durant le mois de juillet, cette année encore, les incendies ont fait des ravages, autour d’Athènes comme dans les îles (notamment à
Rhodes). Mais cette fois, le mouvement social a montré à l’État sa capacité à prendre ses affaires en main, en l’occurrence sa sécurité
contre l’incendie.  Jusque dans le parlement,  l’action modeste mais efficace de l’équipe autogérée de pompiers volontaires a été
évoquée par les différentes oppositions à la majorité gouvernementale: «les seuls pompiers qu’on voit réussir et qui sont vraiment
organisés contre les incendies, ce sont les anarchistes, ce n’est pas normal!» a crié un député interpellant le premier ministre à la Vouli
(parlement grec). «Une fois de plus, vous êtes la risée de la population et ce sont des gens comme Rouvikonas qui jouent les Robin
des Bois quand l’État ne fait pas son travail !» a ajouté un autre.
Au fil des jours et des dévastations, le ton est passé de ironie à la colère profonde: le gouvernement grec a été accusé d’avoir encore
augmenté le budget de l’armée (comme l’a également fait Macron en France), mais pas celui des pompiers (ni celui des hôpitaux),
malgré les nombreuses alertes. Face à cet immobilisme, plusieurs chemins dans les garrigues ont été rouverts par le mouvement
social,  et  non par  l’État,  pour permettre  aux véhicules de pompiers  de passer, à commencer par  celui  des anarchistes.  A noter
également que de nombreuses victimes des incendies, isolées dans les collines, ont été soutenues par le ravitaillement des fourgons
solidaires du mouvement social.
Au final, après un mois de juillet dramatique, le véhicule de Rouvikonas a été légèrement endommagé et ses tuyaux spéciaux presque



entièrement détruits, puis remplacés. Le groupe et ses soutiens veulent acheter au plus vite un deuxième véhicule pour le préparer
(coût : environ 15.000 euros). Et pourquoi pas un troisième l’année prochaine, si possible.
Depuis quelques jours, nous avons donc commencé à collecter des fonds pour aider à acheter ce deuxième véhicule et à
l’équiper. Pour l’instant, nous en sommes à 355 euros. Notre objectif est d’atteindre le tiers de la somme nécessaire (5000
euros) et, si possible, la moitié (7500 euros). Si vous voulez participer à ce soutien aux pompiers volontaires anarchistes en
Grèce, qui ont encore fait la démonstration de l’autogestion, avec le soutien de nombreux volontaires, c’est ici :

1-  Pour  effectuer  un  virement  à  ANEPOS  IBAN  :  FR46  2004  1010  1610  8545  7L03  730
BIC : PSSTFRPPTOU Objet :  « Pompiers » (ou alors « Actions solidaires » si vous souhaitez soutenir les initiatives autogérées
habituelles,  cuisines  solidaires,  squats,  aide  aux  précaires  grecs  et  migrants,  frais  de  Justice  de  militants  poursuivis).

2-  Pour  participer  via  PAYPAL  en  soutien  à  l’action  «  Pompiers  »,  suivez  ce  lien  :  https://www.paypal.com/donate/?
hosted_button_id=SL5WWY5763UJY     Si vous souhaitez soutenir les initiatives autogérées habituelles (cuisines solidaires, squats,
aide  aux  précaires  grecs  et  migrants,  frais  de  Justice  de  militants  poursuivis),  suivez  ce  lien  :
https://www.paypal.com/donate/?hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY   

3- Pour envoyer un chèque à l’ordre de ANEPOS Adresse postale : ANEPOS – Action Solidarité Grèce – 6 allée Hernando – 13500
Martigues Merci  de préciser  par  un petit  mot  dans votre  courrier  si  vous souhaitez que le  montant  de votre chèque soit  utilisé
entièrement  ou  partiellement  pour  l’action  «  Pompiers  »  (sans  modifier  l’ordre  du  chèque  qui  reste  évidemment  Anepos).

Contact, suggestions, propositions : solidarite@anepos.net  Tél. France 06 24 06 67 98 / Tél. Grèce (0030) 694 593 90 80
Si jamais vous avez prévu d’aller en Grèce durant la fin de l’été ou le début de l’automne (par la route et par ferry) contactez-
nous : car nous avons encore quelques cartons en attente dans plusieurs régions de France (pas beaucoup et ce sont les moins
urgents,  mais ce serait  bien qu’ils puissent profiter  de votre voyage. Sinon, ne vous inquiétez pas, on se débrouillera autrement
(surtout ne faites pas le voyage exprès pour ça).

PREMIÈRE  PROJECTION  DU  FILM  «  NOUS  N’AVONS  PAS  PEUR  DES  RUINES  »  AUX  RIA  DE  ST-IMIER
Le samedi 21 juillet, nous avons présenté 40 minutes d’extraits du nouveau film «Nous n’avons pas peur des ruines» aux Rencontres
Internationales Antiautoritaires de St-Imier, en Suisse, un siècle et demi après la célèbre initiative de Bakounine. Un grand moment
d’émotion et de retrouvailles. Une organisation colossale avec plus de 5000 visiteurs du monde entier, dont une délégation du squat
Notara 26 (parmi les photos). 
La salle était pleine et chaleureuse. Les 200 spectateurs nous ont dit avoir beaucoup apprécié cette version provisoire. La première
mouture du film sortira cet hiver dans sa version complète, puis sera mise en ligne gratuitement, après les corrections habituelles (au
bout de quelques rencontres avec vous, en France, Suisse et  Belgique, pour tenir compte de vos conseils et améliorer certains
aspects techniques).  Dans quelques jours, seront diffusées les deux bandes annonces (longue et courte) puis quelques extraits du
film. Encore un peu de patience. «Nous n’avons pas peur des ruines» couvre la période de l’été 2019 à l’été 2023, en l’occurrence
l’arrivée au pouvoir de Mitsotakis et sa politique encore plus offensive contre le mouvement social et les lieux autogérés, à Exarcheia
et partout ailleurs en Grèce. Nous vous emmènerons dans plusieurs coins d’Athènes et jusqu’en Épire, au nord de la Grèce, et bien
sûr en Crète!On en reparle en septembre !
En attendant, merci de votre soutien et tenez bon ! N’hésitez pas à utiliser nos films précédents (« Ne vivons plus comme des esclaves
», « Je lutte donc je suis » et « L’Amour et la Révolution ») qui sont tous à votre entière disposition, en Creative Commons, pour faire
réfléchir le public et encourager également les luttes à l’ouest de l’Europe. Servez-vous ! Ne nous demandez pas notre accord ! Nous
sommes nos propres pirates ! On se retrouvera cet hiver, de vive voix !De tout cœur avec vous depuis la Grèce, aux côtés de nos
camarades et compagnons grecs et migrants ! Yannis Youlountas et le collectif du film

* Le 29/05/2023 à 10:22, Yannis Youlountas a écrit: Infos Grèce - Prison pour Rouvikonas et autres nouvelles 
Infos Grèce : Prison pour Rouvikonas et autres nouvelles,ces dix derniers jours…
Bonjour, quelques nouvelles de Grèce où nous nous trouvons encore, alors que plusieurs de nos compagnons de convoi viennent de 
repartir en France et que d’autres viennent à l’instant d’arriver. Depuis une dizaine de jours, l’actualité s’accélère ici.
1- Procès de Giorgos Kalaïtzidis et Nikos Porgiotis à Athènes : 
TROIS ANS ET DEMI DE PRISON POUR DEUX MEMBRES DE ROUVIKONAS !
2- Révélations du New York Times (vidéo) qui confirment ce que nous disions :
L’ÉTAT GREC ASSASSIN EXPULSE DES ADULTES ET DES ENFANTS MIGRANTS SUR DES EMBARCATIONS PRÉCAIRES !
3- Résultats des élections législatives :
ABSTENTION RECORD EN GRÈCE, REFUS MASSIF DU SYSTÈME POLITIQUE, LA JEUNESSE ABSENTE DES URNES, 
TSIPRAS DÉFINITIVEMENT GRILLÉ
4- Suite du convoi solidaire dans les lieux autogérés en Grèce :
MERCI, MILLE FOIS MERCI POUR VOTRE SOUTIEN !
5- Quatrième film documentaire en préparation :
NOUS N’AVONS PAS PEUR DES RUINES SORTIRA DURANT L’HIVER
Si jamais vous avez prévu d’aller en Grèce durant l’été (par la route et par ferry), contactez-nous : car nous avons encore 
quelques cartons en attente dans plusieurs régions de France (pas beaucoup et ce sont les moins urgents, mais ce serait bien qu’ils 
puissent profiter de votre voyage. Sinon, ne vous inquiétez pas, on se débrouillera autrement durant l’automne (surtout ne faites pas le 
voyage exprès pour ça).
Si vous voulez donner un coup de pouce financier, vous savez comment le faire. C’est toujours pareil : virement, paypal ou chèque.
1- Pour effectuer un virement à ANEPOS  IBAN : FR46 2004 1010 1610 8545 7L03 730
BIC : PSSTFRPPTOU  Objet : « Action Solidarité Grèce »
2- Pour participer via PAYPAL, suivre le lien: 
https://www.paypal.com/donate/?cmd=_s-xclick&hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY   
3- Pour envoyer un chèque à l’ordre de ANEPOS: 
Adresse postale : ANEPOS – Action Solidarité Grèce – 6 allée Hernando – 13500 Martigues
Contact, suggestions, propositions : solidarite@anepos.net
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Tél. France 06 24 06 67 98 / Tél. Grèce (0030) 694 593 90 80
Et surtout n’hésitez pas à nous faire savoir à quoi ou à qui vous souhaitez que votre soutien soit transmis (frais de Justice de 
militant-es poursuivi-es, cuisines solidaires, aide aux exilé-es…). On a l’habitude!
En attendant, bonnes luttes! Tenez bon! De tout cœur avec vous depuis la Grèce, avec nos camarades et compagnons grecs, migrants
et convoyeurs! Vive la Sociale! Yannis Youlountas po/ les membres de l’action
PS : pour partager cette lettre d'infos, vous pouvez utiliser sa publication sur le blog : http://blogyy.net/2023/05/28/infos-grece-
prison-pour-rouvikonas-et-autres-nouvelles/   

* Le 23/04/2023 à 21:07, Yannis Youlountas a écrit: Urgent Grèce : regain d’attaques fascistes contre les lieux autogérés + des
nouvelles du convoi   http://blogyy.net/2023/04/23/urgent-grece/ 
Bonjour, je vous écris depuis l’un des nombreux squats où nous faisons une étape ces jours-ci, avec deux des fourgons solidaires qui
se déploient en Grèce en ce moment. D’autres fourgons sont en train d’arriver et nous rejoindront à Athènes à partir de lundi, puis
durant tout le mois de mai, du Nord au Sud. Tant bien que mal, l’opération prévue a commencé et je vous en parlerai dans la deuxième
partie de ce message.
1 - ALERTE ANTIFASCISTE 
La première des nouvelles est d’abord l’offensive que nous subissons à nouveau de la part des fascistes. Depuis plusieurs mois, les
attaques  violentes  se  multiplient  à  nouveau,  contre  des  camarades  et  contre  des  lieux.  Simultanément,  les  menaces  de  mort
recommencent contre certains d’entre nous, comme à l’époque d’Aube dorée, notamment contre ceux qui ont déjà été agressés par le
passé. Cette semaine, deux de nos lieux autogérés ont subi des attaques fascistes : ce lundi, le squat « Patmou kai Karavia » a été
attaqué et vandalisé à Kato Patissia (centre d’Athènes, à 3 km au nord d’Exarcheia); ce mercredi, les fascistes ont également attaqué
le squat « Jardin Botanique » à Petroupoli (quartier excentré au nord-ouest d’Athènes). 
Durant cette deuxième attaque de la semaine, les fascistes ont frappé juste après la tombée de la nuit, avec des cagoules, alors que le
squat était encore en activité. Ils ont tout d’abord tagué des croix gammées et celtiques autour du bâtiment principal, ainsi que des
slogans nationalistes, avant de pénétrer dans le hall d’entrée. À l’intérieur, dix des fascistes cagoulés se sont retrouvés nez à nez avec
deux militantes antiautoritaires qui ont aussitôt donné l’alerte. Dans les locaux du squat se déroulaient alors un cours de danse et une
répétition de théâtre. Il était environ 21h30. (…) Il y a quelques mois, nous étions à nouveau dans ce lieu magnifique pour peaufiner le
tournage de notre  quatrième documentaire,  «  Nous n’avons pas peur  des ruines » (qui  sortira  l’hiver  prochain).  La plupart  des
membres de l’assemblée du squat sont aussi membres de l’organisation AK (Mouvement antiautoritaire pour la démocratie directe).
Dès le lendemain, la sécurité du grand squat a été renforcée, notamment avec la participation de membres de Rouvikonas venus
apporter leur soutien, ainsi que plusieurs groupes antifascistes.
Vendredi soir, les nombreux camarades et compagnons de luttes venus d’un peu partout ont formé une immense patrouille à motos qui
est partie sillonner les rues du quartier, puis de tout l’ouest d’Athènes, sous le nez des flics immobiles et silencieux, jusque tard dans la
nuit. Hier à midi, une grande manifestation antifasciste, cette fois à pied, est partie de la place ronde de Petroupoli pour rejoindre le «
Jardin Botanique », avec beaucoup de monde.  Durant la semaine, d’autres lieux autogérés ont remarqué  une profusion de tags
fascistes et néonazis sur leurs murs extérieurs. Beaucoup plus qu’à l’ordinaire. Ces lieux sont pour la plupart anarchistes et souvent en
lien avec l’aide aux migrants, mais pas seulement.
Au nord-ouest du quartier d’Exarcheia, dans la nuit de lundi à mardi, des tracts fascistes menaçants ont été déposés autour du squat
Notara 26 par le groupe « Cri de guerre » qui se revendique ouvertement du « national-socialisme ». Un autre groupe fasciste, nommé
« Against Modern Athens », multiplie également les menaces contre le squat de réfugiés et migrants. C’est précisément ce groupe
fasciste qui avait réussi, en septembre dernier, à arracher l’une des banderoles de la façade du Notara 26, pour ensuite publier une
photo sur laquelle ils posaient avec la banderole à l’envers accompagnée de slogans haineux.
Bref, nous sommes actuellement en alerte. D’autant plus que l’État agit, lui aussi, contre certains de nos lieux. Le Notara 26 a encore
subi des coupures de son système d’alimentation électrique la semaine passée. D’autres squats font sans cesse l’objet de tentatives
d’intimidation.  Les voltigeurs à motos circulent au plus près de nos lieux autogérés pour contrôler et brutaliser les militants et les
migrants, et quelquefois pire à l’égard des filles. Le pouvoir cherche à faire peur et, simultanément, la peste brune ressort de sa tombe,
telle une milice venant lui donner le bras !
Nos luttes actuelles concernent aussi la gentrification galopante du centre d’Athènes et les travaux inutiles et nuisibles, à commencer
par l’offensive de l’État qui essaie de construire une station de métro sur la place centrale du quartier à Exarcheia, contre l’avis de la
population, ainsi que développer des projets immobiliers sur la verte colline de Strefi. Comme le titrait récemment un article d’Elsa
Perrigueur dans l’Huma : « Exarcheia [est devenue] une zone à défendre au cœur d’Athènes ».
2 – DES NOUVELLES DU CONVOI SOLIDAIRE
Dans ce contexte tendu, le déploiement des fourgons solidaires se fait avec prudence et méfiance. D’autant plus que nous avons des
adolescents avec nous et, parfois, des convoyeurs très âgés ou en mauvaise santé. Ces problèmes de santé sont d’ailleurs la cause
de  beaucoup de retards dans nos départs vers la Grèce : quand l’un doit se faire opérer avant de partir, l’autre est retenu par un
accident imprévu. Une compagnonne qui devait également partir avec nous lutte désormais contre un cancer et nous ne cessons de
penser à elle. Un autre compagnon de voyage a du revenir en France suite à l’accident de voiture de son épouse. Moi-même, j’ai du
faire la même chose durant l’hospitalisation de ma mère suite à un AVC. Bref, c’est un peu l’hécatombe durant ces premiers mois de
2023.
À cela s’ajoute la lutte contre la réforme des retraites (et son monde). Car beaucoup d’entre nous sont fortement impliqués dans ce
mouvement formidable, auquel s’ajoute la résistance contre les grands travaux inutiles et nuisibles (bassines, autoroutes…). C’est
pourquoi 5 des 15 fourgons qui devaient partir ne partiront qu’à l’issue de cette séquence historique. Mais bon, tant bien que mal, nous
avons commencé à partir et à livrer, au fil des semaines, et ce mouvement va s’étendre et se renforcer dans les prochains jours. En
début de semaine prochaine, un cinquième fourgon va arriver de France (le deuxième d’une longue série pour Exarcheia), alors qu’un
premier fourgon va rentrer de Crète chargé de légumes, de fruits et d’huile d’olive pour nos lieux autogérés à Athènes (notamment
pour le Notara 26, le réseau des collectifs solidaires de l’Attique, SODAA, des résistants en grosse galère parmi lesquels les membres
de Rouvikonas les plus précaires).
La question est maintenant de savoir ce que nous allons pouvoir faire au niveau financier, car toutes ces structures, lieux et collectifs
autogérés ont  besoin  d’argent  dans cette  période difficile  (actions solidaires,  travaux dans les lieux,  insuffisance en produits  de
première nécessité, frais de Justice…). Nous avons commencé à apporter de l’aide économique à plusieurs de ces assemblées, mais
beaucoup moins  qu’à l’habitude.  Et  pour  cause :  en raison  de  la  situation  actuelle  en  France,  nous avons  évidemment  récolté
beaucoup moins de soutien que les années précédentes. La plupart de nos appuis habituels sont — pour le moment — aux abonnés
absents, notamment les principaux à quelques exceptions près. C’est dur ! Mais on peut le comprendre. Les Grecs eux-mêmes disent :
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«la priorité est  de soutenir  la résistance en France actuellement,  les caisses de grève et les frais de Justice des manifestants».
Plusieurs de nos amis migrants nous ont dit la même chose ces jours-ci. Tous les yeux sont braqués sur l’hexagone depuis l’autre bout
de l’Europe.
Beaucoup d’actions de soutien au mouvement social en France sont organisées en Grèce, presque chaque semaine depuis trois
mois : rassemblements, banderoles, actions diverses… Les tags se multiplient sur les murs, en solidarité avec les manifestants qui
battent le pavé à 2000 km plus à l’ouest, et les banderoles jusqu’au sommet des plus hautes montagnes de Grèce ! Parallèlement, on
prépare, nous aussi, la journée du 1er mai qu’on espère intense. Dans ce contexte, on comprend tous, sans malaise, que nos moyens
soient extrêmement réduits, mais bon, on se permet quand même de vous informer de la situation. La chute est telle qu’il est difficile
d’assurer ce qui doit l’être, les priorités, les urgences, tout ce qui est vital.
Nous avons aussi besoin d’acheter plus d’huile d’olive et de légumes en Crète pour soutenir nos initiatives solidaires autogérés sur le
continent.  Si  vous  le  voulez,  vous pouvez  participer  en achetant  vous-même ces produits,  en  versant  les  sommes nécessaires
directement à nos camarades paysans producteurs pour que les livraisons puissent être effectuées. Pour tout vous dire, cela fait des
semaines que nous évoquons entre nous la nécessité urgente de vous envoyer un message de «rappel», dans l’espoir que l’aide
revienne à un niveau plus habituel, mais nous n’avons pas osé. Précisément, depuis le 10 février, il y a deux mois et demi ! Si nous le
faisons aujourd’hui, c’est que c’est vraiment nécessaire et primordial.
3 – POUR SOUTENIR NOS LUTTES ET NOS ACTIONS SOLIDAIRES
Ne faites quelque chose que si vous le pouvez. Surtout, ne vous affaiblissez pas si la situation est très difficile pour vous aussi. Nous
nous adressons uniquement à celles et ceux qui peuvent: c’est le moment, si vous le voulez, si vous le pouvez. Cette fin de mois d’avril
et ce mois de mai vont être déterminants. Nous sommes sur place, nous luttons nous aussi contre le pouvoir, nous aussi contre les
fascistes. Nous travaillons l’utopie à bras le corps, sans lâcher quand les périodes sont difficiles. Malgré toutes les épreuves de ces
dernières années, en particulier depuis 2019, Rouvikonas est toujours debout, Notara 26 est toujours debout, et beaucoup d’autres
lieux et projets que vous aimez, que vous avez vu dans nos documentaires et que vous avez soutenus. La lutte continue malgré les
embûches et les difficultés. « On est là, même si Mitsotakis le veut pas, nous on est là » ? Merci de voir ce que vous pouvez faire.
1- Pour effectuer un virement à ANEPOS : IBAN : FR46 2004 1010 1610 8545 7L03 730  BIC : PSSTFRPPTOU Objet : « Action 
Solidarité Grèce »
2- Pour participer via PAYPAL, suivre le lien : https://www.paypal.com/donate/?cmd=_s-xclick&hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY   
3- Pour envoyer un chèque à l’ordre de ANEPOS Adresse postale : ANEPOS – Action Solidarité Grèce – 6 allée Hernando – 13500 
Martigues
4- Pour effectuer un virement directement sur le compte d’un camarade producteur d’une denrée nécessaire, contactez-nous.
Contact, suggestions, propositions : solidarite@anepos.net Tél. France 06 24 06 67 98 / Tél. Grèce (0030) 694 593 90 80
4 – TROIS FILMS À VOTRE DISPOSITION ET BIENTÔT UN QUATRIÈME !
Autre chose : inutile de nous demander l’autorisation pour diffuser nos films, notamment pour financer les caisses de grèves ou des
frais de Justice.  Comme nous l’avons déjà dit, tous nos films sont à votre entière disposition, en creative commons, à votre service
pour faire réfléchir le public et soutenir les luttes en France aussi. À notre connaissance, plus d’une vingtaine de projections de nos
trois films ont eu lieu depuis début février. Servez-vous ! Ne nous demandez pas notre accord ! Nous sommes nos propres pirates !
L’hiver prochain, le quatrième opus sortira : «Nous n’avons pas peur des ruines». Nous en reparlerons durant l’été, avec de belles
surprises à la clé, et une tournée parmi vous, bien sûr? Encore une fois, bonnes luttes ! Tenez bon ! De tout cœur avec vous depuis la
Grèce, avec nos camarades et compagnons grecs et migrants. Vive la Sociale ! 
Yannis Youlountas po/ les membres de l’action

*  Le  24/02/2023  à  05:53,  Maud  et  Yannis  Youlountas  a  écrit: En  France,  42000  enfants  sont  SDF
https://www.youtube.com/watch?v=nVT_1tVA1RM (vidéo, durée 15 minutes)

* Le 10/02/2023 à 20:16, Yannis Youlountas a écrit:  La Grèce bloquée par deux jours de grève + autres nouvelles + nouveaux
points collectes en France, Suisse et Belgique http://blogyy.net/2023/02/10/la-grece-bloquee-par-deux-jours-de-greve/   
Bonsoir, beaucoup d’infos aujourd’hui, depuis la Grèce encore en lutte, dans l'entraide et l'autogestion ! AU SOMMAIRE :

 Une nouvelle grève des marins et des personnels à quai bloque la totalité des liaisons maritimes intérieures et extérieures du pays★
durant deux jours !

 Beaucoup de lieux culturels et théâtres fermés, notamment par les intermittents en lutte !★
 Révélations sur les liens étroits entre la mafia grecque et la police !★
 Solidarité entre les peuples, de nombreux sauveteurs grecs ont demandé à partir aider en Turquie.★
 Nouveau  message  de  soutien  pour  le  mouvement  social  en  France  contre  la  réforme  des  retraites.★

 Encore une femme et trois enfants morts d’hypothermie après la traversée d’une embarcation de migrants vers les îles grecques par★
grand froid.

 Athènes sous la neige, routes bloquées, écoles fermées, la Grèce grelote et les nombreux sans-abris (trois fois plus en quelques★
années) affluent vers les centres sociaux autogérés du mouvement social grec.Et pour finir, nous avons besoin de vous et de votre
bouche-à-oreille  :

 Une douzaine de nouveaux points  collecte viennent d’être créés en France, Suisse et  Belgique (Bayonne, Paris,  Dunkerque,★
Flandres belges, Bruxelles, Genève, Centre Valais, Lons-le-Saunier, Le Puy, Aubenas, Avignon…) et se rajoutent à la liste déjà longue
des endroits où vous pouvez déposer vos dons qui vont partir  à destination du mouvement social  grec en lutte et des initiatives
solidaires avec les précaires grecs et migrants (carte et annuaire mis à jour).

 Nous connaissons maintenant les premiers retours concernant la collecte : certaines choses manquent cruellement, d'autres moins.★
Un nouveau point sur les besoins s'impose.

 Vous trouverez aussi tous les détails sur les prochains rendez-vous festifs régionaux avec le convoi solidaire, le 20/02 à Mâcon, le★
27/02 à Martigues et le 5/03 dans le Tarn. Venez nous retrouver !  

* Le 29/01/2023 à 23:28, Yannis Youlountas a écrit:  Grèce : soutien aux luttes en France!  http://blogyy.net/2023/01/29/grece-
soutien-aux-luttes-en-france/
Nos camarades et compagnons grecs et exilés (dont certains que vous connaissez bien pour les avoir vu dans les documentaires)
vous envoient  leur  soutien et  leurs  encouragements pour  la  lutte qui  s’amplifie  dans l’hexagone contre la  réforme des retraites.
Beaucoup suivent cette lutte depuis l’autre bout de l’Europe avec enthousiasme et ne cessent de nous en parler! Plusieurs nous ont
également fait la suggestion de placer une urne en soutien aux caisses de grèves en France durant les prochains événements qui, d’ici
peu, vont préparer le nouveau convoi vers la Grèce (mars-avril 2023). Il en sera ainsi à Mâcon le 20 février, à Martigues le 27 février et
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à Moulayrès, dans le Tarn, le 5 mars, lors de rencontres qui seront bientôt annoncées, dans un esprit de convergence des luttes par-
delà les frontières. Il se dit aussi que des actions de soutien plus visibles se préparent en Grèce, en soutien aux luttes en France
(comme déjà par le passé). Avec vous de tout cœur! 

—> par virement à ANEPOS : IBAN: FR46 2004 1010 1610 8545 7L03 730  BIC: PSSTFRPPTOU  Objet: "Livraisons Athènes"
—>  par  Paypal  en  suivant  sur  ce  lien:  https://www.paypal.com/donate/?cmd=_s-
xclick&hosted_button_id=LMQPCV4FHXUGY&fbclid=IwAR2GlpO4fe9mZIvL4Uvcj3Tn4-JIEqXpFl4fgtBN_y7qYZ-C_FjK8pVWoDI   
—> ou par chèque à l'ordre d'ANEPOS à envoyer à l'adresse ci-dessous: ANEPOS - "Livraisons Athènes" - 6 allée Hernando - 13500
Martigues
Nous menons ce type d'action une fois tous les six mois depuis 5 ans sous cette forme, dans la mesure du possible, en complément
de nos convois solidaires au départ de la France, de la Suisse et de la Belgique. 

3f-AID soutient des Associations qui s’occupent des migrants ; Habitat et Citoyenneté (Nice),  ROYA
CITOYENNE (Saorge), le Bar Le Hobbit à Vintimille et SOS-Méditerranée
Pour l’instant, à part AID,  Habitat et Citoyenneté  et Roya Citoyenne défiscalisent à 66% les dons qui leur sont faits. Versez
leur donc directement.  
AID participe à favoriser les dons aux seules collectes non défiscalisables (plafond de portage maximum prévu via AID  de 10.000€
pour l’année 2023) .Si donc vous êtes imposables en 2023, pour un don de 100€ ou plus, virez sur notre compte bancaire et informez
en jean-marc.tagliaferri@wanadoo.fr avec NOM, Prénom et adresse mél pour bénéficier de 66% de déduction fiscale l’an
prochain.

3f1- HABITAT ET CITOYENNETE  
En  2016,  nous  avions  eu,  via  une  fondatrice  d’AID,  un  contact  avec  l’Association  niçoise  Habitat  et  Citoyenneté
(http://www.habitatetcitoyennete.fr) qui a de gros besoins pour aider à Nice les migrants (notamment ceux venant de la Roya), les SDF
et travailleurs pauvres. Habitat et Citoyenneté  défiscalise à 66% les dons qui lui sont faits par virement ou via Paypal. Habitat et
Citoyenneté a lançé un appel à dons (http://www.habitatetcitoyennete.fr/faire-un-don ) pour compenser la fermeture de l’épicerie
solidaire. (pour 15.000€ en 6 mois sur Hello-Asso, 7920€ ont été collectés auprès de 78 donateurs). Elle a également collecté des
dons pour la rentrée scolaire 2020 des familles en grande difficulté. RET a participé en urgence de 400€. RET a également donné
200€ pour la collecte RESF. Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique

3f2-  ROYA CITOYENNE voir  le  site  http://www.roya-citoyenne.fr Voir  la  newsletter  du  18/12/2022  et  précédentes  pour
l’historique
* Appel à dons de l’Association des Ami.e.s de la Roya (https://passeursdhumanite.com/les-ami-e-s-de-la-roya  /) relayé par Roya
Citoyenne: https://www.helloasso.com/associations/les-ami-e-s-de-la-roya/formulaires/7? (dons défiscalisables)
* Appel pour une collecte PERMANENTE de nourriture pour Roya Citoyenne   http://www.roya-citoyenne.fr/2017/08/appel-pour-
une-collecte-permanente-de-nourriture/
* Appel pour une collecte PERMANENTE d’argent  pour Roya Citoyenne  http://www.roya-citoyenne.fr/nous-aider/
Vous pouvez aussi virer directement sur le compte Roya Citoyenne:  FR7619106006264363021594494  BIC : AGRIFRPP891
(dons défiscalisables)

3f3- SOS Méditerranée   Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique
AID, avec ROYA CITOYENNE et le collectif SOMICO06, a relayé les deux campagnes et l’appel à dons. Voir le rapport d’activité:
http://www.sosmediterranee.fr/medias/sosmedrapportactivites.pdf 

* Le 31/10/2023 à 16:00, SOS MEDITERRANEE a écrit:«Je vous écris de l’Ocean Viking»
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501381/876-RZvMm2AWyBNm_9u9Lw==?
Chers amis, je vous écris depuis le pont de l’Ocean Viking. Nous avons débarqué 47 rescapés hier dans le port de Ravenne, en Italie.
Le navire est de nouveau vide et calme. Je repense à ces 6 derniers jours à bord et particulièrement à ce dernier sauvetage inattendu,
jeudi 26 octobre, en pleine nuit noire. Après le premier sauvetage de mardi, nous avons recherché deux embarcations en détresse, de
nuit, en vain. L’équipe est fatiguée et démoralisée. Une nouvelle alerte est parvenue concernant un petit bateau en détresse en zone
de recherche et de sauvetage maltaise, loin de notre position; les autorités maritimes nous disent avoir dérouté un navire pour lui
porter secours. Jeudi dans la journée, nous apprenons qu’un immense cargo, le Pan Mutiara, est à l’arrêt pour abriter l’embarcation de
la houle, dans l’attente qu’un navire effectue le sauvetage.  Après des heures d’échanges compliqués avec les autorités maritimes,
l’Ocean Viking, sur son trajet de retour vers le port sûr de Ravenne, se déroute. Nous arrivons sur une scène impressionnante. La mer
a forci, le Pan Mutiara protège difficilement la minuscule barque de la houle. Vagues de deux mètres. Notre canot de sauvetage est
mis à l’eau, l’Ocean Viking manœuvre pour nous abriter au mieux. Nous arrivons près de l’embarcation attachée depuis 20 heures par
un  cordage  au  pont  du  cargo.  18  personnes  terrifiées,  trempées et  épuisées,  sont  recroquevillées  et  s’agitent  en  nous  voyant
approcher. L’équipage du Pan Mutiara nous a informé.e.s que c’étaient des Bangladais. Nous les transférons sur notre canot, à bout
de forces. Des plaintes lancinantes mêlées de sanglots s’élèvent, mélange de terreur et de soulagement.  «Shagatom, shagatom!»,
«bienvenue», c’est le seul mot que je connais en bengali, j’essaie de les apaiser dans le canot. Le trajet pour rejoindre l’Ocean Viking
est court mais dangereux, tous sont ramenés en sécurité à bord à 19h30. Ces rescapés ont quitté la ville de Benghazi en Libye il y a
trois jours. Ils s’écroulent sur le pont de l’Ocean Viking où l’équipage les accueille: «Shagatom, shagatom!». A vous qui nous soutenez
depuis la terre, merci de tout cœur de la part de l’ensemble de nos équipes en mer: c’est grâce à vous que l'Ocean Viking repart en
Méditerranée où notre présence reste vitale. https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Sophie BEAU Cofondatrice et Directrice
générale #TogetherForRescue

* Le 26/10/2023 à 16:09, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO : des jeunes seuls en mer
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501357/PBvo2y0BdYG1Uu-k_MGViA  ==? 
Chers amis, Mardi 24 octobre, nos équipes ont secouru 29 personnes d’une barque surchargée, en mer depuis huit heures, dans les
eaux internationales au large de la Libye.  Parmi les rescapés, 22 sont des Syriens, dont plusieurs jeunes garçons de 11 à 15 ans
voyageant seuls, qui ont fui la ville de Deraa, ravagée de longue date par la guerre. Beaucoup évoquent les traumatismes de ce conflit
puis de leur séjour en Libye et sont maintenant pris en charge par nos équipes à bord de l’Ocean Viking. A deux reprises - dans la
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soirée du 24 octobre, puis de nouveau la nuit dernière - les autorités italiennes nous ont demandé de rechercher d’autres embarcations
en détresse dans la zone de recherche et de sauvetage maltaise. Durant des heures en pleine nuit, nos équipes ont scruté l’horizon,
en vain... Actuellement, notre navire fait route vers le port de Ravenne au Nord de l’Italie, qui nous a été attribué par les autorités
maritimes italiennes pour débarquer. Ravenne se trouve à 871 milles nautiques (1613 km) du lieu du sauvetage, soit plus de 5 jours de
navigation.  Une décision inhumaine, qui ajoute de la souffrance inutile à des rescapés déjà épuisés et vide un peu plus la zone de
moyens de recherche et de sauvetage, déjà très insuffisants.Comme le rappelait la Commission nationale consultative des droits de
l’homme (CNCDH), institution nationale française, dans une déclaration publiée jeudi dernier :« [avec] plus de 28 000 décès connus
depuis 2014, soit 7 à 8 décès par jour depuis 10 ans : la Méditerranée est l’axe migratoire le plus meurtrier au monde. » Elle appelle la
France, « à faire enfin cesser cette situation d’indignité en prenant les mesures qui s’imposent au titre du devoir de recherche et
d’assistance aux naufragé.e.s. »Grâce à votre soutien, nous continuerons. https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don  Merci
d’être à nos côtés, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

* Le 12/10/2023 à 17:01, SOS MEDITERRANEE a écrit: Newsletter N°77
Le sauvetage, «un devoir de civilisation» Le pape François
 https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501335/b_EyMpjcMffcCqnJvPgi6w== 
En cet automne 2023, notre plaidoyer incessant pour la reconnaissance de la tragédie humanitaire en Méditerranée retentit d’une
manière totalement inédite. Lors de la visite du pape François à Marseille, le «fanatisme de l’indifférence» et le «crime» consistant à
laisser mourir des milliers de personnes en Méditerranée ont été publiquement dénoncés. Le message est clair : «Il faut des actes». Le
sauvetage en mer est un « devoir d’humanité, un devoir de civilisation ». L’attribution à SOS MEDITERRANEE, le 28 septembre, du
«Right Livelihood Award», connu comme « prix Nobel alternatif », rappelle ce devoir inconditionnel et récompense le professionnalisme
de nos équipes. Alors que nous venons de commémorer les dix ans du terrible naufrage de Lampedusa le 3 octobre 2013, nous
laissant amers sur les promesses non tenues d’un «Plus jamais ça !», nous espérons une réelle prise de conscience, nécessaire et
préalable à l’action. En cette période où nos équipes s’apprêtent à repartir en mer avec l’Ocean Viking, nous vous renouvelons nos
plus  sincères  remerciements:  c’est  grâce  à  votre  soutien  que  nous  pouvons  continuer  à  sauver  des  vies. 
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #RepondezACeSOS 

* Le 03/10/2023 à 16:01, SOS MEDITERRANEE a écrit: Un triste anniversaire
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501320/WLJgSEs0N61O7CGCQCy_tw== 
Chers amis,  il  y  a 10 ans jour pour  jour, au moins 368 personnes trouvaient la mort  dans un naufrage face à l’île italienne de
Lampedusa. En ce tragique anniversaire, nous souhaitons rendre hommage à ces 368 victimes, et à toutes celles qui ont disparu dans
tant d’autres naufrages en Méditerranée ces 10 dernières années. En octobre 2013, le drame de Lampedusa avait choqué le monde
entier et les images, insoutenables,  monopolisaient les journaux télévisés. En réaction,  l’Italie lançait  peu après l’opération  Mare
Nostrum, un vaste dispositif de recherche et de sauvetage qui permit de sauver plus de 150 000 personnes. Or, faute de soutien
financier  de  l’Union  européenne et  de  ses Etats  membres,  la  mission  s’achèvera  au bout  d’un  an  et  ne sera pas  remplacée.  
10 ans plus tard, la situation n’a fait qu’empirer. Les naufrages s’enchaînent en Méditerranée: au moins 28 000 personnes y ont perdu
la vie depuis 2014, selon l’Organisation internationale pour les migrations. En 10 ans, les moyens de recherche et de sauvetage n’ont
cessé de diminuer et d’innombrables obstacles se dressent désormais devant celles et ceux qui agissent pour éviter ces drames.
Criminalisation des organisations civiles et humanitaires, blocages administratifs des navires, assignation de ports sûrs à des milliers
de  km  de  la  zone  de  sauvetage,  intimidations  et  menaces  des  garde-côtes  libyens...,  la  liste  est  longue,  et  honteuse.  
Sauver est un devoir  légal, autant que moral.  Ce sont nos valeurs,  d’humanité,  de fraternité,  de solidarité,  fondements de notre
civilisation, qui sont remises en cause. 10 ans après la tragédie de Lampedusa, il est urgent que l’Union européenne et ses Etats
membres accordent la priorité au sauvetage en mer et fassent respecter le droit maritime et les droits humains dans l’espace maritime
méditerranéen. Malgré les entraves, et grâce à votre soutien, nos équipes ont porté secours à 38 915 hommes, femmes et enfants
depuis 2016. Alors que l’année 2023 est déjà la plus meurtrière depuis cinq ans, il est primordial que nous puissions poursuivre notre
mission. Plus que jamais, nous avons besoin de vous !  Merci d’être à nos côtés,  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don
L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 27/09/2023 à 17:03, SOS MEDITERRANEE a écrit: Rencontre avec le Pape
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501301/R03C5GJcpzkv-LPlYkbahw== 
Chers amis, samedi matin, une petite délégation de SOS MEDITERRANEE a eu l’honneur de rencontrer le pape François lors de sa
visite à Marseille. «Comme vous ne pouvez pas venir  sur le bateau, nous avons amené le bateau jusqu’à vous. Avec cet objet
symbolique: ce gilet de sauvetage qui a sauvé la vie de nombreux bébés» lui a confié Ralph, l’un de nos marins-sauveteurs, en lui
tendant le petit gilet orange. Le pape François, qui a salué le travail des sauveteurs en mer, est le seul chef d’Etat européen à prendre
publiquement position en faveur du sauvetage en Méditerranée centrale. La veille, devant la stèle dédiée aux marins et disparus en
mer, il  avait  ainsi  déclaré:  «Nous ne pouvons plus assister  aux tragédies des naufrages provoqués par  des trafics  odieux et  le
fanatisme de l'indifférence. L'indifférence devient fanatique. Les personnes qui risquent de se noyer, lorsqu'elles sont abandonnées sur
les  flots,  doivent  être  secourues.  C'est  un  devoir  d'humanité,  c'est  un  devoir  de  civilisation!» 
Lors de son discours de clôture des Rencontres méditerranéennes samedi, devant Emmanuel Macron et Gérald Darmanin, le pape
François a appelé les Etats européens à prendre leur responsabilité en Méditerranée: «Le phénomène migratoire n'est pas tant une
urgence momentanée, toujours bonne à susciter une propagande alarmiste, mais un fait de notre temps, un processus qui concerne
trois continents autour de la Méditerranée et  qui  doit être géré avec une sage prévoyance, avec une responsabilité européenne
capable de faire face aux difficultés objectives».
SOS MEDITERRANEE a toujours été et reste une association non-confessionnelle. La voix d’un pape et d’un chef d’Etat européen
résonne bien plus que la nôtre. Elle rejoint  et  renforce la voix de toutes celles et ceux qui  dénoncent jour après jour le silence
assourdissant  et  l’inaction  des Etats  européens face à la  crise humanitaire  en Méditerranée centrale.  Merci  d’être  à nos  côtés,
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 14/09/2023 à 16:04, SOS MEDITERRANEE a écrit: NEWSLETTER #76 La jeunesse en partage
 https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501255/tt1CO4HSrrTJjUmhOIuWSQ==
À bord des fragiles embarcations qui tentent de traverser la Méditerranée, il y a des filles et des garçons, parfois très jeunes.  Les
mineur.e.s représentent 25 % des personnes secourues par les équipes de SOS MEDITERRANEE. Parfois accompagné.e.s mais
souvent seul.e.s, ils et elles ont pris le chemin de l’exil, ont subi de nombreux sévices et violations de leurs droits. S’enfuyant par la
mer,  ces  enfants  ont  pris  le  risque  de  mourir  si  un  bateau  n’était  pas  venu  leur  porter  assistance.  
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Sur l’autre rive, en Europe, des jeunes s’indignent de la situation en Méditerranée et refusent de rester impassibles. On les voit
chercher  par  tous les moyens à sensibiliser  leurs  camarades et  leurs  aîné.e.s  en utilisant les formes d’expression qui  leur sont
propres :  la  musique,  le  théâtre,  le  sport… Ces jeunes  ont  aussi  à  cœur de participer  au financement  des opérations  de SOS
MEDITERRANEE et multiplient les initiatives.  Ce week end, sur les réseaux sociaux, nos jeunes soutiens ont suivi l’opération de
sauvetage menée par l’Ocean Viking qui a permis de secourir 68 personnes. Le soulagement a rapidement fait place à la colère à
l’annonce du port d’Ancône par les autorités maritimes italiennes pour le débarquement des personnes rescapées. Quatre longs jours
de navigation pendant lesquels l’Ocean Viking ne pourra pas secourir d’autres naufragé.e.s. Plus que jamais en cette rentrée, l’heure
est à la mobilisation !  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 07/09/2023 à 17:14, SOS MEDITERRANEE a écrit: Face au chaos...
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501248/yfLZc_e4YuTZbOmsqjUrkA== 
Chers amis, cet été, les quelques navires humanitaires présents en mer, et en particulier nos équipes sur l’Ocean Viking, ont fait face à
des traversées multiples sur des temps extrêmement courts. En plus des départs très nombreux pour fuir la Libye, se sont ajoutées les
innombrables tentatives  de traversées provenant  de Tunisie  où le  contexte  est  de plus en plus hostile  aux personnes exilées.  
En tant que co-fondatrice et directrice générale de SOS MEDITERRANEE, j’ai voulu m'adresser à vous pour revenir sur cette situation
inédite, toujours d’actualité. Nous avons ainsi trouvé en mer, par dizaines, des embarcations que nos marins ne considèrent pas même
comme des «bateaux» puisque leur flottabilité n’est pas garantie: des coquilles de noix totalement inaptes à la traversée, comme ces
barques en métal mal soudées, surchargées qui menacent de rompre ou de chavirer à tout moment.  Face à cet afflux, fin août, le
hotspot de Lampedusa concentrait plus de 4000 hommes, femmes et enfants, secouru.e.s en mer et débarqué.e.s par les garde-côtes
italiens sur cette première terre italienne sur la route des naufragé.e.s. Un record jamais égalé pour ce centre d'hébergement de 389
places, régulièrement saturé. Dans ce chaos, et malgré les entraves,  l’Ocean Viking a secouru plus de 1 000 personnes au mois
d’août: 623 personnes en 15 opérations de sauvetage distinctes les 10 et 11 août, lors de la plus vaste opération de l’histoire du navire.
Puis 440 personnes lors de 7 opérations qui se sont enchaînées les 24 et 25 août, dans des conditions particulièrement chaotiques,
l’afflux d’embarcations dans le «couloir tunisien» dépassant totalement la capacité des navires présents.  Dans le même temps, les
sauvetages ont continué à être entravés par les garde-côtes libyens, soutenus par l’Union européenne, interceptant et renvoyant des
centaines de personnes vers « l’enfer libyen » et ses réseaux de traite humaine. Dans le même temps encore, les navires humanitaires
se sont vu désigner les ports italiens très éloignés de Carrare, Civitavecchia, La Spezia, Naples, Ancône, Salerne etc. pour débarquer
les naufragé.e.s - des dizaines de journées de transit en mer pendant lesquelles nos navires ne peuvent se consacrer à secourir les
personnes en détresse.  Dans le même temps enfin,  de multiples détentions de navires humanitaires ont été prononcées par les
autorités italiennes :  10 jours pour l’Ocean Viking suite à  un contrôle de l’Etat  du port  en juillet,  et  trois détentions de 20 jours
annoncées les 21 et 22 août pour les navires Open Arms, Sea Eye 4 et Aurora. Situation absurde et inhumaine. Il y a eu de nouveaux
naufrages; et combien de personnes ont disparu sans laisser de trace dans ce chaos indescriptible? Nous ne pouvons pas cautionner
ni accepter cette réalité. Nous ne cesserons pas de tendre la main aux personnes qui se noient, aux portes de l’Europe. Malgré les
obstacles, malgré la criminalisation, nous savons quel est notre devoir. Un devoir légal et moral, celui de l’assistance inconditionnelle à
toute  personne  en  danger,  auquel  en  aucun  cas  nous  ne  devons  renoncer.Il  en  va  de  notre  humanité.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d’être engagé.e.s à nos côtés : votre soutien est vital. 
Sophie Beau, Directrice générale Co-fondatrice de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 25/08/2023 à 13:24, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO - À nouveau, les sauvetages s’enchaînent!
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501217/8R6hXibGBqvgsGx5t6jB1Q== 
Chers amis, voilà 24 heures que les opérations de sauvetage et de stabilisation d’embarcations en détresse s’enchaînent pour les
équipes de l’Ocean Viking.Hier après-midi,  nos équipes ont secouru 272 personnes, dont neuf bébés, lors de trois opérations de
sauvetage dans les eaux internationales au large de la Libye. Puis, tôt ce matin, alors que nous remontions en direction du Nord de
l’Italie, nous avons repéré de nouvelles embarcations en détresse dans le «couloir tunisien». Nos équipes leur portent secours, en
coordination avec les autorités italiennes. C’était déjà sur cet axe migratoire, reliant Sfax en Tunisie à l’île italienne de Lampedusa, que
l’Ocean  Viking avait  porté  secours  à  la  majorité  des  623  personnes  sauvées  les  10  et  11  août  derniers.  
A l’heure où nous vous écrivons,  nos équipes sont pleinement  mobilisées et  la séquence opérationnelle  s'annonce,  à nouveau,
extrêmement  intense.  La répétition du scénario de la  dernière mission de l’Ocean Viking le  prouve :  la  situation humanitaire  en
Méditerranée centrale est absolument critique.  Pourtant, ces derniers jours, trois autres navires d’ONG ont été placés en détention
administrative pour une vingtaine de jours par les autorités italiennes vidant encore un peu plus la zone de moyens de recherche et de
sauvetage cruciaux. Notre présence en mer est vitale, et c’est grâce à votre soutien que nous sommes aujourd’hui en Méditerranée,
pour porter secours à celles et ceux qui se noient.https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci pour votre soutien sans faille,
L'équipe de SOS MEDITERRANEE  #RepondezACeSOS 

* Le 17/08/2023 à 16:14, SOS MEDITERRANEE a écrit: Plus de 600 personnes sauvées
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501194/cWPXQGJNY-SHOk4L916ysA==
Chers amis, entre le 10 et le 11 août dernier, nos équipes à bord de l’Ocean Viking ont mené une série de 15 sauvetages, portant ainsi
secours à 623 personnes en détresse en Méditerranée en moins de 48h. Après un premier sauvetage jeudi matin dans les eaux
internationales, au large de la Libye, les autorités italiennes ont sollicité notre aide pour prêter main forte aux opérations en cours dans
le «couloir tunisien», route migratoire entre Sfax, en Tunisie, et l’île italienne de Lampedusa. 
Nos équipes se sont immédiatement dirigées vers cette zone, sans savoir qu’elles vivraient alors la plus longue série de sauvetages
jamais réalisée par l’Ocean Viking. Dès leur arrivée dans la soirée de jeudi, les sauvetages se sont déroulés sans relâche jusqu'au
vendredi  en fin  d’après-midi.  Amine, marin-sauveteur  à bord,  témoigne de cette  nuit  irréelle: «Une fois  les premiers sauvetages
réalisés, tout s’est enchaîné et quand la lumière du jour est apparue, les bateaux ne finissaient pas d’apparaître à l’horizon. Je devais
me concentrer sur ce que je faisais et je perdais toute notion du temps. Quand on revenait débarquer les rescapé.e.s sur l’Ocean
Viking, quelqu’un nous disait l’heure parce qu’on n’en avait aucune idée» 
Les 623 personnes secourues, dont 146 mineur.e.s non accompagné.e.s et 10 bébés, ont  ensuite été prises en charge par nos
équipes à bord de l’Ocean Viking puis toutes ont pu débarquer saines et sauves. Une partie a d’abord été débarquée à Empedocle en
Sicile  samedi  matin,  et  les autres ont  enfin  pu fouler  la  terre ferme à  Civitavecchia,  près de Rome,  lundi.  Cette  mission a été
extrêmement éprouvante mais elle n’a fait que renforcer notre détermination. L’urgence en Méditerranée est indéniable et le manque
de moyens de sauvetage criant. Notre navire se prépare en ce moment-même à repartir au plus vite en mer. Nous avons besoin de
vous.  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci  pour  votre soutien sans faille,  L'équipe de SOS MEDITERRANEE
#RepondezACeSOS 
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* Le 11/08/2023 à 16:33, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO: Plus de 500 personnes à bord
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501176/RafMCzYoyKEgXLZ1b5Zqiw== 
Chers amis, au cours des dernières 48 heures, nos équipes ont porté secours à plus de 500 personnes en détresse, au cours de 11
sauvetages.  Alors  que ces personnes sont  désormais  saines et  sauves,  nos équipes  sont  toujours en opération car  les alertes
continuent. Tout a commencé hier matin, lorsque nous avons procédé au sauvetage d’une première embarcation, repérée aux jumelles
depuis le pont de l’Ocean Viking, avec 55 personnes à son bord. Les alertes se sont ensuite multipliées, les opérations de sauvetage
se sont enchainées sans relâche tout au long de la nuit dernière et se poursuivent encore à l’heure qu’il est. Toutes ces opérations sont
menées sous la coordination des autorités italiennes et en coopération avec d’autres navires d'ONG présents sur place. Ces chiffres
étourdissants  témoignent  de  la  situation  humanitaire  catastrophique  en  Méditerranée  et  de  l’extrême nécessité  d'augmenter  les
moyens de recherche et de sauvetage sur cette zone. Face à l’urgence absolue, notre mission vitale doit continuer. Pour cela, et plus
que jamais, nous avons besoin de vous !  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d'être à nos côtés ! L'équipe de SOS
MEDITERRANEE #RepondezACeSOS 

* Le 03/08/2023 à 17:01, SOS MEDITERRANEE a écrit: Vous souvenez-vous de vos 17 ans?
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501169/IBKAuEx7Io23-3reAxsELA== 
Chers amis, il  y a un an, Samuel était secouru par l’Ocean Viking.  Il a alors 17 ans, l’âge insouciant où tout semble possible et
insignifiant. Pourtant, Samuel a déjà vécu des choses que peu de personnes vivent à cet âge-là. Il a tenté à deux reprises de traverser
la Méditerranée. La première fois, il a été intercepté par les garde-côtes libyens et ramené de force en Libye où il a été emprisonné,
torturé,  frappé pendant plusieurs semaines dans un centre de détention,  avant de tenter une seconde fois la traversée et d’être
secouru par nos équipes. Samuel a fui ce que les rescapé.e.s appellent «l’enfer libyen». «C’est pour cela que j’ai décidé de traverser
la Méditerranée, pour venir gagner ma liberté parce qu’en Libye il n’y a pas de liberté […] Quand j’ai vu l’Ocean Viking, je n’ai pas dit
un seul mot tellement j’étais heureux. J’ai compris que je retrouvais ma liberté. Que j’étais en sécurité».  Samuel fait partie de ces
enfants devenus adultes trop vite, trop tôt, sans avoir le choix. Un tiers des personnes secourues par l’Ocean Viking en 2022 étaient
mineures,  dont  plus  des trois  quarts  voyageaient  seules.  Un chiffre  sidérant  qui  ne cesse d’augmenter  depuis  le  début  de nos
opérations. Chaque jour, d’autres jeunes comme Samuel prennent la mer.  En ce moment même, notre navire, l’Ocean Viking, se
prépare  à  repartir  en  mer  pour  leur  venir  en  aide.  Nous  avons  besoin  de  vous  pour  sauver  des  vies.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d'être à nos côtés, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #RepondezACeSOS 

* Le 25/07/2023 à 11:11, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO : L'Ocean Viking est libre !
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501154/Vkf3l3TfztozOlfG4qBUvw== 
Chers amis, après 10 jours d’immobilisation, notre navire, l’Ocean Viking, est enfin libre de repartir sauver des vies en mer ! Il avait été
placé en détention administrative le 11 juillet dernier, à l’issue d’une inspection par les autorités portuaires italiennes, la septième en
moins de quatre ans. Les autorités italiennes ont finalement reconnu que le navire affrété par SOS MEDITERRANEE est en fait
conforme à toutes les réglementations applicables, comme l'ont confirmé les autorités norvégiennes de l'État du pavillon et la Société
de classification du navire. Bien que cette nouvelle soit un grand soulagement,  nous nous posons de sérieuses questions sur les
intentions des autorités italiennes. L’Ocean Viking a finalement été libéré alors que nous n’avons apporté  aucune modification à la
certification de l’équipage ou aux moyens de sauvetage, ce qui nous interroge sur la justification de la détention. Notre présence en
mer est vitale et urgente pour secourir les personnes qui tentent de fuir la xénophobie croissante et les violences en Tunisie, ainsi que
les graves abus commis en Libye. Alors que l’été marque une nette augmentation des tentatives de traversée de la Méditerranée
centrale, nos équipes se préparent à repartir en mer dans les jours qui viennent. Nous avons besoin de votre soutien pour sauver des
vies : aidez-nous à poursuivre notre mission de sauvetage.  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Un immense merci
pour votre soutien, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #RepondezACeSOS 

*  Le  20/07/2023  à  17:02,  SOS  MEDITERRANEE a  écrit: L’urgence  de  repartir  en  mer !  Newsletter  #75  •  20  juillet  2023
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501137/c8y-Rzy9Ei5-OWTfA0TRJw== 
Le 11 juillet dernier, alors que nous venions de débarquer 57 rescapé.e.s dans le port de Civitavecchia en Italie, les autorités italiennes
nous ont informé.e.s que notre navire l’Ocean Viking était placé en détention pour une durée indéterminée. C’est un coup dur pour
notre mission, quelques jours après que  les garde-côtes libyens eurent tiré des coups de feu à proximité de notre équipe et  de
personnes rescapées,  le  vendredi  7  juillet  après-midi,  lors  d'une opération de sauvetage.  Cet  incident,  le  troisième cette  année
impliquant des garde-côtes libyens, s'inscrit  dans un contexte d'insécurité croissante en Méditerranée. Alors que les associations
humanitaires comblent le vide mortel laissé par les États européens, ces entraves s’ajoutent à l’obligation de débarquer dans des ports
éloignés, écartant ainsi les navires humanitaires de la zone des sauvetages. Pendant ce temps,  1931 décès ont été recensés en
Méditerranée depuis le début de l’année 2023 (OIM), parmi lesquels 289 enfants, soit deux fois plus que l’année dernière sur la même
période, a  alerté  récemment  le  Fonds des Nations unies pour  l’enfance (UNICEF).Car  les départs  s’accélèrent  des côtes nord-
africaines dans des conditions de chaleur étouffante, accroissant encore les risques pris par les personnes qui fuient  la Libye et
auxquelles nos équipes apportent les premiers soins et assistance à bord. Face à l’ensemble de ces défis, nous restons déterminé.e.s
et  mettons  tout  en  œuvre  pour  reprendre  au  plus  vite  notre  mission  vitale !  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don
L'équipe de SOS MEDITERRANEE #RepondezACeSOS 

* Le 12/07/2023 à 18:14, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO : l'Ocean Viking bloqué
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501132/Khshd_cty6crkk4bS4tnbw== 
Chers amis, mardi soir, l’Ocean Viking a été placé en détention administrative dans le port de Civitavecchia, en Italie, à l’issue d’une
inspection de plus de 7 heures par les autorités portuaires italiennes. Cette inspection a démarré après le débarquement des 57
personnes secourues par nos équipes vendredi  dernier.Un très petit  nombre de déficiences techniques et administratives ont été
identifiées et  peuvent  être corrigées rapidement.  L’une d’entre elles soulève des questions d’interprétation du droit  maritime,  qui
n’avaient jamais été amenées lors des sept dernières inspections de l’Ocean Viking menées par les autorités compétentes ces trois
dernières années.  Nous travaillons activement avec toutes les parties prenantes pour lever la détention de notre navire le plus vite
possible. Nous vous tiendrons bien évidemment  informé.e.s  de l’évolution de la situation.  Alors  que les tentatives de traversées
s’accentuent durant l’été du fait de conditions météos favorables, notre priorité absolue est de repartir en mer le plus vite possible pour
continuer notre mission vitale. Vous savoir à nos côtés, dans cette nouvelle épreuve, renforce notre détermination ! Ensemble, nous
repartirons bientôt en mer pour sauver des vies.  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Un immense merci pour votre
soutien, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 
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* Le 10/07/2023 à 18:06, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO Tirs libyens lors d’un sauvetage
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501126/Z_y3omTr0OxACKiDP7PdDQ== 
Chers amis,  vendredi  après-midi,  alors que nos équipes étaient en train de terminer une opération de sauvetage dans les eaux
internationales, un patrouilleur des garde-côtes libyens s’est approché à grande vitesse et a tiré plusieurs coups de feu à moins de 100
mètres de nos canots.  Les personnes secourues et nos équipes sont parvenues à se mettre en sécurité à bord de l’Ocean Viking,
toutes sont en état de choc et certaines ont été blessées par les manœuvres dangereuses du patrouilleur. L’impact de la vague créée
par le sillage du patrouilleur libyen sur nos canots était si fort que je me suis blessé le dos. Ils ont continué à tirer et à nous poursuivre.
Notre sécurité ainsi que celle des rescapés.e.s était menacée par un homme armé.» témoigne Giannis, marin-sauveteur présent sur
l’un des canots.  Cet incident,  le troisième cette année, est absolument inacceptable.  Nous condamnons fermement toute attaque
contre des naufragé.e.s et des humanitaires répondant à une situation de détresse vitale. L'Ocean Viking fait désormais route vers le
port de Civitavecchia en Italie pour débarquer les 57 personnes secourues par nos équipes lors de deux opérations de sauvetages
menées  vendredi.  Parmi  elles,  une  petite  fille  de  quatre  ans  et  seize  mineur.e.s  voyageant  seul.e.s.  En  tant  qu’organisation
humanitaire,  notre  mission  est  de  sauver  des  vies  en  Méditerranée. Malgré  un  contexte  d’insécurité  croissante  en  mer,  nous
continuerons.https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci  d’être  à  nos  côtés,  L'équipe  de  SOS  MEDITERRANEE
#RepondezACeSOS 

* Le 20/06/2023 à 16:04, SOS MEDITERRANEE a écrit: Newsletter #74 • 20 juin 2023
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501043/hVOXoNf1cUUDDRelXvLeLQ  ==
Le 14 juin, une fois de plus, des centaines de personnes, y compris de nombreux enfants, se sont noyées aux frontières de l'Europe.
Au large de la Grèce,  l’embarcation en bois surchargée avait été signalée la veille par un avion de Frontex aux autorités maritimes
italiennes et grecques sans qu’aucune opération de sauvetage n’ait été lancée. Nous déplorons une Europe qui vide la mer de ses
moyens de sauvetage étatiques, criminalise les quelques bateaux d’ONG encore présents sur zone et met davantage de moyens à
surveiller ses frontières plutôt que d’assurer une couverture des besoins qui corresponde à la catastrophe humanitaire en cours depuis
des années en Méditerranée. Nous sommes face à une hécatombe. En Méditerranée centrale, le premier trimestre de l’année 2023 est
le plus meurtrier depuis six ans, avec plus de 1 000 personnes disparues recensées.  Malgré les défis opérationnels et financiers, nous
mettrons tout en œuvre pour poursuivre notre mission et porter secours comme le rappelle François Thomas, président de SOS
MEDITERRANEE, qui présente notre rapport annuel 2022. Et, nous avons besoin pour cela de la mobilisation collective. Le 24 juin, à
Marseille, face à la Méditerranée, « SOS, un concert pour sauver des vies en mer », est organisé par nos soutiens. Et nous espérons
vous y retrouver! https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don   L'équipe de SOS MEDITERRANEE #RepondezACeSOS

* Le 15/06/2023 à 16:01, SOS MEDITERRANEE a écrit:  FLASH INFO : Naufrage en Grèce
 https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/501034/aUnnrvTtpGSajndg6dsd3Q== 
Chers amis, hier, un naufrage terrible a eu lieu au large de la péninsule du Péloponnèse, au sud-ouest de la Grèce. Au moins 79
personnes ont péri et le bilan risque de s’alourdir de plusieurs centaines de victimes, puisque l’embarcation serait partie de Libye avec
750 personnes à bord, selon l’ONG Alarm Phone.  Nous sommes extrêmement choqué.e.s face à cette nouvelle tragédie mais aussi
profondément en colère.  Au moins 27 000 hommes, femmes et enfants ont perdu la vie en Méditerranée depuis 2014. Plus de 1 000
ont disparu depuis le début de l’année en Méditerranée centrale, un record depuis 2017 – sans compter les naufrages invisibles,
survenus sans témoins.  Jusqu’à quand devrons-nous compter les morts avant que les Etats européens n’agissent ? Jusqu’à quand
laisseront-ils ces femmes, hommes et enfants mourir devant nos côtes dans l’indifférence la plus totale? Cette tragédie aurait pu être
évitée. L’Europe a les moyens d’agir pour éviter ces drames, c’est une question de volonté.  Parce qu’il n’est pas acceptable de rester
sans rien faire, nous, humanitaires et sauveteur.euse.s, continuerons avec détermination à porter secours à celles et ceux qui fuient
pour  sauver  leur  vie. Quels  que  soient  les  obstacles.  Pour  cela,  nous  avons  besoin  de  vous. Merci  d'être  à  nos  côtés  !
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERANEE  #TogetherForRescue 

* Le 01/06/2023 à 16:34, SOS MEDITERRANEE a écrit: Le plus meurtrier depuis 2016
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500986/J9BwTVW2jcpx6U3xQ7Avog== 
Chers amis, depuis le début de l’année, nous constatons que les autorités maritimes italiennes nous assignent des lieux sûrs de
débarquement, comme les ports de Salerne, Bari ou Civitavecchia, très éloignés de la zone des sauvetages en Méditerranée centrale.
Cette nouvelle pratique, qui touche tous les navires civils humanitaires sans exception, a de lourdes conséquences sur nos opérations.
Ainsi en avril dernier, ces instructions ont éloigné l’Ocean Viking de la zone de recherche et de sauvetage durant 17 jours, nous
obligeant à parcourir 5 000 km supplémentaires et entrainant un surcoût de l’ordre de 80 000€. En outre, ces temps de navigation se
déroulent  parfois  dans  des  conditions  météorologiques  très  rudes  pour  des  rescapé.e.s  déjà  faibles  et  épuisé.e.s.   Malgré  ces
obstacles, nos équipes ont porté secours à 289 enfants, femmes et hommes au cours de six opérations de sauvetage durant cette
période. Alors que l’Organisation internationale pour les migrations (OIM) vient d’annoncer que ce mois d’avril était le plus meurtrier en
Méditerranée centrale depuis 2016 et que près de 1000 disparu.e.s sont à déplorer depuis le début de l’année, nous poursuivons nos
efforts pour être en mer afin de porter secours aux personnes qui se noient, coûte que coûte. Notre présence en mer est vitale. Plus
que  jamais,  nous  avons  besoin  de  votre  soutien  pour  continuer.  Merci  d'être  à  nos  côtés,
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

*  Le 10/05/2023 à 17:03,  SOS MEDITERRANEE a  écrit: NEWSLETTER #73 •  10  mai  2023  L’espace humanitaire doit  être
préservé en Méditerranée https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500938/9J0nP2DXwqGuvlHNnNFIhQ 
Huit ans. Le 9 mai 2015, un groupe de citoyen.ne.s européen.ne.s indigné.e.s créait SOS MEDITERRANEE à Berlin avec la promesse
d’affréter un navire en Méditerranée centrale, l’axe migratoire le plus meurtrier au monde. Notre association européenne de sauvetage
a vu le jour et mène, depuis, un réel combat pour répondre à cet impératif légal et moral, sauver des vies en mer. Derrière le bilan
collectif - 357 opérations de sauvetage, 37 656 vies sauvées par nos équipes sur l’Aquarius puis l’Ocean Viking -, ce sont huit ans
d’efforts insensés pour réunir les ressources nécessaires, affronter les défis politiques, les vents contraires.  Rien n’est normal dans la
mission que nous poursuivons. Les parcours de vie de celles et ceux que nous secourons, les opérations de sauvetage extrêmement
périlleuses, la détérioration de notre contexte d’intervention avec toujours plus de traversées et moins de moyens - le droit de la mer
bafoué… Dans ce numéro, vous trouverez quelques témoignages sur des moments marquants de nos opérations, de la vie de notre
association.En ce moment même, nos équipes sont en mer avec la même détermination qu’il y a huit ans et un seul cap : tout faire
pour  que  l’espace  humanitaire  péniblement  ouvert  en  Méditerranée  ne  se  referme  pas.  Merci  de  votre  soutien.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue
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* Le 02/05/2023 à 16:06, SOS MEDITERRANEE a écrit: Deux jours intenses en Méditerranée centrale
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500935/C27ACTDe1BbVZR9_n7_5ow 
Chers amis, ce matin, les 168 rescapé.e.s à bord de l’Ocean Viking ont débarqué dans le port de Civitavecchia, au nord de Rome,
après 942 km de navigation. Tout a commencé jeudi dernier, avec un premier sauvetage de 15 personnes en détresse. Informé.e.s de
la présence d’une autre embarcation non loin de notre position, nous avons prévenu les autorités italiennes, qui venaient de nous
assigner un port de débarquement, que nous nous dirigions vers elle. Ces mêmes autorités nous ont alors demandé de procéder
d’abord à 2 autres sauvetages d’embarcations en bois proches de notre position, qui avaient quitté la Libye 4 jours auparavant. Dans
les 7 heures qui ont suivi, nos équipes ont ainsi porté secours à 153 autres personnes, lors de 3 sauvetages en zone de recherche
maltaise, mais néanmoins étroitement coordonnés par les autorités italiennes. Après 3 longs jours de navigation pour rallier le port de
Civitavecchia, les rescapé.e.s, parmi lesquel.le.s une femme enceinte et plusieurs enfants, ont enfin pu poser le pied sur la terre ferme.
Les besoins sont immenses en Méditerranée centrale. Nous mettons tout en œuvre pour revenir en mer au plus vite.  Soutenez notre
mission vitale!  Merci de votre soutien.https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d'être à nos côtés, L'équipe de SOS
MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 25/04/2023 à 17:20, SOS MEDITERRANEE a écrit: 5 jours avec des dattes et de l'eau
 https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500913/4q7NQPgrW0Ox9Ee06qOcig 
«Les vagues m’ont surpris. Quand on est parti de Benghazi (Libye), le passeur libyen nous a dit que la météo n’allait pas se détériorer.
[...] Il ne nous a rien laissé comme nourriture, il nous a juste donné des dattes avec de l’eau, c’est tout».  Ces mots sont ceux de
Matias*, jeune Sud-Soudanais secouru par nos équipes avec 28 autres personnes dans la nuit de jeudi à vendredi dernier dans les
eaux maltaises. Leur embarcation dérivait depuis déjà cinq jours dans des conditions météorologiques désastreuses. 20 heures se
sont écoulées entre la première alerte envoyée par l’association AlarmPhone et le moment où l’Ocean Viking a trouvé le canot signalé
en détresse. Le sauvetage s’est déroulé de nuit avec des vagues de trois mètres. Aucune assistance aux personnes rescapées, aucun
soutien à notre équipe lors de la recherche puis du sauvetage n’ont été apportés par les autorités maritimes compétentes de Malte,
bien que le sauvetage se soit déroulé en zone de recherche et de sauvetage maltaise et qu’elles aient été informées de la situation.
Dimanche, Matias et les autres rescapé.e.s ont finalement pu débarquer sain.e.s et sauf.ve.s à Bari en Italie.  Pour rejoindre ce port, à
770km du lieu du sauvetage, 2 jours de navigation supplémentaires ont été imposés à ces naufragé.e.s déjà épuisé.e.s. Nous sommes
soulagé.e.s que ces personnes aient enfin atteint la terre ferme. Si nous avons pu leur porter secours, c’est grâce à vous.  Aidez-nous
à  être  en  mer  pour  tendre  la  main  à  celles  et  ceux  qui  se  noient  !Merci  de  votre  soutien.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don  Merci  d'être  à  nos  côtés,  L'équipe  de  SOS  MEDITERRANEE
#TogetherForRescue 

* Le 05/04/2023 à 16:01, SOS MEDITERRANEE a écrit: NEWSLETTER#72
«Don’t shoot us, don’t shoot us!» (Ne nous tirez pas dessus!) Les mots de Luisa, notre coordinatrice des opérations de recherche et de
sauvetage  à  bord,  résonnent  encore  en  chacun.e  de  nous.  Le  25  mars  dernier  notre  «navire-ambulance»  subissait  des  tirs
d’intimidation de la part de garde-côtes libyens, l’empêchant de secourir une embarcation en détresse. Quelques jours plus tard, nos
équipes portaient secours à 92 personnes en grand danger sur une embarcation pneumatique surchargée et en partie dégonflée. Ces
rescapé.e.s, dont près de la moitié sont mineur.e.s, ont pu débarquer en sécurité hier dans le port de Salerne, près de Naples, après
avoir traversé une violente tempête. Pour nos équipes il faut une incroyable résilience pour tenir et continuer à naviguer afin de sauver
des vies en dépit des dangers. Au-delà des entraînements quotidiens, ils et elles puisent leur force dans la solidarité qui les unit et
dans un solide esprit d’équipe. Ces valeurs d’humanité et de solidarité sont partagées de la même manière par nos équipes à terre et
par  nos  bénévoles qui,  sans  relâche,  organisent  des  conférences,  animent  des  stands  ou  interviennent  dans  les  écoles  pour
sensibiliser au drame humanitaire en Méditerranée. Et c’est votre engagement à nos côtés, contre vents et marées, qui nous permet
de  continuer  dans  la  tempête.  Merci  de  votre  soutien.  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci  d'être  à  nos  côtés,
L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

* Le 27/03/2023 à 17:01, SOS MEDITERRANEE a écrit: FLASH INFO Coups de feu vers l'Ocean Viking
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500862/fRkQSTh2RQ0L8GFtvt6YiA 
Chers amis, samedi matin, alors que l’Ocean Viking se dirigeait vers une embarcation en détresse, un patrouilleur des garde-côtes
libyens s’est dangereusement approché de notre navire,  tirant plusieurs coups de feu en l’air et menaçant nos équipes. Malgré nos
multiples tentatives pour les contacter, nous n’avons reçu aucune réponse.  La sécurité de ses équipes étant compromise, l’Ocean
Viking a quitté les lieux à plein régime alors que les garde-côtes libyens continuaient de tirer. Nous apprendrons plus tard que les 80
personnes qui se trouvaient sur l’embarcation ont été brutalement interceptées et ramenées de force en Libye.  Cette escalade de
violence est inacceptable ! Nous condamnons fermement la mise en danger volontaire de personnes naufragées et de nos équipes par
les garde-côtes libyens financés et entraînés par les Etats membres de l’Union européenne. Il est temps qu’une réponse humanitaire
et respectueuse du droit maritime et international soit apportée en Méditerranée centrale.  Malgré les menaces et les intimidations,
nous poursuivons notre mission essentielle et urgente. Soutenez-nous et ensemble, soyons sauveteurs et témoins.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don  Merci d'être à nos côtés, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

* Le 16/03/2023 à 18:07, SOS MEDITERRANEE a écrit: Choix politiques meurtriers en Méditerranée
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500846/NKEh5RB9CGfZBnqiRerPuw
Chers amis,trente personnes ont péri dimanche dernier lors d’un nouveau naufrage au large de la Libye, alors qu'elles auraient pu être
secourues. En quatre semaines à peine, au moins 248 femmes, hommes et enfants se sont noyé.e.s en Méditerranée centrale selon
les Nations-Unies. Depuis le début de nos opérations en 2016, nous constatons qu’en dépit des dangers, de nombreuses personnes
continuent  de  fuir  les  souffrances  et  les  graves  violations  des  droits  humains  dont  elles  sont  victimes  sur  des  embarcations
surchargées et impropres à la navigation. A cette tragédie humanitaire, les Etats européens répondent par une politique de dissuasion
meurtrière en retirant les moyens de sauvetage, en finançant et formant des forces extérieures pour opérer des interceptions et retours
forcés en Libye et, enfin, en entravant l’action des navires d’ONG de recherche et de sauvetage qui opèrent en Méditerranée centrale.
Tant que les Etats européens fuiront leurs responsabilités, nous continuerons de compter les morts. Nous appelons au rétablissement
urgent de services efficaces pour la coordination de la recherche et du sauvetage, en conformité avec le droit international. Nous
demandons également le déploiement immédiat  de moyens consacrés au sauvetage dans cette région maritime abandonnée.  A
l’heure  où  nous  vous  écrivons,  l’Ocean  Viking s’apprête  à  repartir  en  mer  pour  sauver  des  vies.  
Aidez-nous à continuer notre mission vitale ! Merci de votre engagement,  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe
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de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

* Le 03/03/2023 à 12:04, SOS MEDITERRANEE a écrit: NEWSLETTER#71 • 3 mars 2023 Stop à l'acharnement
Dimanche dernier, une embarcation s’est fracassée sur des rochers près des côtes calabraises en Italie provoquant la mort de plus de
60 personnes et une vive émotion. Quelques jours plus tôt, à la mi-février, 70 corps ont été retrouvés sur les côtes libyennes dans
l’indifférence médiatique. Indignation, indifférence, regrets éternels, recherche de culpabilité, batailles politiques mais aucune solution
concrète apportée pour mettre fin à ces drames à répétition. Au contraire, les moyens de recherche et de sauvetage n’ont jamais été
aussi peu nombreux en Méditerranée et les navires humanitaires sont éloignés de la zone de sauvetage, lorsqu’ils ne sont pas retenus
au port pour des raisons administratives par les autorités italiennes. À ces obstacles, s’ajoutent les déferlements de haine et les propos
diffamatoires qui s’expriment sur les réseaux sociaux et via certains médias. SOS MEDITERRANEE y répond par un dépôt de plainte
contre X et la ferme intention de poursuivre quiconque porterait atteinte à ses équipes et ses opérations. Sauver des vies en mer n’est
pas un combat  politique,  c’est  une obligation  légale et  morale.  Nous ne céderons  à aucune menace ou  tentative d’intimidation.
L’Ocean Viking s’apprête à appareiller pour aller secourir les vies en détresse en Méditerranée.  Parmi elles, des femmes, comme
celles  dont  nous  rapportons  les  témoignages,  et  des  disparues  à  qui  nous  rendons  hommage  aujourd’hui.
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue

* Le 28/02/2023 à 16:00, SOS MEDITERRANEE a écrit: Nouvelle tragédie près des côtes italiennes
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500803/aIlRDLuViWPp4bui97EfSQ==?
Chers amis, dimanche matin, au moins 200 personnes ont fait naufrage au large de Crotone, une ville de Calabre dans le sud-est de
l’Italie. L’embarcation avait quitté la Turquie quatre jours plus tôt et s’est brisée contre des rochers à quelques mètres de la côte. Dans
ce nouveau naufrage, au moins 60 personnes ont perdu la vie. Parmi elles, 14 enfants ont déjà été retrouvé.e.s mort.e.s, dont un
nouveau-né âgé de quelques mois. Toute l’équipe de SOS MEDITERRANEE est extrêmement touchée par cette nouvelle tragédie et
nos pensées vont aux victimes et à leurs familles. Semaine après semaine, les drames se succèdent en Méditerranée. Depuis 2015,
selon l’Organisation mondiale pour les migrations, plus de 25 000 personnes y sont mortes noyées. Derrière ces chiffres, il y a des
hommes, des femmes et des enfants avec des histoires et des rêves.Nous le répétons haut et fort: ces tragédies peuvent être évitées.
Elles nous rappellent l’absolue nécessité et la responsabilité qui incombe aux Etats européens de renforcer les moyens de recherche
et de sauvetage en Méditerranée.Alors que nous nous préparons à repartir en mer dans les prochains jours pour poursuivre notre
mission de sauvetage, nous avons besoin de vous. https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d’être à nos côtés, l'équipe
de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue 

* Le 16/02/2023 à 17:02, SOS MEDITERRANEE a écrit: Peu après le lever du soleil
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500771/jp6V4nJGzNFjcgKB_CnltQ==
Chers  soutiens,mardi  matin  peu  après  le  lever  du  soleil,  84  personnes  ont  été  secourues  par  nos  équipes  d’une  embarcation
pneumatique surchargée.  Daniel, marin-sauveteur, raconte:  «Nous avons lutté pour calmer le groupe. Après différentes manœuvres
pour  stabiliser  l'embarcation  et  retrouver  le  calme  à  bord,  un  sentiment  d'unité  et  de  silence  s'est  formé,  nous  permettant  de
commencer à évacuer les personnes rescapées». Parmi elles, 58 sont mineures et se déplacent seules. À bord de l’Ocean Viking,
notre équipe médicale a pris en charge les adolescents et les adultes souffrant d’hypothermie et de déshydratation. Mais leur périple
n’est pas terminé : Ravenne, le port de débarquement attribué par les autorités italiennes, est à 4 jours de navigation. Il s’agit de notre
troisième mission de sauvetage en Méditerranée centrale depuis janvier. Pour continuer de répondre à l’urgence, nous avons plus que
jamais  besoin  de  votre  soutien!  Vos  dons  nous  permettent  d’être  là  pour  tendre  la  main  à  celles  et  ceux  qui  se
noient.https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci  d’être  à  nos  côtés,  L'équipe  de  SOS  MEDITERRANEE  
#TogetherForRescue 

* Le 26/01/2023 à 18:11, SOS MEDITERRANEE a écrit: NEWSLETTER #70 • 26 janvier 2023
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500753/F56DC69c7qxY8XuWurumig  
Débarquement prévu à Carrare: En ce début d’année 2023, les sauvetages s’enchaînent sur l’Ocean Viking,  dans un contexte
fortement évolutif. Trois missions en Méditerranée centrale ont permis de secourir 245 personnes en détresse sur des embarcations de
fortune depuis fin décembre. À chaque sauvetage, les autorités maritimes italiennes ont instruit l’Ocean Viking - tout comme les autres
navires humanitaires - de rallier immédiatement des ports sûrs très éloignés en Italie. Si les ports de débarquement sont désignés plus
rapidement, les navires sont ainsi écartés des zones d'opération, réduisant la capacité de sauvetage en Méditerranée centrale, alors
même que l’absence de moyens de secours a des conséquences mortelles. Car en plein cœur de l’hiver, les traversées pour fuir la
Libye ne cessent pas et la haute mer reste extrêmement dangereuse. Face à ces défis, la plus grande force de SOS MEDITERRANEE
est certainement sa capacité à s’adapter en permanence aux besoins dans un contexte d’intervention évolutif et souvent hostile. Dans
cette newsletter, nous vous présentons l’expertise unique de nos équipes sur le « sauvetage de masse » en haute mer, un savoir-faire
capitalisé pas à pas, après chaque opération, pendant ces sept années passées en mer. Seul un objectif nous guide : être le plus
efficaces pour mener notre mission noble et exigeante, celle de sauver des vies. C’est grâce à votre soutien que nous la poursuivons. 
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE#TogetherForRescue 

*Le 10/01/2023 à 15:49, SOS MEDITERRANEE a écrit: Flash Info : 1 575 km
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500743/FzKEjeezmImmozR7JXe6NQ== Chers amis, samedi au petit matin,
nos équipes ont porté secours à 37 personnes en détresse entassées dans une embarcation repérée à la jumelle depuis le pont de
l’Ocean  Viking.  La  majorité  d'entre  elles  souffrant  de  brûlures  dues  au  mélange  de  fioul  et  d’eau  salée  présent  au  fond  de
l’embarcation, elles ont été prises en charge par notre équipe médicale. Quelques heures après le sauvetage, les autorités italiennes
nous ont notifié qu’Ancône, en Italie, serait notre port de débarquement. Ancône se situe à 1575 km du lieu de sauvetage, soit 4 longs
jours de navigation. Alors que les conditions météo se dégradaient, nous avons demandé aux autorités italiennes de nous attribuer un
port de débarquement plus proche. Cette demande a été rejetée, nous obligeant ainsi à entreprendre ce long voyage. Cette instruction
inflige une épreuve supplémentaire  aux  37 rescapé.e.s  déjà très affaibli.e.s,  alors  même que les conventions maritimes exigent
l’attribution d’un port sûr pour un débarquement rapide. Cette décision est aussi extrêmement préoccupante car, en se généralisant,
elle limite fortement la présence en mer des navires d’ONG sans pour autant apporter une alternative, vidant ainsi la Méditerranée
centrale de ses moyens de recherche et de sauvetage. Ce soir, nous arriverons dans le port d’Ancône déterminé.e.s à repartir au plus
vite  vers  la  Méditerranée  centrale  où  notre  présence  est  indispensable.  Aidez-nous  à  continuer  !
https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don Merci d’être à nos côtés, L'équipe de SOS MEDITERRANEE #TogetherForRescue
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* Le 03/01/2023 à 16:01, SOS MEDITERRANEE a écrit:  L'ancre est levée
https://link.email.sosmediterranee.org/m/view/206984/500734/zKqznco5I8sFUrmNjvdzPw== Chers amis, en mer comme à terre, les
équipes  de  SOS  MEDITERRANEE  vous  souhaitent  une  excellente  année  2023  ! C’est  accompagné  par  vos  messages
d’encouragement  que  l’Ocean  Viking a  quitté  le  port  italien  de  Ravenne  hier  après-midi,  pour  retourner  sauver  des  vies  en
Méditerranée centrale dès le début de cette  nouvelle  année.  Sur le pont,  toute l’équipe embarquée s’est  rassemblée pour vous
remercier de votre soutien indéfectible qui,  en 2022, nous a permis de porter secours à 2 505 hommes,  femmes et  enfants en
détresse. Car malgré les obstacles, nous poursuivons la mission que nous nous sommes donnée il y a 7 ans : sauver toute personne
en  détresse  en  mer,  sans  autre  considération,  et  tant  que  cela  sera  nécessaire.  En  2023,  nous  continuerons  avec  la  même
détermination.  MERCI d’être à bord avec nous,  https://don.sosmediterranee.org/arya/~mon-don L'équipe de SOS MEDITERRANEE
#TogetherForRescue 

3g- Participation à COMMOWN.FR
Voir la newsletter du 18/12/2022 et précédentes pour l’historique
Pour tout savoir: https://commown.f  r  /faq-de-commown-et-fairphone/ 

* Le 03/10/2023 à 09:19, Commown a écrit: Commown - Newsletter n°62
Le Fairphone 5 chez Commown
Le  Fairphone 5 (https://shop.commown.coop/shop/product/fairphone-5-avec-services-essentiel-et-duo-protecteur-693)  est maintenant
disponible chez Commown pour les clients belges et les français·e·s peuvent le réserver pour mi-octobre. Il est encore plus réparable
et plus puissant que son prédécesseur. Composé de matériaux plus responsables, vous pouvez le louer à partir de 33,10 €/mois. Pour
plus d’informations, vous pouvez consulter notre forum (https://forum.commown.coop/t/sortie-du-fairphone-5-devriez-vous-changer-de-
telephone/2763)! 

L’AG pour les sociétaires
Cette année, l’Assemblée Générale évolue chez Commown ! Nous visons un grand rassemblement. Rejoignez-nous le samedi 18
novembre à Strasbourg.  Nous vous attendons dès la matinée pour partager un déjeuner convivial.  Des ateliers seront organisés
l’après-midi :). Si vous ne pouvez pas être présent sur place,- et nous savons que vous êtes nombreu·x·ses-, nous vous invitons
chaleureusement à participer à l’AG en ligne la veille.  Restez à l’écoute, des surprises se préparent ;).

Les Licoornes en force
On passe de neuf à treize coopératives chez les Licoornes ! Cette super nouvelle a été annoncée le 7 septembre 2023 lors de L’Onde
de Coop à l’Académie du Climat à Paris. Biocoop (https://www.biocoop.fr/), Éthi’kdo (https://www.ethikdo.co/), Tënk

(https://www.on-tenk.com/fr  )   et Wincoop (https://www.wind.coop/) rejoignent notre collectif :)·

Gaming Responsable Linux 
Vous souvenez-vous de  l’offre Gaming Linux (https://shop.commown.coop/shop/product/nh57ads-ryzen-156-le-gamer-puissant-412)?
Par le biais de cette offre, Commown veut offrir une expérience de Gaming plus responsable grâce à Linux. On cherche à questionner
nos  usages  en  faisant  preuve  de  sobriété  matérielle.  Pour  en  savoir  plus,  jetez  un  œil  à  notre  article  de  blog
(https://commown.coop/blog/gaming-plus-responsable-le-jeu-vidéo-indépendant-sous-linux/) sur le sujet. Commown présente quelques
difficultés  à  diffuser  cette  offre…  On  compte  sur  votre  aide!  À  cette  occasion,  une  discussion  est  ouverte  sur  le  forum
(https://forum.commown.coop/t/push-offre-gaming-linux-nh57ads/2817). Avez-vous des idées pour faire connaître cette offre?

L'équipe s’agrandit
L’année 2023 s’annonce riche chez Commown !  Cette  année,  l’équipe continue de s’agrandir  ;).  On accueille  10 nouveaux·lles
collaborateurs·trices et pérennise 3 apprentis, qui passent en CDI!

* Le 29/07/2023 à 17:34, Commown a écrit: Newsletter n°61
Mine Urbaine, une offre explosive ! Cette offre s’adresse aux personnes qui ont acheté un Fairphone 3 ou 3+ qui ne fonctionne plus
aujourd’hui  (exception les appareils qui  ont  pris l’eau). Commown propose  en contrepartie de votre vieux Fairphone soit (1)  un
virement  de  60  €,  soit  (2)  une  remise  de  120€  sur  une  nouvelle  location  Commown.  Pour  en  savoir  plus,  cliquez  ici
(https://shop.commown.coop/r/KvM/m/140640). Si vous pouvez partager cette offre auprès de vos connaissances, ça permettrait de
remettre en circuit des appareils oubliés dans les fonds de tiroirs. 
Team Building A l'origine, notre équipe devait aller faire du canoë mais le projet est tombé à l'eau :). Mais Léa et Catherine (nos
talentueuses organisatrices) ont pu éviter le naufrage et ont permis à toute l'équipe de se retrouver autour d'un lac et d'un repas
préparé par pur coop (https://shop.commown.coop/r/w9c/m/140640) dans la joie et la bonne humeur. 
Un nouveau smartphone chez Commown: Connaissez-vous Teracube ? Une petite entreprise américaine qui cherche à produire
un smartphone plus durable. Ce dernier est équipé d'une garantie 4 ans, d'une très grande batterie amovible et d'une réparabilité
qui tente de concurrencer Fairphone (sans l'égaler). Il débarque donc  dans notre boutique à partir de  17,80€/mois :  cliquez-ici.
(https://shop.commown.coop/r/nYl/m/140640) 
The forum is the solution: Besoin d'aide? Vous pouvez directement communiquer entre commowners à partir du forum : via ce
lien (https://shop.commown.coop/r/Tly/m/140640). Par ailleurs, nous annonçons la suppression des canaux de discussion pour les
particuliers. Si vous avez un besoin de support, vous pouvez vous rendre dans votre espace client section autodépannage ou ouvrir
une demande d’assistance. 
L'Onde de coop: Avec le collectif des Licoornes (https://shop.commown.coop/r/cgm/m/140640) , nous co-organisons et participons la
troisième édition du festival l'Onde de Coop (https://shop.commown.coop/r/dIg/m/140640)  Le jeudi 7 septembre 2023 à Paris. Pour
en savoir plus, rendez-vous ici (https://shop.commown.coop/r/ECs/m/140640). 

* Le 07/07/2023 à 18:01, Commown a écrit: Webinaire Sociétaire - Appel à candidatures pour le Conseil d'Administration
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Cher.e.s sociétaires, Nous vous invitons au prochain webinaire réservé aux sociétaires de Commown, qui se focalisera sur la refonte
du Conseil d'Administration. À partir de l'Assemblée Générale de cet automne, le Conseil d'Administration va enfin représenter les
différents collèges de sociétaires, au lieu de se limiter aux 4 co-fondateurs comme actuellement. Le CA se réunira en visio 4 fois par
an,  pour  étudier  la  performance économique,  environnementale  et  sociale  de  la  coopérative,  et  décider  des  grandes  directions
stratégiques.Nous proposons la structure suivante :

• 5 salarié.e.s ou porteurs de projet,
• 1 représentant.e du collège "Soutien Financier",
• 1 représentant.e du collège des "Producteurs", c'est à dire fournisseurs d'appareils,
• 3 représentant.e.s du collège des "Bénéficiaires", c'est à dire des client.e.s,
• 3 partenaires ou expert.e.s.

Lors de ce webinaire nous discuterons du rôle du Conseil d'Administration, de sa composition, de son fonctionnement et surtout des
modalités de candidature.
Nous proposons 2 horaires au choix, pour faciliter la participation :

• le vendredi 21 juillet entre 12h et 13h
• le jeudi 27 juillet entre 19h30 et 20h30

Lors de votre connexion à BigBlueButton, vous aurez le choix entre "microphone" ou "écoute seule". Veuillez cliquez sur "microphone",
vous pourrez ensuite couper le micro. L'écoute seule ne vous permet pas d'interagir avec les autres participants pendant la réunion. 
Coopérativement, L’équipe Commown

* Le 10/06/2023 à 17:55, Commown a écrit: Newsletter n°60
Commown sur Arte: Votre coopérative préférée est passée sur ARTE TV le 10 mai dans un reportage intitulé "Déchets électroniques,
un trésor à recycler". Le replay est disponible. En partageant ce reportage sur vos réseaux sociaux, vous nous donneriez un joli coup
de pouce qui nous permettrait d'obtenir davantage de visibilité auprès du grand public. 
Déménagement: Depuis fin avril nous avons emménagé dans un local de 500m² que nous partageons avec l'association SAMU de
l'environnement et Carette. Les locaux sont agréables et leur surface permet d'augmenter significativement le travail en présentiel (et
par effet ricochet la qualité des relations au sein de notre équipe). 
Article de blog du mois: Ce mois-ci, nous vous proposons un article de blog sur la thématique de la décroissance économique. Il
s'agit d'un article de vulgarisation d'une tendance idéologique, il est non exhaustif et sans prétention. C'est une bulle de cidre bio dans
un monde rempli de caisses de champagnes standardisés. On espère qu'il vous plaira. 
#Prévention :ILS NE SAVENT PAS NAGER: Souvenez-vous que les appareils électroniques ne sont pas étanches, même une courte
averse peut occasionner des dégâts ! "En Mai fait ce qu'il te plaît", l'été arrive et avec lui vient la piscine, la plage... Autant d'activités
aquatiques dangereuses pour vos téléphones (et autres) ! Prenez bien soin de garder vos appareils au sec et passez un bel été !

* Le 29/04/2023 à 17:57, Commown a écrit: Newsletter n°59
Sondage: Vous avez été nombreux-ses à répondre à notre sondage, et nous vous en remercions. Plusieurs réponses dans le 
sondage invitent aux échanges. Une fois le sondage clôturé nous prendrons le temps de les compiler et d'y répondre sur notre forum 
flambant neuf. Par ailleurs, nous savons qu'en France il n'y a pas eu de référendum depuis 17 ans, mais contrairement à d'autres, 
nous aimons tenir compte des avis de notre communauté. Si vous avez un peu de temps et que n'avez pas participé, vous pouvez 
encore le faire en allant ici (https://shop.commown.coop/r/6oB/m/128913)  
Fini Twitter: Nous avons suivi le conseil d'Aurélien Barrau (https://shop.commown.coop/r/fka/m/128913) et avons définitivement fermé 
notre Compte Twitter. Cette incohérence nous "grattouillait" depuis de nombreuses années. C'est donc fait, nous nous sommes 
désormais affranchis de cette plateforme qui est désormais dirigée par le milliardaire mégalomane Elon Musk. Vous pouvez nous 
suivre sur le Mammouth (https://shop.commown.coop/r/DBj/m/128913) à la place !
Prix inchangés: La résilience du modèle économique de la fonctionnalité et de la coopération 
(https://shop.commown.coop/r/ocT/m/128913) nous a permis de ne pas répercuter les coûts liés à l'inflation sur les loyers de nos 
clients. Nos prix sont inchangés depuis 2021. Notre préoccupation d'un prix juste qui permette de prendre soin des gens et de la 
planète est au cœur de notre engagement.
Commown sur Arte: Le mercredi 10 mai à 18h55 sur la chaîne de TV ARTE, vous pourrez retrouver votre coopérative préférée dans 
un reportage intitulé "Déchets électroniques, un trésor à recycler"(https://shop.commown.coop/r/d4T/m/128913).  Le replay sera lui 
disponible dès le 9 mai, n'hésitez pas à partager ce reportage sur vos réseaux sociaux, ce petit geste nous offrirait davantage de 
visibilité auprès du grand public.

* Le 01/04/2023 à 18:10, Commown a écrit: Newsletter n°58
Forum Commown: Ça  y  est!  Nous  avons  enfin  lancé  notre  forum (https://greener-it-pro.commown.coop/r/RFh/m/122080)!  Il  va
permettre à la communauté de Commown, ainsi qu’aux curieux-ses et âmes charitables, de discuter et de s’entraider sur différents
sujets matériels ou logiciels! Il contient la base de connaissance de notre wiki et a été créé à l’aide du logiciel de création de forums
open-source “Discourse”. Ce dernier est également utilisé par Fairphone et la e-Foundation (https://e.foundation/fr/).  Notre forum est
disponible en Français et en Allemand!
Fairphone 2,  on ne lâche rien! Depuis  début  mars  2023 l'entreprise  Fairphone ne  fournit  plus  de  mises  à  jour  logicielles  de
FairphoneOS pour le Fairphone 2. Grâce au système d'exploitation libre /e/OS, Commown va continuer à fournir du service sur des
FP2 sécurisés et fluides. Plus d'infos pour installer e/OS/ sur un Fairphone 2 sur notre forum
Les évènements du mois Le 23 mars 2023 de 13h-19h nous avons participé au salon de l´INSA Strasbourg, ainsi qu'à la rencontre
organisée par le Stück (https://www.lestuck.eu)  à la Maison Citoyenne avec Terre de Liens autour du thème de l'alimentation durable.
Enfin,  du  4  mars  au  9  avril  Commown invite  les  strasbourgeois-es  à  faire  un  tour  au  Festival  du  Film  Vert  (https://greener-it-
pro.commown.coop/r/wPL/m/122080).   
L'éducation au numérique responsable Ce  mois-ci,  nous  vous proposons  une suite  de l'article  de  blog  sur  la  thématique  de
l'éducation au numérique responsable à l'adolescence (https://greener-it-pro.commown.coop/r/UQE/m/122080).  Cette seconde partie
rappelle  principalement  les  gestes  essentiels  de  l'éducation  au  numérique  responsable   pour  les  plus  petits  (https://greener-it-
pro.commown.coop/r/HHX/m/122080). 

* Le 20/03/2023 à 15:48, Commown a écrit:  Fairphone 2 - résultats du sondage, et la suite
Depuis début mars 2023 l'entreprise Fairphone ne fournit plus de mises à jour logicielles de FairphoneOS pour le Fairphone 2. Pour
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rappel, FairphoneOS est le système d’exploitation par défaut, avec les applications Google. Selon le sondage que nous avons fait
circuler  récemment,  un  tiers  d'entre  vous  sont  concerné.e.s,  avec  des  applis  Google  et  un  système qui  n'est  plus  en  sécurité.
Parmi les concerné.e.s,  un tiers préfère passer sur un modèle de Fairphone plus récent.  Pour activer ce choix,  il  vous suffit  de
commander sur la boutique en ligne un autre modèle et de demander la résiliation du contrat Fairphone 2. Notez que vous avez
normalement reçu par mail un code de réduction à la fin de votre période d'engagement. Si vous ne le retrouvez pas, vous pouvez
simplement répondre à ce mail et l'équipe vous le retrouvera. Moins de deux tiers souhaitent continuer avec le Fairphone 2 en passant
sur  /e/  OS  (sans  applis  Google).  L'équipe  a  préparé  un  tutoriel  disponible sur  cette  page (https://greener-it-
pro.commown.coop/r/WBz/m/118661) du nouveau forum. N'hésitez pas à créer un compte sur le forum et à poser vos questions là-bas
si vous rencontrez des difficultés, en effet, il est fort probable que vos questions seront utiles à d'autres ! L'équipe est active sur le
forum et répondra à vos questions là-bas.
Moins de 10% souhaitent continuer avec les applis Google et un appareil non sécurisé. L'équipe vous conseille de ne pas faire de
paiement en ligne, et en général d'éviter toute utilisation de données sensibles. Veuillez-notez que votre appareil sera aussi plus lent
que s'il fonctionnait avec /e/OS.
Enfin, veuillez noter que Commown n'expédiera plus aucun Fairphone 2 non sécurisé. Cela signifie que si vous avez besoin d'un
changement d'appareil,  Commown enverra seulement un Fairphone 2 sous /e/OS, même si vous utilisez actuellement les applis
Google. En vous remerciant encore pour votre soutien à l'électronique responsable et citoyenne.

* Le 16/03/2023 à 09:59, Commown a écrit: Newsletter n°57
Mise à jour Ubuntu:  Actuellement la dernière version d’Ubuntu LTS (long term support) est la 22.04. Or, certains de nos premiers
clients sont encore sur la 18.04 et il va devenir urgent pour eux de faire la mise à niveau, au moins sur la 20.04, car la 18.04 ne
recevra plus de mises à jour à partir d’avril.En cas de doute, ou de besoin d’assistance sur le sujet, n’hésitez pas à contacter l’équipe
support. Et pensez à bien sauvegarder toutes vos données avant de tenter l’opération ! 
Offre TeleCommown: L’offre TeleCommown (https://shop.commown.coop/r/f1S/m/116702) est prolongée jusqu’au 31 décembre 2023.
Pour rappel, chaque client d’une coopérative (Commown ou Telecoop) qui décide de souscrire dans l’autre coopérative verra chaque
mois ses factures réduites de 1,5€ chez Commown et 1€ chez TeleCoop. 
L'éducation responsable à l'adolescence: Ce mois-ci, nous vous proposons un article de blog sur la thématique  de l'éducation
responsable à l'adolescence. Il vise à proposer des solutions concrètes aux parents démunis face au maraboutage publicitaire exercé
sur leurs adolescent.e.s. dont le désir le plus fort est réduit à l'obtention du smartphone dernier cri. 
Big Brother is watching you!: Nous attirons votre attention sur la loi  J.O. déjà adoptée par le sénat et  qui  vise à autoriser la
vidéosurveillance automatisée (VSA). Il s’agit d’une surveillance biométrique qui, à travers des algorithmes couplés aux caméras de
surveillance,  détecte,  analyse  et  classe  nos  corps  et  comportements  dans  l’espace  public.  Nous  soutenons  le  plaidoyer  de  La
Quadrature du Net sur le sujet et vous invitons à (1) visiter leur site (https://shop.commown.coop/r/DCT/m/116702) et (2) à contacter
vos députés pour leur demander de voter contre l’article 7 de cette loi. 
Nos évènements: Nous participerons au Jour "E" le 4 avril 2023 à Paris de 08h30 à 17h00. Plus d'informations sur cet évènement ici
(https://shop.commown.coop/r/Tje/m/116702).  Nous  tenions  également  à  vous  remercier  car  vous  avez  été  nombreuses  et
nombreux à nous retrouver et à venir échanger avec nous au salon de l’écologie et des alternatives de l’association Primevère à Lyon. 

* Le 31/01/2023 à 08:56, Commown a écrit: Newsletter n°56
Primevère, offre entretiens, partenariat Zeste, Harry Potter dans le blog, Bug Androïd sur FP3, et nouveau shop pour les pros !
Nouveau  shop  pour  les  professionnels: Nous  venons  de  mettre  en  service  notre  magasin  en  ligne  dédié  uniquement  aux
professionnels!(https://shop.commown.coop/r/EUU/m/108750). Grâce à celui-ci, les professionnels sont maintenant autonomes pour
passer leurs commandes en ligne. En se connectant à leur compte, ils bénéficient même de prix tenant compte de la taille de la flotte
d’appareils Commown qu’ils utilisent déjà.
Partenariat Zeste: Chaque nouveau ou nouvelle souscripteur/trice d’une offre de location Commown peut se voir offrir sa première
mensualité sous réserve de réaliser un don sur la plateforme  Zeste (https://shop.commown.coop/r/R3P/m/108750).  Il  s’agit  de la
coopérative de financement participatif éthique de  la Nef (https://shop.commown.coop/r/PLv/m/108750) qui permet de soutenir des
projets plus écologiques, sociaux et culturels. Pour en savoir plus, voir ici (https://shop.commown.coop/r/yLj/m/108750  )  . 
Harry Potter débarque dans le blog de Commown: Ce mois-ci, nous vous proposons un article de blog un peu spécial, il répond à la
question: "Et si Harry Potter avait loué son balai chez Commown?" (https://shop.commown.coop/r/jBj/m/108750).  Si vous souhaitez
nous aider à booster notre visibilité, vous pouvez partager nos articles de blog sur vos réseaux sociaux. 
Bug - Fairphone 3 sous Android: Plusieurs Commowners utilisant des Fairphone 3 ont été impactés par une mise à jour défaillante de
Google Play Service qui bloquait entièrement l’appareil. À ce jour, Google a corrigé le problème, mais n’hésitez pas à nous solliciter en
cas de difficulté ! À bon entendeur, aucun utilisateur de /e/OS n’a pu être ennuyé par ce bug !
Retrouvez-nous......au salon de l’écologie et des alternatives de l’association Primevère, les 17, 18 et 19 février 2023 à l’Eurexpo -
Lyon/Chassieu  (https://shop.commown.coop/r/CWN/m/108750).  Nous  y  tiendrons  un  stand  avec  TeleCoop,  Fairphone  et  Murena
(/e/OS) !

3h-AID soutient les actions de défense du climat 
Voir  les  éditions  précédentes  de  la  newsletter  pour  les  actions  jusqu’à  fin  2021.  Cela  a  concerné  Alternatiba  Péi
(www.alternatibapei.com/, Alternatiba France (https://alternatiba.eu), 350.org (http://act.350.org/act/paris-response_fr), l’appel Finance-
Climat 2020 (http://climat-2020.eu/l-appel/),  le soutien au projet Can Heat (https://www.rea-liz.fr/projet/902),  notre participation à la
COP22, notre participation à la COP21 (début du soutien à l’Association REN (http://ren.roya.org)  et au Collectif Sauvons la Roya
http://sauvons-la-roya.org/).)

3i-AID soutient Les Déconnomistes
Deux des cofondateurs d’AID, Véronique Veinberg et JMT ont participé avec un grand plaisir  les 7 et 8 Juillet  2018 aux Rencontres
Déconnomiques  d’AIX-EN-PROVENCE.   Voir  http://www.deconnomistes.org/,  ce  qui  a  permis  de  nombreuses  rencontres
d’économistes alternatifs et un enrichissement de la bibliothèque d’AID.  Pour aider l’association, commandez lui  du vin bio,
excellente idée de cadeau . 

3j-AID soutient “LA BAS SI J’Y SUIS” devenu SEPT-NEUF NEUF
AID participe au mouvement citoyen pour financer la poursuite de l’aventure de l’équipe de La BAS SI J’Y SUIS, même sans France-
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Inter.  Chacun  peut  adhérer  individuellement  à  l’Association  Modeste  et  Géniale  sur (http://www.la-bas.org/)   Faites  des  dons
(fiscalement déductibles à 66%)  directement. 

3k-Soutiens divers par AID 
Nous intervenons en apportant notre signature et souvent notre obole quand la liberté d’expression nous semble menacée ou pour
aider des initiatives allant dans le même sens que les nôtres... Nous avons ainsi aidé et continuerons à aiderdans la mesure de nos
moyens:  Agir  Pour  l’Environnement  (www.  agirpourlenvironnement  .org/),  Altermonde  sans  frontières  (www.altermonde-sans-
frontiere.com/), le  CNIID/  ZeroWasteFrance  (www.  zerowastefrance  .org/),  Cyberacteurs  (www.  cyberacteurs  .org/),  Diacrisis
(https://www.les-  crises.fr/l-  association-  diacrisis),   Les  Déconnomistes  (www.  deconnomistes  .org),  les  Mutins  de  Pangée
(www.  lesmutins  .org/),  Marie-Monique  ROBIN  (http://www.m2rfilms.com/ ),  Jean-Paul  et  Béatrice  JAUD,  Sundri  Feeling
(www.sundrifeeling.com), Association Roya Expansion Nature (http://ren.roya.org/ ), All Out (https://allout.org/fr/), Une autre montagne (
www.ozhonaaye.com ), Voltuan,  ..... et d’autres en fonction des urgences,  de nos possibilités et de celles des associations amies!

4°) Activités à distance soutenues par AID
 
Ce sont essentiellement les pétitions et les collectes de financement en soutien. Vous les trouverez parfois dans les rubriques du site.
Les dernières pétitions apparaissent en haut à droite ou dans le corps des articles. Nous vous suggérons de suivre:
a) les pétitions du site www.cyber@cteurs.fr     avec qui nous sommes en contact depuis plus de 21 ans: pour adhérer ou faire un
don http://www.cyberacteurs.org/aider/don.php    
b) les pétitions du site www.avaaz.org  qui à l’usage s’est avéré plus ouvert que ne le laissaient supposer ses bailleurs de fonds US
initiaux. Allez sur les sites et inscrivez-vous pour signer plus facilement les pétitions quand vous en recevez l'avis directement par mél
c) les textes à signer particulièrement recommandés se trouvent sur la dernière page des pétitions que vous trouverez sur le site
Nos amis du site Yonnelautre.net ont publié une étude très intéressante sur les divers sites de pétitions en ligne: Quelles pétitions
signer sur internet?  Étude des différents sites proposant pétitions, sondages, cyberactions en ligne  mercredi 11 novembre 2015 par
Yonne Lautre (http://yonnelautre.fr/spip.php?article6937  )  qu’il vous est suggéré de lire pour vous faire votre propre opinion. Vous
pouvez également leur écrire pour leur faire part de vos observations.

5°) Nouveautés 2018-2023

A compter du cafeco du mercredi 27 Juin 2018, nous sommes venus dans un nouveau lieu, accueillis par Nelly connue rue Juliette
Dodu:  «Le Manguier», 5 Rue des Manguiers Tel 0262416403 . A partir du vendredi 5 Octobre 2018 (AG d’AID) nos réunions régulières
ont eu lieu les 2ème et 4ème  vendredis du mois. A noter que notre système de financement partagé s'applique toujours pour toutes les
consommations de ceux qui participent aux réunions (et qui le déclarent et paient leur part à l'organisateur bien évidemment au lieu de
filer en catimini :-) :  rabais de 60% pour les non-imposables (sur justification) et déduction fiscale de 66% pour ceux qui le sont
(applicable au montant des consommations majoré de 10%). Afin de couvrir les frais du maintien du personnel de cuisine le soir, une
contribution de 80€ sera à verser au Manguier si le nombre de convives au repas ne dépasse pas 5 personnes..
JMT est «rentré au village» dans le 06 mais continue sa tâche de webmestre et de trésorier. 

6°) Fréquentation du site depuis 2018

Nouveau site  http://www.aid97400.re   : du 12 Mars 2018 au 05 Novembre 2023 inclus = 2 065 jours   
Résumé de la fréquentation du site: à 23h59 le 05/11/2023
Maximum 1 182
Moyenne 405
Aujourd’hui 360
Hier 410
Total cumul 1 325 463
Popularité du site 1 806
Voir les lettres précédentes pour l'historique ou demander par mél. 
NB: Le site http://aid97400.lautre.net a dysfonctionné depuis le 8 Février 2018 et son compteur de visites depuis le 23 Février 2018

Jean-Marc TAGLIAFERRI, trésorier et webmestre de http://www.aid97400.re     mél: aid97400@orange.fr
jean-marc.tagliaferri@wanadoo.fr  06430 – LA BRIGUE   GSM: 0692029271 
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